
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

07 de noviembre de 2023 

 
  PORTADAS NACIONALES  
 

 

 

 

Echan narcos a zapatistas de 59 
caracoles y regiones autónomas 

Generación de empleo formal 
muestra signos de fatiga en 

octubre 

Récord del empleo formal, pero pierde 
dinamismo 

Advierte incapacidad por recorte a 
Tribunal 

Convierte Israel a Gaza en 
“cementerio de niños”: 

Guterres 

Morena promete no dejar solo 
a Guerrero 

Aprietan a Taboada; 
preparan encuesta 

 
 

Crece el narcomercado de 
artefactos explosivos 

Furiosos Aprueban sin cambios el PEF 2024; 
no hay más dinero para Acapulco 

Cerca de 20 mil tortillerías 
tiene que pagar extorsión 

Avanza Presupuesto sin fondos para 
Acapulco y con recorte a autónomos 

Una paz lejana Caravana de damnificados de 
Acapulco por “Otis” llega a CDMX; 

le impiden el paso 

Aprueban FMI neoliberalismo de 
México, pero prevé caída 

Aprueban Presupuesto 2024 
en Cámara de Diputados 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/20.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 7 de noviembre de 2023 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados avalan el PEF 2024 en lo general sin alcanzar un acuerdo sobre Acapulco.- La Cámara de 
Diputados aprobó ayer en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, el cual prevé 
un gasto público de 9 billones 60 mil millones de pesos, que representa un aumento real de 4.2 por 
ciento comparado con 2023. Los partidos no alcanzaron un acuerdo para destinar recursos a la 
reconstrucción en Guerrero, tema que se abordará hoy o mañana en el Pleno. Con la votación se 
ratificó el recorte de 13 mil 262 millones de pesos al Poder Judicial, órganos autónomos y Congreso 
de la Unión, recursos que se asignarán para aumentar a 100 mil millones el programa de becas para 
educación básica. Se presentaron 3 mil 500 reservas. Tras un debate de cinco horas, el dictamen se 
aprobó con 262 votos en favor (Morena, PT y PVEM) y 216 en contra (PRI, PAN, PRD y MC). De 
inmediato, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, anunció que se presentaron reservas 
a todo el documento y decretó un receso para reanudar hoy. [LA JORNADA / pp-p8] [BOLETÍN] 
[REFORMA / pp-p8] [MILENIO / p17] [FINANCIERO / pp-p34] [CRÓNICA / pp-p7] [SOL DE MÉXICO / 
p9] [LA RAZÓN / pp-p3-p4] [HERALDO / pp-p4] [OVACIONES / pp-p21] [ÍNDIGO / p4][24HORAS / pp-
p4] [CONTRARÉPLICA / pp-p5] [TELEVISA] [ECONOMISTA] [UNO TV] [LATINUS] [BLOOMBERG] 
[FORBES] [INFOBAE] [EL PAÍS] [LA LISTA] 

Cuánto han costado las megaobras de AMLO; bancada del PAN se lanza contra el presupuesto para 
el 2024.- En medio de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2024, las 
bancadas de la oposición se lanzaron contra el oficialismo por impulsar el dictamen histórico que 
asciende a 9 billones de pesos. Xavier Azuara Zúñiga, legislador del Partido Acción Nacional (PAN), 
destacó las irregularidades del proyecto impulsado por Morena y aliados, el cual calificó como el 
presupuesto “más caro para el presidente más mentiroso de México”. El legislador del PAN recordó 
que las mega obras del Gobierno federal multiplicaron sus costos iniciales. Con la mayoría de las y 
los diputados, el proyecto del presupuesto del 2024 fue avalado en lo general. La presidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, destacó que la discusión se retomará el 
próximo martes 7 de septiembre, en donde se detallarán las observaciones de cada partido. 
[INFOBAE] 

Marcela Guerra insiste en crear fondo para Acapulco.- La presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su propuesta de crear un fondo para la 
reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes petroleros, a través de un 
artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Señaló que con su propuesta 
se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos a ayudar a los 
damnificados por el huracán Otis, así como en la reconstrucción de las zonas afectadas. Explicó que 
con esta propuesta se busca que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los 
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proyectos estratégicos del actual gobierno. [CUARTO PODER] [TELEVISA] [LA RAZÓN / p7] [BILLIE 
PARKER] [NUEVO MÉXICO PLURAL] [TECNOEMPRESA]  

Reta Oposición a etiquetar 100 mmdp para Guerrero.- Los grupos parlamentarios del Frente Amplio 
por México retaron a Morena a aprobar más de 100 mil millones de pesos para atender la 
reconstrucción de Guerrero, afectado por el huracán Otis. Al posicionar al Frente Amplio por México, 
el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, manifestó que presentarán diversas propuestas para 
apoyar al estado de Guerrero, vía el Presupuesto del 2024, y que estarán a favor de todo lo que se 
presente en las reservas. [MARCELA GUERRA EN FOTO / REFORMA] 

Diputados del PRI y PAN proponen crear fondo de apoyo para la reconstrucción de Acapulco.- 
Durante la discusión en lo general del dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
para 2024, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, propuso que la mayoría de Morena y sus aliados 
apoyen una propuesta de reserva para que los recursos destinados para el Fonden en el Presupuesto 
2024, sean redirigidos para crear un fondo de apoyo para la reconstrucción de Acapulco. [MARCELA 
GUERRA EN FOTO / UNIVERSAL] 

AMLO rechaza crear fondo para Acapulco con excedentes petroleros.- Ante la insistencia de la 
oposición de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación, tras el paso del huracán Otis y que se conformaría con los excedentes petroleros, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó esta propuesta al asegurar que hay presupuesto 
suficiente para atender a los damnificados. Afirmó que busca “restregarles suavemente en la cara” 
a los corruptos que cuando el presupuesto se maneja con honradez, rinde para enfrentar estas 
situaciones. Ayer, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo, insistió en su propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se 
conformaría con los excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto. 
[UNIVERSAL] [JORNADA / pp-p3] [EL INFORMADOR] 

La Cámara de Diputados dedica un minuto de aplausos a deportistas mexicanos por sus triunfos 
en Juegos Panamericanos.- El Pleno de la Cámara de Diputados otorgó un minuto de aplausos en 
reconocimiento a las y los deportistas mexicanos que lograron triunfos en los Juegos Panamericanos, 
realizados en la ciudad de Santiago de Chile, Chile, entre el 20 de octubre y el 5 de noviembre. Desde 
su curul, el diputado Arturo Roberto Hernández (Morena) solicitó el minuto de aplausos y destacó el 
tercer lugar obtenido por el país en la justa deportiva. El minuto de aplausos fue concedido por la 
diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva, “porque nos honran estos 
resultados. Pongámonos todos de pie para aplaudir”, afirmó. [HOJA DE RUTA] [BOLETÍN] 

Guarda la Cámara de Diputados minuto de silencio en memoria del académico e historiador 
Enrique Dussel.- La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Enrique 
Domingo Dussel Ambrosini, académico, filósofo, historiador y teólogo argentino, naturalizado 
mexicano, quien falleció a la edad de 89 años. Desde su curul, el diputado Manuel Alejandro Robles 
(Morena) solicitó el minuto de silencio por la pérdida de un gigante del pensamiento crítico. 
“Nosotros queremos expresar nuestras condolencias a los familiares y seres queridos del doctor 
Enrique Dussel”. La diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), presidenta de la Mesa Directiva, concedió 
el minuto de silencio en memoria de Dussel Ambrosini. [HOJA DE RUTA] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 
[VORÁGINE] 
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Mesa Directiva turna a comisiones diversas comunicaciones.- En la sesión presencial de la Cámara 
de Diputados de este lunes, la Mesa Directiva remitió a Comisiones diversas comunicaciones de 
secretarías federales, institutos de mujeres y de ayuntamientos locales. A la Junta de Coordinación 
Política y a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Protección Civil y Prevención de 
Desastres, fue enviado un punto de acuerdo del ayuntamiento de Acapulco de Juárez, Guerrero, por 
el cual solicita al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que haga la declaratoria 
de ese municipio como zona de desastre integral por los estragos causados por el huracán Otis la 
noche del 24 y madrugada del 25 de octubre de 2023. [HOJA DE RUTA] [CANAL DEL CONGRESO] 

Blanca Alcalá aborda con comunidad de migrantes en Nueva York temas políticos y sociales.- La 
diputada federal del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, Blanca Alcalá 
Ruiz, realizó una gira de trabajo a Nueva York para escuchar de viva voz las demandas de la 
comunidad migrante que radica en la Unión Americana. Durante su visita del 28 al 1 de noviembre 
se abordaron temas relacionados con la participación y representación política de los migrantes en 
las próximas elecciones, la difícil situación laboral, los casos de discriminación y violencia. [EFEKTO10] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Oposición votará a favor de cualquier reserva en el PEF con la que se den recursos a Acapulco.- 
“Provenga de quien provenga”, la oposición votará a favor de cualquier reserva que se presente en 
la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) con la que se aseguren recursos 
financieros para la reconstrucción de Acapulco. Así lo aseguró el presidente de la Junta de 
Coordinación Política y coordinador de la bancada panista, Jorge Romero, quien aseveró que 
pondrán los votos y ni siquiera discutirán cualquier plan que se presente durante la sesión de hoy en 
la Cámara de Diputados. Por su parte, el coordinador priista, Rubén Moreira, dijo que lo que quieren 
es que haya dinero para Acapulco, pero que se mantienen con reservas hasta ver a dónde se fijan los 
recursos. [LA RAZÓN] [UNO TV] [ENFOQUE]  

Presupuesto de Egresos debe priorizar necesidades de mexicanos: Jorge Romero.-  El coordinador 
de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, aseguró que, por el bien del país, el presupuesto 
de egresos 2024 debe priorizar las necesidades de los mexicanos. El también líder parlamentario del 
PAN, afirmó que su bancada apoyará la propuesta de Presupuesto Amplio, para atender las 
verdaderas necesidades de las familias mexicanas. [POSTA] 

“La mayoría hizo y deshizo como quiso, usó y abusó de su mayoría”: Romero.- En entrevista, Jorge 
Romero, coordinador de los diputados del PAN, afirmó que “obviamente se cumplió el pronóstico, 
lamentable, pero era de esperarse, por última vez y para cerrar, la mayoría hizo y deshizo como 
quiso, usó y abusó de su mayoría y lo que no sea una opinión oficialista no existe en la Cámara, así 
de simple. Obviamente nosotros no estamos hechos ni a favor de este presupuesto y por nosotros 
no solo me refiero al PAN sino a todo el Frente Amplio por México, casi te puedo asegurar que 
tampoco lo está MC, así es que será una votación como siempre, que vamos a perder con 20 votos 
de 500 porque para estas personas que hoy ostentan la mayoría y que tanto se quejaban del 
aplastamiento de las mayorías de hace 20 o 30 años, ahora ellos son el triple, esa fue su 
transformación, se transformaron en todo aquello que juraron combatir”. [HERALDO TV] 
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Acusa PAN fondo para moches de Morena en Presupuesto.- La bancada del PAN en la Cámara de 
Diputados acusó que en “lo oscurito”, Morena y sus aliados crearon en la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) un fondo que podrá ser utilizado y gestionado 
con gobernadores, presidentes municipales e incluso con legisladores, para proyectos en sus 
estados. El diputado Héctor Saúl Téllez indicó que ese fondo fue conformado con los recortes 
aprobados por la mayoría a las Aportaciones y Participaciones de estados y municipios, los cuales 
ascienden a 7 mil 189 millones de pesos. [JORGE ROMERO, RUBÉN MOREIRA Y LUIS ESPINOSA EN 
FOTO / REFORMA]  

Morena promete no dejar solo a Guerrero.- Los diputados federales aprobaron anoche el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024,en lo general, con 262 votos a favor, 216 
en contra y una abstención. Durante la discusión en el pleno de la Cámara de Diputados, el morenista 
Carol Antonio Altamirano confirmó que su bancada buscará, por la vía de las reservas, asegurar 
recursos para la reconstrucción de Acapulco. Por su parte, los representantes de oposición del Frente 
Amplio por México, en voz de los coordinadores de las bancadas del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, 
Luis E. Cházaro, ofrecieron a la mayoría oficialista sus votos para etiquetar los recursos. [EXCÉLSOR / 
pp-p14] 

Propone Morena transitorio para reconstrucción de Acapulco.- La Cámara de Diputados inició la 
discusión del dictamen del Presupuesto 2024, donde no se contempló un fondo extraordinario para 
la reconstrucción de Acapulco; sin embargo, Morena abrió una vía para enviar recursos y lo avalará 
a través de un transitorio. “Como lo señala el séptimo transitorio de la Ley de Ingresos, todos los 
remanentes que se tengan economías presupuestales o recursos adicionales que puedan 
recaudarse, deberán ser reintegrados a la Tesorería. Estamos proponiendo que se canalicen, en un 
transitorio, todos esos recursos para constituir un fondo que apoye la reconstrucción del puerto 
guerrerense”, señaló el coordinador de Morena, Ignacio Mier. [ENFOQUE] 

Avistan devolución a Tribunal Electoral.- Como resultado de un acuerdo en el que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se comprometería a continuar con ajustes en sus 
gastos de operación, en la Cámara de Diputados se analizaba la posibilidad de reasignarle parte de 
los recursos que se le recortaron. El magistrado presidente del TEPJF asistió ayer lunes a San Lázaro 
para conversar con el jefe de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco. [EXCÉLSIOR / p4] 

Crearán fondo en el PEF para Guerrero y “se revisará ajuste al TEPJF”.- El líder de la mayoría de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que habrá modificaciones al dictamen 
del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, aprobado el pasado viernes, para crear un 
fondo de apoyo a Guerrero y “revisar” el ajuste que se hizo al gasto del Tribunal Electoral, por 767 
millones de pesos. [OMNIA] [UNOMÁSUNO / p5]  

Acapulco: hoteleros acuerdan con AMLO reabrir 35 hoteles para abril de 2024.- Tras el diálogo que 
sostuvieron el sector hotelero y el gobierno, el presidente López Obrador reveló este lunes que uno 
de los acuerdos es reabrir 35 hoteles para abril de 2024, con lo que se podrá llevar, como cada año, 
el tianguis turístico en Acapulco e insistió que habrá recursos para apoyar a la población. Por su parte, 
el coordinador de la bancada morenista, Ignacio Mier, advirtió sobre otras modificaciones al 
dictamen para crear un fondo de reconstrucción de apoyo a Guerrero. [LA POLÍTICA ONLINE] 
[JORNADA / pp-p3] 
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Propone Moreira quitar el Fobaproa a banqueros.- En la Cámara de Diputados la votación en lo 
particular del presupuesto estará terminando el jueves por la mañana. Pesa más lo electoral que la 
ayuda a Acapulco y no se sabe de dónde van a salir los recursos para un fondo que se pudiera 
anunciar en una de las reservas que registre Morena. El coordinador de los perredistas ya dijo que 
ellos apoyarán la propuesta sin importar quién lo proponga, pero que es urgente ese fondo especial. 
Rubén Moreira anunció que presentará una reserva para quitarles a los banqueros más de 40 mil 
millones de pesos de la prebenda del Fobaproa, para destinar los recursos a Guerrero y combatir la 
pobreza. El coordinador priista espera que los legisladores de la mayoría apoyen la propuesta porque 
si no, sentenció, el Fobaproa será de Morena. [RADIO FÓRMULA] 

Acapulco es un caos, necesitamos que regrese el Fonden con reglas claras de operación, advierte 
Rubén Moreira.- A diez días de la tragedia en Acapulco, el diputado federal Rubén Moreira, el 
abogado Miguel Ángel Sulub y el analista Mario Di Costanzo, calificaron de caótica la respuesta 
financiera y operativa por parte del gobierno federal, ante los graves daños que ocasionó el Huracán 
Otis en Guerrero. En el programa semanal Con Peras, Manzanas y Naranjas, el coordinador 
parlamentario del PRI consideró necesario regresar el Fondo Nacional de Desastres Naturales 
(Fonden) con reglas claras de operación. Lo anterior, tras reclamar que se ha tratado de minimizar lo 
que sucedió en Guerrero, pues señaló, Acapulco y las zonas aledañas se encuentran sin servicios 
vitales como agua potable, limpieza y energía eléctrica. [DOSSIER DE PRENSA] 

Crimen organizado va por los damnificados: Moreira.- El coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, alertó que los damnificados de Acapulco podrían ser víctimas del crimen 
organizado, así como de un incremento en la inseguridad, ya que, ante la emergencia y al no poder 
continuar con sus actividades ilícitas, tratarán de obtener recursos mediante extorsionar a la 
población. [CUARTO PODER] [RADIO CAÑÓN]  

Reta Oposición a etiquetar 100 mmdp para Guerrero.- Los grupos parlamentarios del Frente Amplio 
por México retaron a Morena a aprobar más de 100 mil millones de pesos para atender la 
reconstrucción de Guerrero, afectado por el huracán Otis. Al posicionar al Frente Amplio por México, 
el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, manifestó que presentarán diversas propuestas para 
apoyar al estado de Guerrero, vía el Presupuesto del 2024, y que estarán a favor de todo lo que se 
presente en las reservas. [EL NORTE] [REFORMA] [NEWS.ES EURO] 

La condición del Frente Amplio por México para apoyar a Morena con el Presupuesto 2024.- 
Durante la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, la alianza legislativa 
del PAN, PRI y PRD dio una propuesta al oficialismo para avanzar con la votación del Paquete 
Económico. Fue el líder de la bancada del Sol Azteca, Luis Espinosa Cházaro, quien habló en nombre 
de la oposición e indicó que si algunos recursos de diferentes ámbitos de la actividad del Estado se 
redestinan a la reconstrucción de Acapulco, contarán con los votos necesarios para que se apruebe 
el dictamen. [INFOBAE] 

“Me parece verdaderamente grave que siga polarizando a la sociedad”: Espinosa Cházaro.- En 
entrevista con Leonardo Curzio, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinoza Cházaro, 
consideró que la palabra politiquería, que utiliza el Presidente de manera despectiva, “fue lo que lo 
llevó a la Presidencia de la República. Cuando él marchaba, tomaba calles y pozos, le llamaba lucha 
social, hoy que los damnificados de Acapulco vienen en un éxodo porque no están llegando los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_J_RADIOFORMULA_0_PROPONEMOREIRA_QUITARFOBAPROA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_J_DOSSIER_0_ACAPULCOESUNCAOS_FONDEN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_J_CUARTO_0_CRIMENORGANIZADO_CRIMENORGANIZADO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_J_CANON_0_RUBENMOREIRA_CRIMENORGANIZADO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_J_NORTE_0_RETAOPOSICIONAEQIQUETAR_ETIQUETAR100MMDPPARAGUERRERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_M_REF_0_RETAOPOSICIONAEQIQUETAR_ETIQUETAR100MMDPPARAGUERRERO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_J_NEWS_0_DIPUTADOSPRESENTARAN_RESERVAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/71123_J_INFOBAE_0_LACONDICIONDELFRENTE_PRESUPUESTO2024_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

víveres para allá, acompañados o no de gente de partido, los descalifica. Me parece verdaderamente 
grave que siga polarizando a la sociedad, le falta mucha sensibilidad para ver lo que está pasando en 
Guerrero. Hoy que estamos discutiendo el presupuesto en Cámara de Diputados, vamos a ver si es 
cierto que Morena está con los que menos tienen y le etiquetamos un recurso importante a la 
reconstrucción”. [RADIO FÓRMULA]  

Frente elegirá candidato en CDMX con debates y medición: Espinosa Cházaro.- El coordinador del 
PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro aseguró que la coalición PRI-PAN-PRD ya 
definió un método para seleccionar al candidato que contenderá por la jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México en 2024. “El 15 de noviembre nos inscribiremos los que queramos participar y el 
17 el comité organizador determinará quiénes cumplieron los requisitos; iremos a cuatro debates, y 
en enero se harán las mediciones para ver quién encabeza este gran frente por Ciudad de México”, 
dijo. [MILENIO / p10] [FINANCIERO / pp-p28] [LA RAZÓN / pp-p14] [OVACIONES / p30] [MILENIO TV] 
[MVS NOTICIAS] [FORBES] [LA LISTA] [EL PAÍS] 

“Va por la Ciudad de México fue registrado ayer como una coalición electoral”: Cházaro.- En 
entrevista con Sandra Romandía para Heraldo Radio, Luis Espinoza Cházaro, coordinador de los 
diputados del PRD, informó que “Va por la Ciudad de México fue registrado ayer como una coalición 
electoral. No creo que sea demasiado tarde para elegir a nuestro candidato porque la elección 
empieza en marzo. Lo que en realidad ha estado haciendo Morena en Ciudad de México, es violar la 
ley, tapizando la ciudad con los rostros de sus precandidatos fuera de los tiempos electorales. La 
precampaña de los partidos comenzó apenas ayer y vamos a ocupar hasta el 3 de enero, que termina 
la precampaña, para dar a conocer nuestras propuestas. A mí me parece que son los tiempos 
electorales correctos”. [HERALDO RADIO] [CRÓNICA / p15]  

COMISIONES 

Diputados de la Comisión de Salud enviarán 32 toneladas de productos de limpieza a Acapulco.- La 
Comisión de Salud de la Cámara de Diputados anunció que donará 32 toneladas de productos de 
limpieza principalmente, a los damnificados de Acapulco, para evitar brotes de dengue o 
chikungunya, entre otras enfermedades. Lo anterior, por el desastre ocasionado por el huracán Otis. 
El diputado Emmanuel Reyes (Morena), presidente de la comisión, detalló que son, en su mayoría, 
productos para limpiar y desinfectar. En total son 2 mil 644 paquetes de productos, que representan 
alrededor de 4 millones de pesos en ayuda, los que se consiguieron por gestiones de la Comisión de 
Salud. [UNIVERSAL] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

DIPUTADOS 

Juego de vencidas electorales en el Pleno de San Lázaro.- Concentrados en el alcance político del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, los diputados de los dos bloques volvieron a cruzar 
insultos y a tratar de crear la percepción de que tanto unos como otros podrían alcanzar el triunfo 
presidencial. La sesión comenzó a mediodía con un homenaje al filósofo y catedrático Enrique Dussel 
y un minuto de silencio por las víctimas en Gaza. A la tribuna, diputados de Morena llevaron 
cartulinas donde se leía: Palestina merece paz y libertad. Ya en la discusión del presupuesto, en el 
juego de vencidas electorales, desde la tribuna Lidia Pérez Bárcenas afirmó que el gasto consolida la 
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transición de la llegada de la doctora Claudia Sheinbaum, y desde la oposición, Gisel Díaz Acevedo 
(PRD) deslizó: Hoy son mayoría, pero ya se van. [JORNADA / p8] [MILENIO TV] [REFORMA / p8] 

Reclama oposición recortes a órganos autónomos y dejar sin recursos a Acapulco.- La Cámara de 
Diputados aprobó en lo general, con 262 votos a favor, 216 en contra, el Presupuesto de Egresos del 
próximo año. Mañana empezarán a discutir las más de 3 mil reservas al dictamen. Los diputados de 
oposición reclamaron los recortes a los órganos autónomos y el no considerar recursos adicionales 
para la reconstrucción de Acapulco, devastado por el huracán Otis. No hubo sorpresas, el 
Presupuesto tal como venía, sin cambiarle una coma, fue aprobado como de costumbre por los 
diputados de Morena, PT y PVEM. [IMAGEN TV] 

Grupos parlamentarios se posicionan en torno al dictamen del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024.- Este lunes, en la sesión presencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 
PVEM, PT, MC y PRD fijaron sus posicionamientos ante el Pleno de la Cámara de Diputados, respecto 
al dictamen con proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024.  
[BOLETÍN] 

Diputadas y diputados fijan posturas a favor y en contra del dictamen con proyecto de decreto del 
PEF 2024.- Como parte de la discusión en lo general del dictamen con proyecto de decreto del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2024, diputadas y diputados 
de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios a favor y en contra en dos rondas. 
[BOLETÍN] 

La oposición en Cámara de Diputados integra un fondo para la reconstrucción de Acapulco.- Con 
propuestas de la oposición para integrar un fondo para la reconstrucción de Acapulco por lo menos 
de 150 mil millones de pesos, el Pleno de la Cámara Diputados discute el Presupuesto de Egresos 
2024, que asciende a 9 billones 66 mil millones de pesos, de los cuales 4.4 billones que se destinarán 
al gasto social y de esa cantidad, 465 mil millones para la pensión de adultos mayores. Al 
fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Presupuesto, el morenista, Erasmo 
González, destacó que se promueve el desarrollo de todo el país, no se deja a nadie atrás, ni afuera 
y además este presupuesto garantiza recursos para Guerrero, explicó que hay recortes por 13 mil 
262 millones de pesos de pesos que impactan sobre todo al Poder Judicial y al INE; estos recursos se 
irán a becas escolares. [IMER] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Diputados de Morena perfilan bolsa de 100 mil mdp para Guerrero.- Diputados de Morena alistan 
bolsa para reasignar recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 y destinarlos a la 
reconstrucción de las localidades afectadas por Otis. El viernes se quejaba la oposición de que no se 
destinaba ni un peso a la reconstrucción de Guerrero en el Presupuesto del próximo año, pero este 
monto sería adicional a los 61 mil millones de pesos del Gobierno Federal. [TELEFÓRMULA] 

'Olvida' Morena etiquetar ampliaciones a educación.- La bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados “olvidó” etiquetar los recursos extraordinarios que se acordaron con diferentes grupos 
para ampliar partidas a educación inicial, media superior y superior, así como el cumplimiento de 
compromisos de alza salarial. En el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, se 
presentan recortes a órganos autónomos por 13 mil 262.4 millones de pesos y esa misma cifra se 
asignó como ampliación a la SEP. Morena ha informado que parte de ese dinero es para cumplir con 
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compromisos con los diferentes niveles educativos, pero ello no está reflejado en el dictamen que 
se discute en el pleno de la Cámara de Diputados. [REFORMA] 

“Una desgracia que no se haya presentado un dictamen que incluya un fondo para la 
reconstrucción”: Saúl Téllez.- El diputado del PAN, Héctor Saúl Téllez, consideró en entrevista con 
Manuel López San Martín, que “es una desgracia, es realmente inaudito que el pasado viernes no se 
nos haya presentado un dictamen que ya trajera un contenido sobre un fondo específico para la 
reconstrucción, para ayudar a los damnificados en Acapulco. Ya han pasado 12 días de la tragedia y 
al día de hoy, Morena y el gobierno no han puesto en el presupuesto para 2024 ni un solo peso, ni 
una sola propuesta sobre la mesa para ir conociendo cómo se va a desglosar precisamente este 
apoyo para 2024. Acción Nacional ya puso una propuesta seria sobre la mesa, una propuesta viable 
en donde pretendemos en una primera instancia, tener hasta 100 mil millones de pesos si 
recortamos tan solo el 30 por ciento de las megaobras y después complementarlos con 15 mil 
millones de pesos más, con un ajuste a los gastos de operación que tiene el propio gobierno”. [MVS 
RADIO] 

“Urge inversión en el metro, ya no podemos estar con negligencia criminal”: Wendy González.- La 
legisladora panista Wendy González Urrutia sostuvo que “en el marco de que urge inversión en el 
metro, ya no podemos estar con negligencia criminal que se ha estado presentando y se tiene que 
invertir porque discurso o propuesta sin recursos, es mera demagogia. Estamos proponiendo un 
fondo de emergencia para el transporte público, específicamente para el metro, necesitamos más 
mantenimiento, menos accidentes y lo vemos porque ha ido reduciéndose el presupuesto 
anualmente en esta materia. Hoy iniciaremos la discusión del Presupuesto de Egreso de la 
Federación que implica la asignación de recursos, tenemos que atender las emergencias como 
bomberazos y eso ya no puede suceder y por eso hemos presentado esta propuesta”. [RADIO 
CANÓN] 

Presupuesto federal 2024 ignora a Puebla, advierten diputados PAN.- Los diputados federales del 
Partido Acción Nacional, Humberto Aguilar Coronado y Mario Riestra Piña, advirtieron que en el 
Presupuesto 2024 se ignoran los proyectos de Puebla como obras carreteras, salud, y la Línea 4 de 
RUTA esté contemplada. En conferencia de prensa, Humberto Aguilar indicó que el Proyecto de 
Presupuesto que se discute en San Lázaro ignora a 25 estados en lo referente a obras carretera, y 
Puebla es uno de ellos. [INTOLERANCIA DIARIO] 

“La gente debe saberlo, 21 pesos de lo que se va a gastar, son de deuda”: Carolina Viggiano.- La 
diputada del PRI Carolina Viggiano Austria afirmó en entrevista que “el tema del presupuesto y la 
gente debe saberlo, es que 21 pesos de lo que se va a gastar, son de deuda y es una deuda que vamos 
a pagar durante muchas generaciones. Con este gobierno la deuda creció a más del doble, eso 
tampoco lo saben los mexicanos, pudieran decir, bueno, qué importa, mientras nos den, sí, el 
problema es que de todas maneras lo vamos a tener que pagar y lo vamos a tener que pagar todos, 
porque este asunto habla de una gran irresponsabilidad, en donde lo único que le importa al 
gobierno actual es ganar elecciones y ganar elecciones significa que pues no tengan un manejo claro, 
transparente de las finanzas”. [RADIO CAÑÓN] 

Alejandro Moreno apoya propuesta de ley de emergencia de Xóchitl Gálvez.- El PRI respaldó la 
iniciativa de ley de emergencia planteada por la senadora Xóchitl Gálvez para apoyar con 50 mil 
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millones de pesos a partir de los guardaditos del Gobierno Federal a las familias que se quedaron sin 
casa, empleo y servicios en Acapulco. Alejandro Moreno criticó que mientras la sociedad se vuelva 
en ayuda a Guerrero, los gobiernos federal, estatal y municipal solo observan y niegan 
responsabilidades. Moreno Cárdenas consideró que la propuesta de ley de la senadora panista sería 
el medio inmediato para apoyar a los guerrerenses y con ese monto, se podría implementarse el 
seguro de desempleo a fin de proporcionar ingresos fijos a las familias afectadas. [HERALDO RADIO] 

Noroña recriminó a Xóchitl Gálvez por donar “una pedorra despensa” para Acapulco.- El diputado 
federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, recriminó a la coordinadora nacional 
del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, por presuntamente haber donado muy poco para 
los afectados en Guerrero tras el paso del huracán Otis. Durante su participación en la discusión del 
Presupuesto de Egresos de la Federación) 2024, el petista rechazó la postura que la oposición ha 
tenido sobre donar recursos para la reconstrucción de Acapulco, puesto que algunos, como la 
senadora del PAN, solo donaron “una pedorra” despensa para tomarse una foto. [INFOBAE] 

Propone diputado del PVEM que trabajadores del gobierno donen parte de su salario para 
reconstruir Acapulco.- El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM) presentó un punto de acuerdo 
que propone que la Cámara de Diputados exhorte a todas las dependencias del Ejecutivo federal, así 
como a las dependencias de los ejecutivos estatales y a los poderes legislativos federal y estatal, 
excepto a los del estado de Guerrero, para que inviten a los trabajadores que los integran a que 
donen una parte de su salario para la reconstrucción en el estado de Guerrero. [UNIVERSAL] 

Pide Rodríguez Mondragón no recortar gasto al TEPJF.- La reducción de 767 millones de pesos al 
presupuesto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que propone la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados deja a este órgano con un 
monto insuficiente para enfrentar las cargas de trabajo del proceso electoral 2024, advirtió el 
magistrado presidente, Reyes Rodríguez Mondragón. [JORNADA / p10] [MILENIO / p10] [REFORMA 
/ p7] [FINANCIERO / p34] [HERALDO / pp-p5] [LA RAZÓN / p6] [OVACIONES / p21] [MVS NOTICIAS] 

Caravana de afectados instala plantón en el Zócalo.- Integrantes de la caravana de damnificados de 
Acapulco, que llegó ayer a la Ciudad de México denunciaron que no fueron atendidos por 
autoridades federales y por la noche instalaron un campamento frente a Palacio Nacional. 
Anunciaron que este martes harán movilizaciones en varias dependencias federales para exigir 
mayor presupuesto para la reconstrucción de Acapulco. Indicaron que entregarán un documento 
formal al gobierno de la República y a las Cámaras de Diputados y Senadores “porque van a discutir 
el Presupuesto de Egresos de la Federación y queremos una etiqueta que pueda darse en un 
fideicomiso de lo que necesita Acapulco para reconstruirse y lo que necesita para relanzarse, 
estamos hablando de 300 mil millones de pesos”. [UNIVERSAL / p10] [EXCÉLSIOR / p16] [PRENSA / 
pp-p3] [UNOMÁSUNO / pp-p14-p15] 

Debaten en Congreso crisis en Gaza... a un mes de bombardeos.- A un mes del inicio de los ataques 
del grupo islamista pales3no Hamas a Israel, el pleno de la Cámara de Diputados abordó el tema en 
el apartado de agenda política ante la falta de acuerdos para realizar un pronunciamiento de 
consenso. Previo al inicio de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, 
diputados de diversas fracciones lamentaron la tardanza de la Cámara baja para pronunciarse, a 
pesar del asesinato de miles de personas, entre ellas niñas, niños, mujeres y adultos mayores. Los 
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legisladores se manifestaron en contra de los ataques de Hamas, pero también de los de Israel y 
cri3caron la falta de un pronunciamiento por parte del Estado mexicano. [REFORMA] [DIARIO MX] 

Diputados reforman la Ley General de Aviación Civil.- La Cámara de Diputados aprobó la iniciativa 
del Partido Verde que propone reformar la Ley General de Aviación Civil para que en los aeropuertos 
del país, las pasajeras, acompañadas o no de un infante, tengan permitido transportar leche materna 
en cantidades superiores a los 100 mililitros. Este cambio es con la finalidad de garantizar el derecho 
de las niñas y niños a una alimentación nutritiva y de calidad. [TELEFÓRMULA] [EXCÉLSIOR / p6] 
[BILLIE PARKER] 

Piden que Sectur promueva programas de seguridad para personas vulnerables a fin de prevenir 
la trata.- Para que la Secretaría de Turismo (Sectur) promueva programas que garanticen la 
seguridad de personas y grupos en situación de vulnerabilidad y prevengan la trata, el diputado Omar 
Enrique Castañeda González (MC) impulsa una iniciativa. La propuesta de reforma a la Ley General 
de Turismo, turnada a la Comisión de Turismo para su análisis, también estipula que la Sectur deberá 
implementar sistemas para la verificación de la identidad de las y los usuarios y sus acompañantes, 
de servicios turísticos y de hotelería. [EFEKTO 10] 

Salomón Chertorivski inició precampaña para jefatura de gobierno por la CDMX.- En la Ciudad de 
México, Salomón Chertorivski comenzó su precampaña para la jefatura de gobierno. El evento estuvo 
acompañado por legisladores, ciudadanos e integrantes de Movimiento Ciudadano de varias 
alcaldías. El precandidato y sus seguidores repartieron volantes e información a la ciudadanía y, 
sobre todo, el proyecto que él ya tiene contemplado si es elegido. [ADN40] [HERALDO TV] 

Secretaría de Salud debe rendir informe sobre la atención a pacientes con VIH: Marco Antonio 
Natale.- El diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez (PVEM) pidió, por medio de un punto de 
acuerdo, a la Secretaría de Salud difundir la labor y servicios que brindan los Centros Ambulatorios 
para la Prevención y Atención en Sida e Infecciones de Transmisión Sexual (CAPASITS). Esto, con la 
intención de que las políticas públicas tengan difusión y las nuevas generaciones cuenten con la 
información necesaria para protegerse de enfermedades cuando inician su vida sexual, señaló en un 
comunicado. [EFEKTO 10] 

Discute Senado objeción de médicos a aborto y eutanasia.- Senadores integrantes de las Comisiones 
de Equidad y de Salud señalaron que los principales casos de objeción de conciencia por parte de 
médicos se reducen principalmente al aborto y la eutanasia. Esto tras las modificaciones a la Ley 
General de Salud sobre objeción de conciencia, aprobadas en San Lázaro en días pasados. La 
presidenta de la Comisión de Salud del Senado, Margarita Valdés, se dijo dispuesta a escuchar al 
personal médico que se ha manifestado en contra de las modificaciones, a fin de enriquecer la 
propuesta proveniente de la Cámara de Diputados. [24HORAS / p3] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Advierte ASF incremento del costo regulatorio en 155%.- Entre los años 2019 y 2022, el costo de la 
carga regulatoria se incrementó 155 por ciento debido al aumento de trámites y a un sistema 
impreciso para determinar su impacto económico, advirtió la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF). Como parte de los Informes Individuales de la Fiscalización Superior a la Cuenta Pública 2022, 
se analizó la situación de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), en la cual se 
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observó que en el periodo de análisis la carga regulatoria (trámites) se incrementó en 143 por ciento. 
[REFORMA] [REFORMA / pp] 

Analiza IMCO resultados de ASF a Cuenta Pública del 2022.- El Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO), analizó los resultados emitidos por la Auditoría Superior de la Federación 
respecto a la segunda entrega de la cuenta pública 2022, en la que encontró que existe una tendencia 
del órgano fiscalizador al realizar cada año menos auditorías; en esta ocasión se identificaron 
posibles daños al erario por 7 mil 175 millones de pesos que corresponden a 0.3% del monto total 
auditado. [MVS NOTICIAS] [CRÓNICA / p13] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Presidente acusa que la marcha fue idea del PRD.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
denunció que la caravana de damnificados que salió el domingo de Acapulco con destino a Palacio 
Nacional en la Ciudad de México, tiene tintes politiqueros, ya que detrás de ella están personas 
vinculadas a la senadora Xóchitl Gálvez y el perredista Guadalupe Acosta Naranjo. [RAZÓN / p8] 

Tren Maya “blindado” contra narco.- El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el Tren 
Maya estará blindado con elementos de la Guardia Nacional y helicópteros que vigilarán todo su 
recorrido, para evitar que la delincuencia organizada intente involucrarse en su operación y llevar a 
cabo "cobro de piso". Informó que en el caso del tramo del tren no hay reporte sobre el incremento 
en el tráfico de drogas; sin embargo, "donde tenemos más consumo es en la zona turística porque 
llegan visitantes extranjeros, pero también nada descontrolado". [RAZÓN / p12] 

JUDICIAL 

Fiscalía asegura rancho del extitular de Seduvi.- La fiscalía capitalina aseguró un rancho en Hidalgo, 
propiedad de Felipe de Jesús Gutiérrez Gutiérrez, extitular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Vivienda (Seduvi), de aproximadamente 18 mil metros cuadrados valuado en cerca de 23 millones 
de pesos. El vocero de la dependencia, Ulises Lara, detalló que junto con la fiscalía de aquel estado 
se cumplimentó una orden de cateo en el municipio de Atitalaquia, donde agentes realizaron el 
aseguramiento de varios animales. [MILENIO / p13] 

SEGURIDAD 

Cuatro de cada 10 delitos sexuales son contra menores.- Cuatro de cada diez delitos sexuales que 
se cometen en México son contra menores de edad, un problema que se ha potenciado por el 
entorno digital, denunciaron este lunes expertos, que advierten de un "tsunami" social con 
consecuencias físi-cas, psicológicas y sociales que repercutirán en la adultez. Según un estudio de 
ChildFund México entre 2022 y 2023, WhatsApp, Facebook, YouTube y TikTok son las redes sociales 
más usadas por niños y adolescentes en el país. [CRÓNICA / p11] 

Echan narcos a zapatistas de 50 caracoles y regiones autónomas.- El incremento de la violencia por 
parte del crimen organizado y la apropiación de comunidades completas de Chiapas provocaron que 
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el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) haya tomado la decisión de ceder la plaza a los 
cárteles que operan en el estado sureño del país desde 1980, aseguró Gerardo Alberto González 
Figueroa, académico del Colegio de la Frontera Sur. [MILENIO / pp-p6-p7] 

GENERAL 

Migrantes bloquean carretera.- Cientos de migrantes, miembros de la caravana que se mantiene 
varada en Huixtla, Chiapas, bloquearon la tarde de ayer por más de cinco horas la Carretera 
Internacional Costera para exigir al Instituto Nacional de Migración (INM) la entrega de permisos de 
libre tránsito. Por la noche, retiraron el bloqueo debido a que las autoridades migratorias no dieron 
una respuesta a sus peticiones. [HERALDO / p27] 

ECONOMÍA 

Récord del empleo formal, pero pierde dinamismo.- El número de trabajadores formales en el país 
alcanzó los 22 millones 302 mil 690 en octubre, con lo que alcanzó una cifra récord, pero su 
crecimiento se ha desacelerado en los últimos meses. De acuerdo con los registros del IMSS, el 
número total de empleados creció 3.2 por ciento anual en el décimo mes, lo que implicó su menor 
crecimiento en poco más de dos años, desde mayo del 2021. [FINANCIERO / pp-p4] 

Estiman en más de 1,750 mdd las afectaciones al turismo en Acapulco.- Tras el devastador paso del 
huracán Otis por Acapulco, el sector turístico en la región enfrenta pérdidas significativas que 
ascienden preliminarmente a alrededor de mil 750 millones de dólares (cerca de 30 mil 672 millones 
de pesos) según estimaciones del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). El costo de Otis 
está marcado por la pérdida de vidas de trabajadores, principalmente capitanes, marineros y 
personal que daba servicios furísticos en alguno de los muelles y marinas de Acapulco. [FINANCIERO 
/ pp-p16] 

INTERNACIONAL 

Trump, combativo y virulento, se defiende en juicio civil en NY.- Donald Trump se defendió el lunes 
lanzando comentarios inadecuados contra el juez y la fiscal del juicio civil en Nueva York que 
amenazan su imperio inmobiliario, el primero de varios frentes legales para el multimillonario que 
sueña con volver a la Casa Blanca. El expresidente estadounidense, de 77 años, se sometió a un 
interrogatorio de más de cuatro horas tras jurar decir toda la verdad, en una sala de audiencia 
abarrotada del Palacio de Justicia de Manhattan. [CONTRARÉPLICA / p13] 

Calculan en 11 mil, los muertos en este conflicto Israel-Gaza.- Los muertos en la Franja de Gaza ya 
superan los 10,000 muertos cuando se cumple un mes desde que estalló la guerra entre Israel y 
Hamás, tras el ataque terrorista de los milicianos palestinos, que dejó más de 1,400 muertos en el 
sur israelí, mientras se desconoce el estado de los más de 240 rehenes, entre ellos los mexicanos 
Ilana Gritzewsky y Orión Hernández. Los muertos confirmados hasta este lunes son 10,022, además 
de más de 25,400 heridos, según los últimos datos, difundidos por el Ministerio de Sanidad gazatí. 
[CRÓNICA / pp-p16] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Reiteramos, el rubro que sustituyó al 
Fonden, informaron durante su reunión con integrantes de la Comisión de Presupuesto, el 
subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González y el subsecretario de Egresos, Juan Pablo De 
Botton Falcón, tiene un fondo aproximado a 18 mil mdp. Más 15 mil mdp que donó la presidenta de 
la Corte, Norma Lucía Piña, para la reconstrucción de Guerrero, y excedentes petroleros, ¡6 dólares 
nada más!, planteó la diputada presidenta en la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, son más 
que suficientes para ese propósito (…) Ni el Presidente de la República ni el coordinador Ignacio Mier, 
coordinador de Morena, definen con claridad, los recursos para la reconstrucción del puerto turístico 
de Acapulco. Rubén Moreira, propone que millonarios intereses que se pagan al Fobaproa, se 
incorporen para la reconstrucción de Acapulco y apoyo a damnificados por huracán “Otis”. [LOS TRES 
PODERES] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Recordemos que el domingo la presidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, planteó crear un fondo para la 
reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes petroleros, a través de un 
artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Señaló que con su propuesta 
se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos a ayudar a los 
damnificados por el huracán Otis, y la reconstrucción de las zonas afectadas. [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Jorge 
Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política, hizo votos para que en la discusión del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, impere el diálogo democrático y se reflejen en las 
necesidades de la población, que el debate sea incluyente y que todas las voces sean escuchadas, 
garantizando así la representación efectiva de los intereses de la ciudadanía (…) En la Cámara de 
Diputados en votación económica, se aprobó el acuerdo de la Jucopo, por el que se definen las reglas 
para la discusión y votación del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.  

Corresponderá a la presidencia de la Cámara hacer la cita en modalidad presencial para la discusión 
en lo general y en lo particular y en uso de sus facultades, podrá decretar los recesos que considere 
necesarios hasta concluir el desahogo del dictamen(…) Ignacio Mier, informó que Morena reconoció 
que ante el cúmulo de impugnaciones por resolver ante el Tribunal Electoral en 2024, en que habrá 
elecciones federales y locales en las 32 entidades, se decidió que ese órgano y el INE no tendrán 
recortes como los recién aprobados en el dictamen de presupuesto y que vía reservas se modificarán 
las reducciones (…) Los partidos de la Cuarta Transformación insistieron en cortarle 767 millones de 
pesos, según aprobaron en el dictamen de PEF 2024. Ignacio Mier aseveró que ya platicó con el 
magistrado presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, y le informó que no habrá 
tal recorte, al menos por esa cantidad. [24 HORAS] 

COLUMNA/ ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) Los coordinadores Jorge Romero, PAN; Rubén 
Moreira, PRI; Luis Espinosa Cházaro, PRD, ofrecieron, incluso, votar sin “mezquindades” cualquier 
reserva de Morena y rémoras que incluya recursos presupuestales para Acapulco y los municipios de 
Guerrero arrasados por el Otis. Cada que se producía la intervención de oradores del Frente Amplio, 
subían a tribuna las tres bancadas que lo integran, con pancartas en las que se leía: “Primero 
Guerrero” (…) En San Lázaro charlamos con Espinosa Cházaro, aspirante a la Jefatura de Gobierno de 
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la CDMX. Nos dijo que en el Frente Amplio no habrá imposición del panista Santiago Taboada. 
[EXCÉLSIOR/p.4] Este último tema se comenta en: TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ 
[REFORMA/p.10] ESTA BOCA ES MÍA/ JUAN M. DE ANDA [24 HORAS/p.12] JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 
ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) En el Frente Amplio avanzan las definiciones 
sobre el método que aplicarán para postular a su candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. 
Por los priistas, Rubén Moreira fue el encargado de negociar con los liderazgos locales y con su 
contraparte panista, Jorge Romero. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) En San Lázaro un grupo integrado por Rubén Moreira el abogado 
Miguel Ángel Sulub y el analista Mario Di Costanzo calificaron de caótica la respuesta financiera y 
operativa por parte del gobierno federal, ante los graves daños que ocasionó el huracán. El líder 
congresista criticó que se haya tratado de minimizar lo que sucedió en la entidad, al afirmar que 
Acapulco y las zonas aledañas se encuentran sin servicios básicos. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Duro se lanzó ayer el jefe del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, contra el INE. Hizo ver que la oposición ha defendido la independencia y recursos del 
organismo, pero reclamó que éste no la ha escuchado en su demanda de blindar el proceso electoral 
de 2024 que está en riesgo siempre y está en riesgo por el narcotráfico. [FINANCIERO/p.29] Del tema 
escribe: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) El magistrado presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez, acudió ayer a San 
Lázaro y según la versión primera, se reuniría con los coordinadores parlamentarios en la Junta de 
Coordinación Política. Sin embargo, el funcionario decidió, o le recomendaron, acudir a la ventanilla 
donde sí resolverán el trabuco en que meterían al Tribunal si le aplican el recorte de más de 700 
millones de pesos, es decir con la bancada de Morena (…) [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/Tal y como en lo particular lo hicieron 
en el seno de las comisiones, el pleno de la Cámara de Diputados y la mayoría de Morena y aliados, 
aprobaron en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, con recortes a organismos 
electorales y a algunos autónomos, como el Inai, en tanto una propuesta de reserva de la oposición 
para apoyar a los damnificados de Guerrero por el huracán Otis, que aquéllas no incluyeron en el 
dictamen, se discutirá hoy en San Lázaro. (…) [RAZÓN/p.8] El tema se comenta en: 
ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4] SEXTANTE/FEDERICO REYES HEROLES 
[EXCÉLSIOR/p.6] EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN [MILENIO/p.7] PERAS Y 
MANZANAS/VALERIA MOY [HERALDO/p.14] ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.14] 
ARISTA/ANTONIO MICHEL [RAZÓN/p.11] LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO [DIARIO 
IMAGEN/p.19] LA DIVISA DEL PODER/ ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.4]  PRISMA 
EMPRESARIAL/GERARDO FLORES LEDESMA [CONTRARÉPLICA/p.13] PASE DE ABORDAR/RICARDO 
CONTRERAS REYES [CONTRARÉPLICA/p.14] CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ 
[HERALDO] TIERRA DE NEGOCIOS/MARIANA OTERO-BRIZ [HERALDO] FERNANDO BELAUZARÁN 
[EXCÉLSIOR/p.10] OLIVIA GARZA [CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Los 
legisladores decretaron un receso hasta las 10 de la mañana de hoy martes 7 de noviembre. Se tienen 
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registradas 3 mil reservas, mismas que se prevé desahogar en 3 días de sesiones. El dictamen fue 
avalado, aunque en la discusión Morena garantizó que habrá ajustes, para crear un fondo de apoyo 
a la reconstrucción en Acapulco, además para disminuir los recortes aplicados a los organismos 
autónomos electorales (…) El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes 
Carmona (Morena), informó que se recibieron 32 toneladas de ayuda humanitaria por parte de una 
empresa privada, las cuales se sumarán a las demás donaciones que ha recibido la Cámara de 
Diputados en su centro de acopio, con el fin de ser entregadas a la población afectada por el huracán 
Otis, en Guerrero. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Alejando Moreno respaldó la propuesta de Xóchitl 
Gálvez sobre la Ley de Emergencia para apoyar a los damnificados por el huracán Otis que propone, 
entre otras cosas, que los “guardaditos” del gobierno, los cuales suman aproximadamente 50 mil 
millones de pesos se destinen a atender la devastación que provocó Otis (…) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) El PEF-2024, prevé un déficit por 1 billón 
de pesos 693 mil mdp, virtual deuda que hereda a los mexicanos, el Presidente. En la tribuna de la 
Cámara de Diputados -durante el debate en Ley de Ingresos-, los representantes de Morena y sus 
“cuotas” en el PT, presagiaron la extinción del PRD, en el próximo proceso electoral federal (…) Hoy, 
desde las 9:00 horas, en alrededores del Palacio Legislativo de San Lázaro, se concentran en plantón, 
integrantes del Frente Nacional en Defensa de la Seguridad Social (jubilados, centrales obreras, 
sindicatos democráticos, pensionados(...) Quizá hasta el jueves próximo, se detienen reloj legislativo 
en San Lázaro. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/ (…) El presupuesto aprobado ayer representa 
una reducción de los recursos participables para estados y municipios. Esa ha sido la forma en la que 
el gobierno federal tiene tomado de los pelos a alcaldes y gobernadores, que tienen que venir a 
Palacio Nacional casi a mendigar por recursos. Con todo, ayer se había aprobado en lo general el 
presupuesto para 2024 sin que incluyeran recursos para un programa de reconstrucción de Acapulco. 
[24 HORAS/p.4] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Quien reclamó el inminente recorte que la Cámara de Diputados 
perfila para el TEPJF, de 767 mdp, fue Reyes Rodríguez, magistrado presidente del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, pues advirtió que dejará al máximo órgano electoral con recursos 
insuficientes para poder enfrentar la carga de trabajo en 2024. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ/ (…) La intención de postergar del 30 de 
octubre al 10 de noviembre la decisión sobre quiénes serán las candidatas y candidatos del 
oficialismo en la Ciudad de México y ocho estados tenía entre otras razones, evitar desbandadas o 
renuncias en el Congreso para que saliera el presupuesto del 2024 sin cambios, por eso mismo, más 
allá de las fechas legales, el mismo debe ser aprobado esta misma semana (…) [EXCÉLSIOR/p.8] El 
tema se comenta en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/SIN MIEDO/JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA/ (…) Para quienes somos parte de la Legislatura 
de paridad, en donde 50 por ciento de las senadurías y de las diputaciones somos mujeres, nos debe 
congratular que hoy cinco de nosotras puedan ocupar una gubernatura (…) [RAZÓN/p.10] 
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ARTÍCULO/FRANCISCO MARTÍ MORENO/ (…) La dictadura imperfecta, tal vez otro deleznable 
Maximato que AMLO desea fundar a partir del 2024, salvo que los mexicanos nos hagamos de la 
mayoría calificada en el Congreso, consistirá en la desaparición de los organismos autónomos, en la 
cancelación de la división de poderes, en la aniquilación de la corte, en la derogación de las reformas 
estructurales, entre otros. [REFORMA/p.10] 
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Comisión de Presupuesto en diputados aprueba proyecto de Egresos 2024 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2024, que prevé un gasto de 9 billones de pesos y recortes a los órganos autónomos 

por 13 mil millones de pesos. Diputados de oposición cuestionaron que el anteproyecto no contemple 

recursos para la reconstrucción de Guerrero. Héctor Saúl Téllez diputado del PAN, afirmó que es inaudito 

que en este proyecto no se contemple ni un solo centavo para la reconstrucción de Acapulco. Por su 

parte, Edna Díaz, del PRD, aseveró que los legisladores están muy solidarios, pero solo en la palabra. El 

dictamen fue turnado a la Mesa Directiva y se espera que este lunes se vote en lo general. 

https://drive.google.com/file/d/1DH-nJgtdHdu3LIX1A9eMnAkYZ2_tyIkN/view 
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Aprueba Cámara de Diputados en lo general Presupuesto 2024 

 

 

 

 

 

 

Luego de casi 5 horas de debate, los recursos para atender a Guerrero, tras el paso de Otis, predominaron 

en la discusión del Presupuesto de Egresos 2024, también la promesa de que se modificará el dictamen 

y habrá fondos para la reconstrucción. Al término de la votación, cerca de las 8 de la noche y con 262 

votos a favor, 216 en contra y una abstención, el Pleno de la Cámara Baja aprobó en lo general el 

dictamen del Presupuesto de Egresos del 2024. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, 

declaró un receso en la sesión para reanudar este martes y discutir dicho dictamen en lo particular, con 

cerca de 2 mil reservas. “Aprobado en lo general y en lo particular por 262 votos lo no reservado, se 

decreta un receso para reanudar mañana martes 7 de noviembre del año en curso, con la discusión en 

lo particular a partir de las 10  horas”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1059?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1059&authkey=!ADcXZbnkdzBVEg8&ithint=video&e=WuR39X 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1059?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1059&authkey=!ADcXZbnkdzBVEg8&ithint=video&e=WuR39X
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1059?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1059&authkey=!ADcXZbnkdzBVEg8&ithint=video&e=WuR39X
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Diputados aprueban Presupuesto 2024 en lo general; discutirán apoyo para Guerrero (bloomberglinea.com) 

 

 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/diputados-aprueban-presupuesto-2024-en-lo-general-discutiran-apoyo-para-guerrero/
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Aprueban en lo general Presupuesto de Egresos 2024 sin asignar recursos para reconstrucción de Acapulco - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/07/morena-aprueba-en-lo-general-el-presupuesto-de-2024/
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El Congreso en México aprueba en lo general unos presupuestos volcados en el gasto social | Economía | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/economia/2023-11-07/el-congreso-en-mexico-aprueba-en-lo-general-unos-presupuestos-volcados-en-el-gasto-social.html
https://elpais.com/mexico/economia/2023-11-07/el-congreso-en-mexico-aprueba-en-lo-general-unos-presupuestos-volcados-en-el-gasto-social.html
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Boletín No. 5408 

 

 

• Se emitieron 262 votos a favor, 216 en contra y una abstención 

 

• Se decretó un receso para reanudar mañana martes 7, a las 10:00 horas, la discusión en lo particular  

 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2024, cuyo gasto neto total previsto 

asciende a 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, lo que representa un incremento real de 4.2 por 

ciento comparado con el 2023. 

 

El documento, avalado con 262 votos a favor, 216 en contra y una abstención, en lo general y en lo 

particular los artículos y anexos no reservados, prevé un déficit presupuestario de un billón 693 mil 

millones de pesos. 

Indica que las previsiones propuestas por el Ejecutivo Federal, de manera general, se alinean con las 

metas y prioridades del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, y que se destinan a una atención 

ordenada de los compromisos gubernamentales, en beneficio de la población.  
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Busca garantizar el pleno ejercicio de los derechos humanos de lo población, promueve la no 

discriminación en el marco de la legalidad, acceso a la justicia y nutre acciones de gobierno que tienen 

el objetivo de garantizar una movilidad humana segura, regular y ordenada. 

Para la finalidad "Gobierno", el PPEF 2024 considera un monto de 554.460.5 millones de pesos, lo que 

constituye un incremento de 9.6 por ciento, en términos reales, respecto al ejercicio fiscal previo. A su 

interior, las principales funciones son Seguridad Nacional, con 150.432.4 millones de pesos, Justicia 

con 138.141.5 millones de pesos y Asuntos de Orden Público con 85,981.6 millones de pesos. 

El monto total aprobado al grupo funcional de “Desarrollo Social” asciende a 4,384,582.4 millones de 

pesos, llegando a una inversión equivalente al 12.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Esto 

implica un aumento anual de 7.1 por ciento en términos reales, respecto a lo aprobado en 2023.  

Se proponen disminuciones al presupuesto del Consejo de la Judicatura Federal, de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El presupuesto del 

Instituto Nacional Electoral (INE) para 2024, sin contar las prerrogativas a partidos políticos, ascendería 

a un total de 23,797.38 millones de pesos. 

Contempla modificaciones respecto a la propuesta del Ejecutivo Federal, un ajuste presupuestal a 

diversos ramos autónomos por un monto de 13 mil 262 millones de pesos, para redireccionar estos 

recursos al Ramo 11 de Educación Pública, específicamente al Programa de Becas de Educación 

Básica para el Bienestar “Benito Juárez”. 

A efecto de evitar una disminución en el presupuesto para los estados de la República, se propone 

destinar recursos por 7 mil 189 millones de pesos al desarrollo de la infraestructura estatal, 

contribuyendo al desarrollo de la red carretera, la construcción y modernización de caminos rurales, lo 

que abonará al mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores de las y los mexicanos, 

reduciendo la desigualdad y brechas regionales. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), precisó 

que para la discusión en lo particular se han presentado propuestas de modificación a la totalidad del 

dictamen.  

Luego de la votación en lo general, Guerra Castillo decretó un receso para reanudar mañana martes 7 

de noviembre, con la discusión en lo particular, a partir de las 10:00 horas. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-

en-lo-general-el-dictamen-con-proyecto-de-decreto-del-pef-2024 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-el-dictamen-con-proyecto-de-decreto-del-pef-2024
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-el-dictamen-con-proyecto-de-decreto-del-pef-2024
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La Cámara de Diputados dedica un minuto de aplausos a 

deportistas mexicanos por sus triunfos en Juegos 

Panamericanos 

El Pleno de la Cámara de Diputados otorgó un minuto de aplausos en reconocimiento a las y los 

deportistas mexicanos que lograron triunfos en los Juegos Panamericanos, realizados en la ciudad de 

Santiago de Chile, Chile, entre el 20 de octubre y el 5 de noviembre. El minuto de aplausos fue 

concedido por la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva, “porque nos 

honran estos resultados. Pongámonos todos de pie para aplaudir”, afirmó. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-dedica-un-minuto-de-aplausos-a-deportistas-mexicanos-por-sus-triunfos-en-

juegos-panamericanos/ 

 

 

 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-dedica-un-minuto-de-aplausos-a-deportistas-mexicanos-por-sus-triunfos-en-juegos-panamericanos/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-dedica-un-minuto-de-aplausos-a-deportistas-mexicanos-por-sus-triunfos-en-juegos-panamericanos/
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Boletín No. 5401 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados otorgó un minuto de aplausos en reconocimiento a las y los 

deportistas mexicanos que lograron triunfos en los Juegos Panamericanos, realizados en la ciudad de 

Santiago de Chile, Chile, entre el 20 de octubre y el 5 de noviembre. 

 

Desde su curul, el diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) expresó que como es del 

conocimiento público, el país obtuvo en los pasados Juegos Panamericanos, celebrados en Santiago 

de Chile, 52 medallas de oro, 38 de planta, 52 de bronce, para un total de 142 preseas, colocándose 

en el tercer lugar del medallero. 

Por lo cual, dijo: “Nuestros deportistas hicieron historia dentro del deporte en el continente americano. 

Por ello, solicito un minuto de aplausos para todos ellos que pusieron en alto el nombre de México”.  

El minuto de aplausos fue concedido por la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa 

Directiva, “porque nos honran estos resultados. Pongámonos todos de pie para aplaudir”, afirmó. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-dedica-un-

minuto-de-aplausos-a-deportistas-mexicanos-por-sus-triunfos-en-juegos-panamericanos 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-dedica-un-minuto-de-aplausos-a-deportistas-mexicanos-por-sus-triunfos-en-juegos-panamericanos
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-dedica-un-minuto-de-aplausos-a-deportistas-mexicanos-por-sus-triunfos-en-juegos-panamericanos
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Reta Oposición a e.quetar 100 mmdp para Guerrero 

 Los grupos parlamentarios del Frente Amplio por México retaron a Morena a aprobar más de 100 mil 
millones de pesos para atender la reconstrucción de Guerrero, afectado por el huracán "OBs". 

La Oposición anunció 
numerosas reservas de 
r e a s i g n a c i ó n d e 
r e c u r s o s p a r a 
Guerrero, debido a 
que el dictamen del 
Presupuesto omiBó 
considerar un fondo 
especial y cortar los 
gastos administraBvos 
del Gobierno. 

A l c o m e n z a r l a 
d i s c u s i ó n d e l 
P r e s u p u e s t o d e 
E g r e s o s 2 0 2 4 , e l 
p r e s i d e n t e d e l a 

Comisión de Presupuesto, el morenista Erasmo González, expuso que habrá modificaciones al 
dictamen, pero no precisó el cómo ni con cuánto se apoyará a Guerrero. 

"El Presupuesto va a sufrir algunos cambios respecto al dictamen", adelantó. 

"Solidaridad con el pueblo guerrerense. Sin duda seremos tesBgos de todo el respaldo para fortalecer 
el presupuesto para levantar a Guerrero", comentó el legislador de Morena. 

Al posicionar al Frente Amplio por México, el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, manifestó 
que presentarán diversas propuestas para apoyar al estado de Guerrero, vía el Presupuesto del 2024, y 
que estarán a favor de todo lo que se presente en las reservas. 
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Todos los recursos para reeBquetar "cuentan con nuestros votos para ese propósito", aclaró, luego de 
dos años previos en que se ha votado en contra del Presupuesto de Egresos. 

Flanqueado por sus homólogos, el priista Rubén Moreira y el panista Jorge Romero, el coordinador 
perredista también pidió que los recursos para Guerrero se transparenten. 

Aseguró que la Oposición del Frente Amplio por México será la voz de los trabajadores del Poder 
Judicial, de las niñas y niños con cáncer y de las familias de desaparecidos y de vícBmas de feminicidio. 

Reprochó al presidente de la Comisión de Presupuesto, el morenista Erasmo González Robledo, que el 
"presupuesto histórico" del que habló de más de 9 billones de pesos, Bene casi dos billones que serán 
préstamos que pagarán todos los mexicanos. 

hWps://www.reforma.com/reta-oposicion-a-eBquetar-100-mmdp-para-guerrero/ar2706147?v=2

https://www.reforma.com/reta-oposicion-a-etiquetar-100-mmdp-para-guerrero/ar2706147?v=2
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Diputados del PRI y PAN proponen crear  
fondo de apoyo para la reconstrucción de Acapulco 

Durante la discusión en lo general del dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 
2024, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, propuso que la mayoría de Morena y sus aliados apoyen 
u n a p r o p u e s t a d e 
reserva para que los 
recursos desEnados 
para el Fonden en el 
Presupuesto 2024, sean 
redirigidos para crear 
un fondo de apoyo para 
la reconstrucción de 
Acapulco. 

E n t r i b u n a , 
acompañado de su 
bancada y las del PAN y 
PRD, detalló que dicho 
f o n d o , d e 
aproximadamente 40 
mil millones de pesos, podrían ser una bolsa inicial y eEquetarlos para los damnificados del huracán 
OEs. 

Refirió que dicha propuesta va en concordancia con las críEcas recurrentes del presidente Andrés 
Manuel López Obrador y Morena, en contra del Fobaproa que fue aprobado durante el sexenio del ex 
presidente Carlos Salinas de Gortari, en 1990.  

"Quitemos a los banqueros la preventa del Fobaproa. Desde hace cinco años, ustedes han votado los 
recursos presupuestales que soportan ese injusto fondo. En unos momentos presentaré una reserva de 
ley para reErarles más de 40 mil millones de pesos. Ese dinero debe ser para rescatar a Acapulco y para 
combaEr la pobreza en forma efecEva. Pido su voto para terminar con ese abuso, sé que me lo darán, 
porque si no, el Fobaproa va a ser de Morena, no de nosotros", expresó. 
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El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN), secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, de la 
Cámara de Diputados, propuso crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, con un recorte en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), de 30% a las obras prioritarias del gobierno federal, por 
alrededor de 85 mil pesos, y una disminución de 15 mil millones de pesos a su gasto operaEvo. 

 Como adelantó hoy EL UNIVERSAL, con dichas modificaciones se podría crear un fondo de 100 mil 
millones de pesos, que sería desEnado a ayudar a los damnificados de las zonas afectadas de Guerrero.  

hcps://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pri-y-pan-proponen-crear-fondo-de-apoyo-
para-la-reconstruccion-de-acapulco/

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pri-y-pan-proponen-crear-fondo-de-apoyo-para-la-reconstruccion-de-acapulco/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pri-y-pan-proponen-crear-fondo-de-apoyo-para-la-reconstruccion-de-acapulco/
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Marcela Guerra buscará la creación de un fondo para la reconstrucción de Acapulco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desde la Cámara de Diputados de nuevo el tema se ha puesto sobre la mesa, los fondos que se deben 

buscar para que haya apoyos para estas familias, como lo vemos, que han perdido gran parte de su 

patrimonio y se conformará con los excedentes petroleros a través de un artículo transitorio del 

Presupuesto de Egresos a la Federación 2024, declaró la diputada Marcela Guerra Castillo, la presidenta 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Explicó que con esta propuesta se busca que no haya 

recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1031?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1031&authkey=!AAHQ6XKlFKAFHWM&ithint=video&e=j47hAe 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1031?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1031&authkey=!AAHQ6XKlFKAFHWM&ithint=video&e=j47hAe
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1031?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1031&authkey=!AAHQ6XKlFKAFHWM&ithint=video&e=j47hAe
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Marcela Guerra Castillo propone un fondo para la 

reconstrucción de Acapulco con excedentes petroleros 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación 

de un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a 

través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. La presidenta de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca que no haya 

recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual gobierno como 

podría ser el Tren Maya. 

 

https://billieparkernoticias.com/marcela-guerra-castillo-propone-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-

petroleros/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/marcela-guerra-castillo-propone-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros/
https://billieparkernoticias.com/marcela-guerra-castillo-propone-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros/
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Marcela Guerra insiste en crear fondo para Acapulco 

 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su 
propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes 
petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 
Señaló que con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos 
a ayudar a los damnificados por el huracán Otis, así como en la reconstrucción de las zonas afectadas. 
Explicó que en la Ley de Ingresos 2024 se fijó un precio estimado de 56.7 dólares por cada barril de 
petróleo de exportación; sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 dólares por 
barril, por lo que en este artículo transitorio se establecería que, de esa diferencia, los primeros seis 
dólares se destinen a dicho fondo. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco/469888 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/marcela-guerra-insiste-en-crear-fondo-para-acapulco/469888
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Necesario, formar un fondo para la reconstrucción de 
Acapulco con excedentes petroleros: Marcela Guerra 

Castillo 
 

Marcela Guerra Castillo señaló que tocará al Pleno de la Cámara de Diputados determinar la creación de 
un Fondo para la reconstrucción de Acapulco que se conformaría con los excedentes petroleros, a través 
de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados explicó que con esta propuesta se busca 
que no haya recortes a ningún programa del gobierno ni tocar los proyectos estratégicos del actual 
gobierno como podría ser el Tren Maya. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-
marcela-guerra-castillo/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
https://www.nuevomexicoplural.com/necesario-formar-un-fondo-para-la-reconstruccion-de-acapulco-con-excedentes-petroleros-marcela-guerra-castillo/
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h#ps://tecnoempresa.mx/index.php/2023/11/06/excedentes-petroleros-para-la-reconstruccion-de-acapulco-propone-marcela-
guerra/ 

https://tecnoempresa.mx/index.php/2023/11/06/excedentes-petroleros-para-la-reconstruccion-de-acapulco-propone-marcela-guerra/
https://tecnoempresa.mx/index.php/2023/11/06/excedentes-petroleros-para-la-reconstruccion-de-acapulco-propone-marcela-guerra/
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Piden declaratoria de zona de desastre integral en Acapulco  

(ANYA NEGRETE).- 
El Ayuntamiento 
de Acapulco de 
Juárez envió a la 
C á m a r a d e 
D i p u t a d o s u n 
Punto de Acuerdo 
a través del cual 
s o l i c i t a a l 
EjecuFvo Federal 
q u e h a g a l a 
declaratoria de 
zona de desastre 
i n t e g r a l p o r 
estragos causados 
por el huracán 
OFs. La Presidenta de la Mesa DirecFva turnó esta propuesta a la Junta de Coordinación PolíFca y a las 
comisiones de Presupuesto y de Protección Civil. 

hOps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1058?
cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1058&authkey=!

AHGpYZ3cwzzJvlc&ithint=video&e=8ivgxI 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1058?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1058&authkey=!AHGpYZ3cwzzJvlc&ithint=video&e=8ivgxI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1058?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1058&authkey=!AHGpYZ3cwzzJvlc&ithint=video&e=8ivgxI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1058?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1058&authkey=!AHGpYZ3cwzzJvlc&ithint=video&e=8ivgxI
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AMLO rechaza crear fondo para Acapulco con excedentes petroleros 

Ante la insistencia de la oposición de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del 
huracán "O6s", que se 
c o n f o r m a r í a c o n l o s 
excedentes petroleros, en el 
Presupuesto de Egresos de la 
Federación, el presidente 
A n d r é s M a n u e l L ó p e z 
O b r a d o r r e c h a z ó e s t a 
propuesta al asegurar que 
hay presupuesto suficiente 
p a r a a t e n d e r a l o s 
damnificados.  

A fi r m ó q u e b u s c a 
“restregarles suavemente en 
la cara” a los corruptos que 
cuando el presupuesto se maneja con honradez, rinde para enfrentar estas situaciones como la 
devastación que dejó el huracán “O6s”. 

En conferencia de prensa matu6na, el Mandatario federal aseguró que su gobierno cuenta con 
presupuesto suficiente para atender a los damnificados por el huracán “O6s”. 

“No, tenemos bastante presupuesto, no es para presumir, es sencillamente pues restregarles 
suavemente en la cara a los corruptos de que cuando el presupuesto se maneja con honradez alcanza, 
rinde; cuando hay corrupción como antes, que es lo que quisieran a veces que regresara la misma 
corrupción, pues entonces sí no alcanza el presupuesto y hay que pedir préstamos, hay que endeudar, 
hay que decretar gasolinazos, hay que aumentar los impuestos, todo eso pues que ya conocen. 

"Nada mas que afortunadamente tenemos presupuesto suficiente”, declaró. 

Ayer, la presidenta de la Mesa Direc6va de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Cas6llo, insis6ó en 
su propuesta de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los 
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excedentes petroleros, a través de un arQculo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) 2024. 

Señaló que con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para des6narlos 
a ayudar a los damnificados por el huracán O6s, y la reconstrucción de las zonas afectadas. 

hZps://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-rechaza-crear-fondo-para-acapulco-con-excedentes-
petroleros/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-rechaza-crear-fondo-para-acapulco-con-excedentes-petroleros/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-rechaza-crear-fondo-para-acapulco-con-excedentes-petroleros/
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López Obrador rechaza crear fondo para Acapulco con 

excedentes petroleros 

Ante la insistencia de la oposición de crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del 

huracán "Otis", que se conformaría con los excedentes petroleros, en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación, el Presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó esta propuesta, al asegurar que hay 

presupuesto suficiente para atender a los damnificados. Este domingo, la presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, insistió en su propuesta de crear un 

fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los excedentes petroleros, a través 

de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

 

https://www.informador.mx/mexico/Huracan-Otis-AMLO-rechaza-crear-fondo-para-Acapulco-con-excedentes-petroleros-

20231106-0042.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.informador.mx/mexico/Huracan-Otis-AMLO-rechaza-crear-fondo-para-Acapulco-con-excedentes-petroleros-20231106-0042.html
https://www.informador.mx/mexico/Huracan-Otis-AMLO-rechaza-crear-fondo-para-Acapulco-con-excedentes-petroleros-20231106-0042.html
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h#ps://www.informador.mx/mexico/Huracan-O9s-AMLO-rechaza-crear-fondo-para-Acapulco-con-excedentes-
petroleros-20231106-0042.html 

https://www.informador.mx/mexico/Huracan-Otis-AMLO-rechaza-crear-fondo-para-Acapulco-con-excedentes-petroleros-20231106-0042.html
https://www.informador.mx/mexico/Huracan-Otis-AMLO-rechaza-crear-fondo-para-Acapulco-con-excedentes-petroleros-20231106-0042.html
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Cuánto han costado las megaobras de AMLO; bancada del PAN se lanza contra el presupuesto para el 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/07/cuanto-han-costado-las-megaobras-de-amlo-bancada-del-pan-se-lanza-contra-el-presupuesto-para-el-2024/
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Guarda la Cámara de Diputados minuto de silencio en 

memoria del académico e historiador Enrique Dussel 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Enrique Domingo Dussel 

Ambrosini, académico, filósofo, historiador y teólogo argentino, naturalizado mexicano, quien falleció a 

la edad de 89 años.  Desde su curul, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) solicitó el 

minuto de silencio por la pérdida de un gigante del pensamiento crítico. “Nosotros queremos expresar 

nuestras condolencias a los familiares y seres queridos del doctor Enrique Dussel”. La diputada Marcela 

Guerra Castillo (PRI), presidenta de la Mesa Directiva, concedió el minuto de silencio en memoria de 

Dussel Ambrosini. 

https://hojaderutadigital.mx/guarda-la-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-historiador-

enrique-dussel/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/guarda-la-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-historiador-enrique-dussel/
https://hojaderutadigital.mx/guarda-la-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-historiador-enrique-dussel/
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Guarda la Cámara de Diputados minuto de silencio en 

memoria del académico e historiador Enrique Dussel 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Enrique Domingo Dussel 

Ambrosini, académico, filósofo, historiador y teólogo argentino, naturalizado mexicano, quien falleció a 

la edad de 89 años.  Desde su curul, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) solicitó el 

minuto de silencio por la pérdida de un gigante del pensamiento crítico. “Nosotros queremos expresar 

nuestras condolencias a los familiares y seres queridos del doctor Enrique Dussel”. La diputada Marcela 

Guerra Castillo (PRI), presidenta de la Mesa Directiva, concedió el minuto de silencio en memoria de 

Dussel Ambrosini. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/guarda-la-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-

historiador-enrique-dussel/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/guarda-la-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-historiador-enrique-dussel/
https://www.nuevomexicoplural.com/guarda-la-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-historiador-enrique-dussel/
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Guarda la Cámara de Diputados minuto de silencio en 

memoria del académico e historiador Enrique Dussel 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Enrique Domingo Dussel 

Ambrosini, académico, filósofo, historiador y teólogo argentino, naturalizado mexicano, quien falleció a 

la edad de 89 años.  Desde su curul, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) solicitó el 

minuto de silencio por la pérdida de un gigante del pensamiento crítico. “Nosotros queremos expresar 

nuestras condolencias a los familiares y seres queridos del doctor Enrique Dussel”. La diputada Marcela 

Guerra Castillo (PRI), presidenta de la Mesa Directiva, concedió el minuto de silencio en memoria de 

Dussel Ambrosini. 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/06/guarda-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-

historiador-enrique-dusse/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/06/guarda-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-historiador-enrique-dusse/
https://www.voragine.com.mx/2023/11/06/guarda-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-en-memoria-del-academico-e-historiador-enrique-dusse/
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Mesa Directiva turna  
a comisiones diversas comunicaciones 

 
En la sesión presencial de la Cámara de Diputados de este lunes, la Mesa Directiva remitió a comisiones 

diversas comunicaciones de secretarías federales, institutos de mujeres y de ayuntamientos locales. A 

la Junta de Coordinación Política y a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Protección 

Civil y Prevención de Desastres, fue enviado un punto de acuerdo del ayuntamiento de Acapulco de 

Juárez, Guerrero, por el cual solicita al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que 

haga la declaratoria de ese municipio como zona de desastre integral por los estragos causados por el 

huracán Otis la noche del 24 y madrugada del 25 de octubre de 2023. 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-turna-a-comisiones-diversas-comunicaciones/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-turna-a-comisiones-diversas-comunicaciones/
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Blanca Alcalá aborda con comunidad de migrantes en 
Nueva York temas políticos y sociales 

 
La diputada federal del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, Blanca Alcalá Ruiz, 
realizó una gira de trabajo a Nueva York para escuchar de viva voz las demandas de la comunidad 
migrante que radica en la Unión Americana. 
 
https://efekto10.com/blanca-alcala-aborda-con-comunidad-de-migrantes-en-nueva-york-temas-politicos-y-sociales/ 

 
 

https://efekto10.com/blanca-alcala-aborda-con-comunidad-de-migrantes-en-nueva-york-temas-politicos-y-sociales/
https://efekto10.com/blanca-alcala-aborda-con-comunidad-de-migrantes-en-nueva-york-temas-politicos-y-sociales/
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Esta semana, será intensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, como cada año, cuando nuestros 

representantes populares analizan, discuten, debaten, votan y aprueban proyecto del gasto público 

del siguiente año. 

Millones y millones de pesos, que se destinan para el gobierno federal, los estados, órganos 

autónomos, descentralizados, paraestatales, recursos que, hoy, ¡como nunca!, se disputan los 

promoventes de billonarios recursos y potenciales receptores de esos apoyos gubernamentales. 

En el último año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la sagrada madre 

naturaleza, lo evidencio como ni sus enemigos políticos-personales, lo hicieron en el ejercicio de su 

mandato: el desastre que dejó efímero, mortífero, huracán “Otis”, en la bahía que le da fama a 

nuestro país en materia de turismo. 

Como también exhibió a sus correligionarios y camaradas en Guerrero, la gobernadora, Evelyn 

Salgado Pineda; la alcaldesa de Acapulco, Abelina López Rodríguez y al senador Félix Salgado 

Macedonio.  

La primera, “se escondió”, y la ex diputada federal, “no hizo nada”, acusó la senadora Kenia López 

Rabadán. El gobernador de facto, prefirió dar su voto a la Minuta de Ley de Ingresos, que trasladarse 

con su hija de inmediato para el puerto que impone el desarrollo en la entidad, con el turismo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2024: MORENA-PT-VERDE, APRUEBAN DICTAMEN, DE “PANZAZO”; MARCELA GUERRA, 

DECRETA PRIMER RECESO Y PONEN RELOJ LEGISLATIVO 
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Durante sus tres campañas electorales, el político de Tabasco, bien aprendió qué recortar, extinguir 

o crear, en posibilidad de que él, llegara al poder; guardó en su memoria, qué dependencias 

desaparecer y cuáles crear y bien escudriñó al llegar a Palacio Nacional, “guardaditos” que tiene el 

erario de los mexicanos, en diferentes rubros del Presupuesto. 

Entre  ellos, más de un centenar de Fideicomisos, que abarcaban todos los espacios públicos, como 

el Conacyt o el Fondo Nacinal para Desastres Naturales. Hay que decirlo, éste, fue pretexto para que 

vivales gobernadores, se enriquecieran, con cualquier mal temporal que afectara la geografía 

estatal, sequías, tormentas, huracanes… 

De inmediato, acudir al centro del país, pasar a Segob y pedir declaración de desastre y les suelten 

la chequera para reconstruir o apoyar a damnificados. Si era sequía, les mandaban pipas de agua o 

si hubo inundación, accesorios para el hogar, generalmente, colchones. 

Lo demás, el sentido común de los mexicanos lo capta y saben el destino final de millonarios 

recursos que, vivales, pedían para damnificados. 

Con ese argumento, Andrés Manuel López Obrador, decide enviar iniciatva a San Lázaro y de esa 

manera, el grupo mayor que coordinaba Mario Delgado Carrillo, acató la orden del jefe y el proyecto 

lo aprobó Morena. 

Extinguiero 109 Fideicomisos, con recursos por más de 58 mil mdp y, la verdad, sólo Andrés Manuel 

López Obrador sabrá donde quedaron. Ese proyecto se concreto por octubre 2020. 

Hoy, los promoventes de esa extinción, pagan el karma que les devuelve su actividad política, con 

el desastre de “Otis” en Guerrero, principalmente el puerto que, al llegar Morena a la alcaldía, lo 

convirtió en una zona turística de altos índices de violencia y delincuencia. 

¿Con qué cara?, se presentan aquellos morenistas con su jefe máximo y Jefe del Ejecutivo, si ellos 

mismos extinguieron el Fonden y peor aún, no reaccionaron como la tragedia exigió, “del Presidente 

para abajo”. 
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Cuando intentó, el mandatario, se atascó cuando íba a bordo de una vieja camioneta del Ejército -

así denotó-, patética imagen que dio vuelta al mundo, la cual, redes sociales, en México, Vox Populi, 

se dio vuelo. 

¿Cómo reaparecerá Mario Delgado Carrilo con virtual candidata presidencial de Morena, en 

Acapulco y, patético, exhorte a damnificados, voten por ella y el partido de Andrés Manuel López 

Obrador? 

Y cuando tienen oportunidad de lavarse la cara, regatean y prefieren imponer matiz ideológico al 

Presupuesto de Egresos de la Federación, el de un solo hombre, porque el mayor gasto, se va para 

obras faraónicas -dirían opositores al gobierno-, y programas, hay que decirlo, que tienen el cien pr 

ciento de electoreros, en periodo de campañas por la Presidencia y el control del Congreso de la 

Unión. 

Hasta el momento, ni en Palacio Nacional ni en Cámara de Diputados, el Presidente de la Repúblia 

ni el coordinador Moisés Ignacio Mier Velazco, definen con claridad, recursos para la reconstrucción 

del famoso puerto turísitico en México. 

Reiteramos, el rubro que sustituyó al Fonden, informaron durante su reunión con integrantes de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública que preside el diputado Erasmo González Robledo -

Morena-,  el Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González y el Subsecretario de Egresos, Juan 

Pablo De Botton Falcón, tiene un fondo aproximado a 18 mil mdp. 

Más 15 mil mdp que donó presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, para reconstrucción 

de Guerrero, y excedentes de recursos petroleros, ¡6 dólares nada más!, planteó la diputada 

presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, más que suficientes para ese propósito. 

“Dinero, sí hay”, puntualizó semanas atrás, senadora Xóchitl Gálvez Ruiz. 
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Es más, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, propone: millonarios intereses que se pagan al 

Fobaproa, se incorporen para la reconstrucción de Acapulco y apoyo a damnifcados por huracán 

“Otis”. 

Esta semana, definitiva para el asunto que levantó repudio para la clase política que gobierna el país 

-“del Presidente para abajo”-, desde Acapulco y otros municipios de Guerrero, reiteramos, ¡el 

México bronco, pues! 

Ayer, llegó a CDMX, el primer contingente de acapulqueños que se instaló en el Zócalo capitalino, 

para exigir y reclamar apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador, en la tragedia que viven 

por el huracán “Otis”. 

Al ingresar al primer cuadro de la capital del país, elementos de la policía, pretendieron impedirles 

el paso, las bravas guerrerenses se opusieron, y de inmediato, encontrarona apoyo en redes 

sociales, que denunciaron infructuoso intento por detenerlos en su protesta. 

Finalmente, Martí Batres Guadarrama, corrigió y lograron llegar a su destino. Hoy, la respuesta, 

comentario del Presidente a sus peticiones y demandas.  

En Acapulco, no basta que repitan receta que el gobierno federal dio a tabasqueños, cuando 

inundaciones allá y repartieron estufas y colchones. 

Principios de noviembre 2020 -luego que en Cámara de Diputados extinguieron el Fonden-, 

desgracia para la tierra del mandatario y cuando pasó la tormenta, él, hizo presencia con sus 

paisanos. 

Por lo pronto, ayer, en primeras largas horas para el asunto del PEF-2024, como sucede en nuestro 

sistema político, el grupo parlamentario en el poder, con sus “cuotas” que cuestan al país a través 

de prerrogativas, PT-Verde, aprobaron, en lo general, dictamen del Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el ejercicio fiscal 2024. 
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El proyecto, aprueban con 262 votos a favor, 216 en contra, 1 abstención. Morena y “satélites”, son 

275 y el dictamen del PEF-2024, pasa con 251 diputados. Faltaron 13 de votar. O sea, de “panzaso” 

en la integración del pleno, aprueban dictamen. 

Gasto neto que espera hacer en los últimos 9 meses de poder, Andrés Manuel López Obrador, 

asciende a 9 billones, 66 mil 45.8 mdp. 

Hoy, a partir de las 10:00 horas, el pleno discute, aprueba o desecha reservas en lo particular. El 

PEF-2024, prevé déficit por 1 billón de pesos 693 mil mdp, virtual deuda que hereda a los mexicanos, 

el Presidente. 

Propone quitas de recursos en ese año, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, así como al INAI, que preside la comisionada Blanca Lilia 

Ibarra Cadena. 

Para el Instituto Nacional Electoral que dirige consejera, Guadalupe Taddei Zavala, sin contar 

prerrogativas a partidos políticos, el presupuesto para el árbitro de las elecciones el próximo año es 

de 23 mil 797.38 mdp. 

A partir de hoy y hasta que se vote y apruebe el dictamen, inician las reservas, con los recesos que 

considere necesarios la mesa directiva decretar. Proceso legisaltivo en el que se espera, Morena, 

presente ante el pleno, paquete de asignaciones, reasignaciones, “tijerazos”, para integrar el Fondo 

para la Reconstrucción de Acapulco. 

Si es con remanentes del presupuesto de este año, los damnificados tendrán que esperar hasta el 

próximo año, para saber el monto de subejercicios de recursos en el actual ejercicio fiscal. 

Lo que sea, pero la clase política en el poder, necesita reivindicarse con esos compatriotas, previo 

al arranque de las precampañas, porque hasta el próximo año, será demasiado tarde.  

¡Acuérdate de Acapulco…! 
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EN EL CHACALEO 

Si como diputado federal del PRI en LVI Legislatura el entonces priista, Moisés Ignacio Mier Velazco, 

votó por el Fobaproa, ahora, debe reivindicarse e impulsar con su jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, que esos intereses y pago de capital por el rescate bancario, se canalicen al Fondo 

para la Reconstrucción en Guerrero… Así como extinguieron 109 Fideicomosis en el 2020 y, octubre 

pasado, 13 Fideicomisos en el Poder Judicial, nada impide que por seguridad de la nación, o por 

convenir así a los intereses del país -la redacción que los asesores legales del Presidente decidan-, 

éste, decrete el fin de esa deuda eterna… Parafraseando a las maratónicas marchas que organizaba 

como opositor al régimen, Andrés Manuel López Obrador, el Éxodo por Acapulco, así lo va exigir 

este martes, cuando protesten frente a la puerta de Palacio Nacional… En la sesión de ayer, cuando 

agendaban en el pleno el PEF-2024, el diputado del MC, Salvador Caro Cabrera, presentó moción 

suspensiva, por considerar que viola nuestra Ley de leyes y extralimita la deuda, no contempla 

recursos para Guerrero y Acapulco y el gasto federalizado no refleja prioridades… También la 

representante popular del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, presentó moción suspensiva… Este martes, 

9:00 horas, el senador, Emilio Álvarez Icaza Longoria, organiza el foro “Niños en la Frontera”, en las 

instalaciones de la sede en el Paseo de la Reforma, número 135… ¿En qué ruta van los acuerdos y 

consensos que busca el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, para la designación en 2 vacantes 

en Sala Superior del TEPJF?... El senador comitense, espera que este mes, o antes de clausurar actual 

periodo ordinario de sesiones, alcance ese propósito… No obstante, ese órgano autónomo, sesiona 

con 5 miembros de su pleno… En este espacio anotamos que no tiene obligación legal de solicitar 

licencia y, por ética, sí tiene obligación de pedir a la mesa directiva que preside Ana Lilia Rivera 

Rivera, permiso para ausentarse de su escaño,  por el tiempo que Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, 

considere necesario, y dedicarse de lleno a su proyecto presidencial… Antes de la precampaña que 

inicia el 20 de este mes, la senadora hidalguense, dará a conocer a su equipo de trabajo, entre ellos, 

el ex diputado federal con licencia definitiva, Santiago Creel Miranda… Preocupa y debe ocupar a 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/11/2023 OPINIÓN 

“ysq”, esas imágenes de los eventos que encabeza su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum 

Pardo, por la escasa concurrencia… Aún cala entre la clase política que gobierna el país, desaire de 

militantes de Morena para apoyar a la aspirante a la Presidencia, cuando decidieron no acudir al 

estadio Azul en CDMX, Iuego del vacío que le manifestaron migrantes mexicanos, durante 

encuentro que le organizaron a la ex jefa del gobierno capitalino en Los Ángeles, California, el mismo 

domingo que, en el sureste, su jefe, recibía a mandatarios de Centroamérica y el Caribe… No pasa 

nada si en CDMX, no ratifican a la Fiscal, Ernestina Godoy Ramos, como tampoco pasó cuando 

Morena, no aprueba vacantes que faltan en el pleno del INAI o en Sala Superior del TEPJF… Máxime, 

cuando en la tribuna de la Cámara de Diputados -durante el debate en Ley de Ingresos-, los 

representantes de Morena y sus “cuotas” en el PT, presagiaron extinción del PRD, en el próximo 

proceso electoral federal… En el Congreso capitalino, el partido que fundó la visión del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, de la senadora Ifigenia Maartínez Navarrete y el finado Porfirio 

Muñoz Ledo, entre otros distinguidos ex priistas, tiene el voto de calidad para que se ratifique a la 

“camarada”, Ernestina Godoy, como la llamó su tutor político, en su foro matinal, cuando comentó 

esa designación… ¿O de a cómo serán los “cañonazos” para convencer al bloque opositor en el 

Congreso capitalino, rafitiquen a la Fiscal?... Esos que se estilaban en la época de Alvaro Obregón… 

O les ofrecerán que no, que siempre no desparece el PRD como partido político… ¿Eh?... Con estas 

líneas, rendimos tributo a ese gran académico de la UNAM -fue miembro de la Junta de Gobierno-, 

político, sociólogo y un gran estudioso de nuestro sistema gobernante, Francisco Casanova Álvarez, 

chiapaneco, a 5 años de su fallecimiento. Fue director de la hoy Facultad de Estudios Superiores 

Acatlán, época en que al autor de esta columna, precisamente, dio clases en la materia, sistema 

político mexicano… Camisa en mangas, sin quitarse la corbata, a puro sudor que se reflejaba en esa 

prenda, llenaba el pizarron, cuando ilustraba ruta política en la nación y sus próceres, que derivaron 

en partidos políticos, instituciones, personajes y pasajes del pasado que muchos priistas, panistas y 

líderes de izquierda en este país, vivieron y su obra, quedó como legado para generaciones de 

mexicanos… El pasado 19 de octubre, se cumplieron 5 años de su viaje eterno, a los 81 años y lo 
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recordamos por su humildad, grandeza e inteligencia, como profesor y director de aquella Facultad; 

nunca faltó a dar clase y cuando un paro detuvo actividades en la entonces Escuela Nacional de 

Estudios Profesionales, él, se presentó a ofrecer su cátedra; ni cómo olvidar bibliografía que 

recetaba, para comprender y entender nuestro complejo sistema gobernante que nos obigaba 

acudir a librería del Colegio de México, Gandhi, El Sótano, de avenida Juárez (que destruyó el sismo 

del 85) en CDMX… Descanse en paz… Como señalamos ayer en este espacio, hoy, desde las 9:00 

horas, en alrededores del Palacio Legislativo de San Lázaro, se concentran en plantón, integranes 

del Frente Nacinal en Defensa de la Seguridad Social (jubilados, centrales obreras, sindicatos 

democráticos, pensionados…), paa exigir paguen pensiones con base en salarios mínimos y estinguir 

Ley de Afores, entre otras justas demandas… Y habrá más, seguramente… Quizá hasta jueves 

próximo, detienen reloj legislativo en San Lázaro; sesiones de hoy y mañana, son del día de ayer… 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          
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MORENA DEFINIRÁ EL VIERNES ASPIRANTES QUE PARTICIPARÁN EN LA ENCUESTA PARA ESTADOS Y CDMX RUMBO 

AL 2024, PERO ORDENA FRENAR ACTIVIDADES PROSELITISTAS 

Morena ya se encuentra casi listo para participar en las elecciones que se celebrarán en el 2024 y el viernes por 

fin dará a conocer los nombres de los aspirantes finalistas en la encuesta para elegir el coordinador de la Cuarta 

Transformación en ocho estados y en la Ciudad de México. Si bien la fecha se aplazó, se sabe que estos días 

han servido para tejer fino al interior de este partido para cohesionar a todos los aspirantes de las nueve entidades 

federativas para evitar, en la medida de lo posible, las rupturas y que todos cierren filas con el ganador o ganadora. En ese sentido, 

se contempla una negociación para tomar en cuenta a quienes no resulten ganadores. Asi que todavía no se puede descartar a 

nadie y quienes diguen sonando fuerte son: CDMX Clara Brugada Molina;  Mariana Boy Tamborrell; Omar García Harfuch 

Hugo López-Gatell y Miguel Torruco. En Chiapas, Patricia Armendáriz, Rosa Irene Urbina,  Sasil de León, Eduardo Ramírez, 

José Manuel "Pepe" Cruz, José Antonio Aguilar y Carlos Morales Vázquez. Guanajuato: Antares Vázquez, Alma Alcaraz, 

Ricardo Sheffield, Ernesto Prieto y Héctor Tejada. Jalisco: Claudia Delgadillo, Clara Cárdenas, Cecilia Márquez, Carlos 

Lomelí, José María Martínez y Toño Pérez Garibay. Morelos: Margarita González, Sandra Anaya, Tania Valentina Rodríguez 

Ruiz, Víctor Mercado, Rabindranath Salazar y Juan Salgado Brito. Puebla: Olivia Salomón, Claudia Rivera, Lizeth Sánchez, 

Nacho Mier, Armenta Alejandro, Julio Huerta y Rodrigo Abdala Dartigues. Tabasco: Yolanda Osuna, Mónica Fernández, 

Javier May, Raúl Oieda, Oscar Cantón. Veracruz: Rocío Nahle, Claudia Tello, Eric Cisneros, Manuel Huerta, Sergio Gutiérrez 

Luna, Zenyazen Escobar. Yucatán: Verónica Camino, Rocío Barrera, Alpha Tavera, Jessica Saiden, Huacho Díaz, Raúl Paz, 

Jorge Carlos Ramírez Marín. Ya veremos quienes encabezarán los proyectos de la 4T, por lo pronto, la Comisión Nacional de 

Elecciones ordenó a todos los aspirantes suspender cualquier acto proselitista para no interferir con los resultados de las encuestas 

que se publicarán el próximo 10 de noviembre. No los perderemos de vista. 

PAN, PRI Y PRD IRÁN JUNTOS PARA COMPETIR POR LA CIUDAD DE MÉXICO 

No hay plazo que no se cumpla y aunque con retraso, las dirigencias del PAN, PRI y PRD alcanzaron un 

acuerdo para competir juntos en la elección para jefe de gobierno de la Ciudad de México. El presidente del 

PAN capitalino, Andrés Atayde, anunció el registro de la alianza ante el INE y aseguró “Ganaremos la 

CDMX”. Ahora sólo les falta definir el método para elegir a su abanderando que, a decir de los aspirantes, 

será muy similar al que se realizó a nivel federal, es decir habrá foros y una consulta. Ya veremos pues 

recordemos que la lista es larga, recordemos: El panista Santiago Taboada, el perredista Luis Cházaro y el priista Adrián 

Rubalcava, son los tres que encabezan las encuestas, pero también están interesados Lía Limón, la diputada Cynthia López, 
Nora Arias, y Sandra Cuevas. 

ASEGURA AMLO QUE HAY PRESUPUESTO SUFICIENTE PARA ATENDER EMERGENCIA EN ACAPULCO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que hay presupuesto suficiente para atender a los 

damnificados por el huracán Otis tras la insistencia de la oposición de crear un fondo para la reconstrucción de 

Acapulco, que se conformaría con los excedentes petroleros, en el Presupuesto de Egresos de la Federación. 

El jefe del Ejecutivo dejó en claro que busca “restregarles suavemente en la cara” a los corruptos que cuando el 

presupuesto se maneja con honradez, rinde para enfrentar estas situaciones como la devastación que dejó el huracán “Otis”, por 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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lo que rechazó la propuesta del Frente Opositor. Recordemos que el domingo la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra Castillo, planteó crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los 

excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. Señaló que 

con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos a ayudar a los damnificados por el 

huracán Otis, y la reconstrucción de las zonas afectadas. 

EN ESTE MES EDUARDO RAMÍREZ CONSTRUIRÁ CONSENSOS PARA NOMBRAMIENTOS DEL TEPJF 

Mientras llega el plazo para dar a conocer quién será el candidato de Morena en Chiapas, Eduardo Ramírez no 

se distrae y a pesar de ser puntero en las encuestas en el Senado de la República sigue construyendo los 

consensos para desahogar los nombramientos de los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), y líder de 

la bancada de Morena señaló: “En este mes de noviembre, en el Senado construiremos los consensos para poder atender los 

nombramientos de los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que sustituirán a 

quienes concluyeron su encargo”. Esto derivado de que el 31 de octubre pasado concluyó el encargo de los magistrados José 

Luis Vargas Valdez e Indalfer Infante González, por lo que la Sala Superior del TEPJF sesionará con cinco de sus siete 

integrantes. Además, la Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez Cordero, aprobó los dictámenes por los 

que se aprueba la elegibilidad e idoneidad de las y los aspirantes para ocupar un cargo de magistrada y uno de magistrado. 

Estaremos atentos. 

ALEJANDRO MORENO RESPALDA LEY DE EMERGENCIA 

 El presidente del PRI, Alejando Moreno respaldó la propuesta de Xóchitl Gálvez sobre la Ley de Emergencia 

para apoyar a los damnificados por el huracán Otis que propone, entre otras cosas, que los “guardaditos” del 

gobierno, los cuales suman aproximadamente 50 mil millones de pesos se destinen a atender la devastación que 

provocó Otis. Pedimos que las micro, pequeñas y medianas empresas guerrerenses, dijo, puedan deducir hasta 

100 por ciento de las contribuciones derivadas de salarios, para lo cual también se establece que la Federación celebre convenios 

solidarios con las empresas, a fin de evitar la pérdida de empleos.” Se trata de crear un marco legal vigoroso que sea la plataforma 

de respuesta rápida, contundente y suficiente ante situaciones de crisis como la que enfrentan actualmente 47 de los 81 municipios 

de Guerrero, derivada de las fuertes lluvias, vientos intensos y crecida de ríos y arroyos que provocaron inundaciones, 

deslizamientos de tierra y el colapso de infraestructura esencial, dejando a comunidades enteras incomunicadas”. También apuntó 

que es inadmisible que el gobierno compre refinerías, construya trenes y derroche dinero en ocurrencias pero no atienda las 

necesidades sociales. Y de paso acusó al gobierno federal, estatal y municipal de solo observar, además de desviar la atención y 

negar las responsabilidades.. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA PIDE EXPEDIR LA LEY GENERAL DE CÁNCER 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado sigue produciendo iniciativas de gran valor para la 

sociedad y muestra de ello es que recientemente presentó un proyecto que propone expedir la Ley General de 

Cáncer, la cual buscar garantizar el derecho de protección a la salud establecido en el párrafo cuarto del artículo 4 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de cáncer. Adicionalmente, esta legislación de nueva creación 

tiene por objeto establecer dentro del Sistema Nacional de Salud, las políticas, acciones y medidas necesarias para la prevención, 

detección y atención integral de los pacientes. La Ley reconoce el derecho de los pacientes y sus familiares a participar activamente 

en la toma de decisiones sobre su atención oncológica, lo cual comprende la elección de tratamientos, la planificación de cuidados 

paliativos, la obtención de información completa sobre su diagnóstico y tratamiento, así como el consentimiento informado de los 

pacientes previo a la realización de cualquier procedimiento médico. Por lo cual, también se propone que esta Ley General de 

Cáncer deberá ser revisada cada cinco años y, de ser necesario, actualizada, a fin de adaptarse a los avances científicos y 

tecnológicos en el campo de la oncología y las necesidades de la población. La legislación contempla la creación de la Comisión 

Nacional de Cáncer, del Plan Nacional de Prevención, Diagnóstico, Atención y Cuidados Contra el Cáncer y de la Red Oncológica 

Nacional; la prevención, la detección y el diagnóstico tempranos; el acceso efectivo e igualitario a una atención médica integral y 

de calidad; la participación activa de los pacientes con cáncer y sus familiares en la toma de decisiones; los cuidados paliativos; la 

consolidación del Registro Nacional de Cáncer; el abasto de medicamentos oncológicos; los tratamientos, terapias y medicamentos 

innovadores contra el cáncer; y el control del cáncer en el país. Se destaca la participación de la Comisión, con auxilio de la 

Secretaría de Salud, para determinar los mecanismos que servirán para garantizar el acceso asequible a éstos; y, por otra parte, 
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se propone establecer un comité conformado por especialistas y científicos especializados en oncología y biotecnología 

farmacéutica a fin de investigar y dar seguimiento a dicha enfermedad. 

EL SENADOR VÍCTOR FUENTES PIDE MÁS PRESUPUESTO PARA EL CENTRO NACIONAL DE 

IDENTIFICACIÓN HUMANA  

Los esfuerzos del senador Víctor Fuentes para solucionar los problemas de las personas más vulnerables no cesan 

y a través de productos legislativos y trabajo de campo en su natal Nuevo León el legislador del PAN suma en favor de este grupo 

de la sociedad. Para muestra basta mencionar que Fuentes Solís presentó hace unos días un punto de acuerdo por el que se 

exhorta a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados a que, en ocasión del análisis y discusión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024, destine los recursos económicos suficientes que 

permitan garantizar la correcta operación del Centro Nacional de Identificación Humana, con la finalidad de estar en condiciones 

de acompañar y apoyar a las familias de las víctimas de desaparición forzada en las 32 entidades federativas, para que éstas 

tengan el acceso a la información y validación sobre los restos de las personas encontradas. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EN LA CDMX REFRENDA COMPROMISO DE UNIDAD 

Muy activo recorriendo el país se encuentra Alfonso Ramírez Cuéllar promoviendo a Claudia Sheinbaum 

para posicionarla rumbo al 2024. En esta ocasión el ex líder de Morena aprovechó los días de asueto por 

Día de Muertos para reunirse la militancia de Morena y refrendar el compromiso para avanzar unidos en el 

nuevo proceso interno que se realizará en 2024 en ocho estados del país y la Ciudad de México. Y es que 

Ramírez Cuéllar está convencido que sólo a través de la cohesión interna se podrá construir conjuntamente 

el segundo piso de la transformación. Además, el exlegislador aprovechó para invitar a los militantes de su partido que se inscriban 

para participar en el proceso de selección de senadores y diputados. Recordó que desde el primero de noviembre su partido fijó 

las bases para inscribirse al tiempo que puntualizó que nadie es dueño de las candidaturas.  
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Entrevista / Jorge Romero (Coordinador Diputados-PAN) 

“Obviamente se cumplió el pronóstico, lamentable, pero era de esperarse, por última vez y para cerrar, 

la mayoría hizo y deshizo como quiso, usó y abusó de su mayoría y lo que no sea una opinión oficialista 

no existe en la Cámara, así de simple. Obviamente nosotros no estamos hechos ni a favor de este 

presupuesto y por nosotros no solo me refiero al PAN sino a todo el Frente Amplio por México, casi te 

puedo asegurar que tampoco lo está MC, así es que será una votación como siempre, que vamos a perder 

con 20 votos de 500 porque para estas personas que hoy ostentan la mayoría y que tanto se quejaban 

del aplastamiento de las mayorías de hace 20 o 30 años, ahora ellos son el triple, esa fue su 

transformación, se transformaron en todo aquello que juraron combatir”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1037?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1037&authkey=!AMRVn0OYu7zjUKE&ithint=video&e=cjuyjD 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1037?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1037&authkey=!AMRVn0OYu7zjUKE&ithint=video&e=cjuyjD
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1037?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1037&authkey=!AMRVn0OYu7zjUKE&ithint=video&e=cjuyjD


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

07/11/2023 LEGISLATIVO     

 

Acusa PAN fondo para moches de Morena en Presupuesto 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados acusó que en "lo oscurito", Morena y sus aliados 
crearon en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) un fondo que podrá 
ser uElizado para gesEonar 
c o n G o b e r n a d o r e s , 
presidentes municipales e 
incluso con legisladores, 
recursos para proyectos en sus 
estados. 

Con el respaldo de diputados 
de la alianza Va por México, 
quienes lo acompañaron en 
tribuna durante la discusión 
del Presupuesto de Egresos 
2024, el diputado Héctor Saúl 
Téllez indicó que ese fondo fue 
conformado con los recortes 
aprobados por la mayoría a las 
Aportaciones y ParEcipaciones de estados y municipios, los cuales ascienden a 7 mil 189 millones de 
pesos. 

"Casualmente, crean en la oscuridad, en la madrugada, un fondo de infraestructura de 7 mil millones 
de pesos que no Eene estructura programáEca, que no Eene Reglas de Operación. Ese fondo es el 
fondo de los moches del oficialismo, es el fondo donde irán Gobernadores, presidentes municipales y 
diputados de Morena a tocar la puerta de la Secretaría de Infraestructura para meter sus proyectos, ese 
fondo es un fondo de moches para 2024", indicó. 

El legislador advirEó que la principal caracterísEca de este fondo es la opacidad, porque fue creado sin 
reglas de operación y sin un transitorio que obligue a la emisión de éstas. 

Señaló que no se sabe si será parEcipable, quiénes tendrán acceso a los recursos o qué Epo de 
proyectos se beneficiarán. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

07/11/2023 LEGISLATIVO     

"Lo crearon tan en la opacidad que ni siquiera la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes había solicitado ese aumento de recursos. ¿Por qué? Porque no Eene cartera de proyectos. 
¿Cómo se va a llenar este fondo? Con los proyectos que presenten Gobernadores, presidentes 
municipales y diputados, obviamente, de la Cuarta T: de Morena, del PT y del Verde", afirmó. 

Téllez recordó que en 2018, los estados y los municipios recibían el 34 por ciento del total del 
Presupuesto de Egresos de la Federación, pero para 2024, el gasto federalizado representa el 27 por 
ciento, lo que ha aumentado la dependencia de los gobiernos locales al Gobierno federal. 

hbps://www.reforma.com/acusa-pan-fondo-para-moches-de-morena-en-presupuesto/ar2706195?v=2

https://www.reforma.com/acusa-pan-fondo-para-moches-de-morena-en-presupuesto/ar2706195?v=2
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Oposición votará a favor de cualquier reserva  
en el PEF con la que se den recursos a Acapulco 

 

“Provenga de quien provenga”, 
la oposición votará a favor de 
cualquier reserva que se 
presente en la discusión del 
Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) con la que se 
aseguren recursos financieros 
para la reconstrucción de 
Acapulco. 

Así lo aseguró el presidente de 
la Junta de Coordinación PolíCca 
y coordinador de la bancada 
panista, Jorge Romero, quien aseveró que pondrán los votos y ni siquiera discuCrán cualquier plan que 
se presente durante la sesión de hoy en la Cámara de Diputados. 

“Si es que en verdad traen eso en la cabeza, sin mezquindad, por lo menos el PAN y puedo asegurar 
que los del Frente (Amplio por México) vamos a votarlo a favor, prácCcamente sin debate, 
automáCcamente a votarlo a favor para ayudarle a la gente”, declaró en conferencia de vida. 

No obstante, advirCó que si no se fija un plan al respecto, entonces no habrá forma de que hagan a la 
oposición que no alce la voz. 

Por su parte, el coordinador priista, Rubén Moreira, dijo que lo que quieren es que haya dinero para 
Acapulco, pero que se manCenen con reservas hasta ver a donde se fijan los recursos 

“Que aprueben el Fonden, reglas claras, dinero para el Sistema Nacional de Protección Civil, los 
sistemas estatales, lo demás es un discurso barato…todo lo que digan aquí ellos es poliCquería”, dijo. 

hSps://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-votara-favor-reserva-pef-den-recursos-acapulco-552093

https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-votara-favor-reserva-pef-den-recursos-acapulco-552093
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Listos, diputados federales para iniciar  
la discusión del Presupuesto 2024 

La Cámara de Diputados iniciará el debate en el Pleno, este lunes 6 de noviembre, del Presupuesto de 
Egresos 2024. 

El dictamen previamente aprobado en comisiones incluye el recorte de más de 13 mil 200 millones de 
pesos y cero recursos para la reconstrucción del estado de Guerrero. 

Previo al inicio de la discusión, la Junta de Coordinación PolíFca del recinto definió el formato de la 
discusión. 

L a p r e s e n t a c i ó n d e l 
dictamen, posicionamientos 
de parFdos y discusión en lo 
general y lo parFcular, se 
llevará a cabo este lunes 6 de 
noviembre. 

También se contempla la 
votación en lo general, este 
mismo día. La discusión en lo 
parFcular, iniciará este 
martes 7 de noviembre. Ante 
la previsión de que se 
presentarán 3 mil o más reservas, los líderes parlamentarios determinaron que se hará un receso a las 
10 de la noche, para conFnuar con el debate el miércoles 8 de noviembre. Los oradores que presenten 
reservas, conforme al número de las mismas, tendrán entre 3 y 5 minutos. Si alguna reserva se admite 
a discusión, sólo se aceptarán dos oradores a favor y dos en contra. 

El miércoles 8 de noviembre conFnuará el desahogo de reservas en el Pleno, aunque ese día no habrá 
receso y los trabajos en el Pleno terminarán hasta que se presenten todas las propuestas de ajuste. En 
consecuencia, la discusión podría terminar hasta el jueves 9 de noviembre, en una hora aún no 
determinada. Respecto a la posibilidad de que se abra un fondo para la emergencia en los municipios 
guerrerenses golpeados por el Huracán OFs, perfilado por la bancada del Movimiento de Regeneración 
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Nacional (Morena), el coordinador de la bancada del ParFdo de la Revolución DemocráFca (PRD), Luis 
Cházaro señaló que el asunto es urgente y debería haber un acuerdo en ese senFdo, más allá de 
colores de parFdos. 

No obstante, recalcó que el Frente Amplio fue el primero en pedir la creación de una bolsa en 
específico para ayudar a Guerrero. Aun así, si la mayoría en el recinto decide “adoptar” el 
planteamiento de la oposición, habrá la disposición de aprobar esos cambios. 

haps://mvsnoFcias.com/nacional/2023/11/6/listos-diputados-federales-para-iniciar-la-discusion-del-
presupuesto-2024-613439.html

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/6/listos-diputados-federales-para-iniciar-la-discusion-del-presupuesto-2024-613439.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/6/listos-diputados-federales-para-iniciar-la-discusion-del-presupuesto-2024-613439.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/11/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Reta Oposición a etiquetar 100 mmdp para Guerrero 

 

Los grupos parlamentarios del Frente Amplio por México retaron a Morena a aprobar más de 100 mil 

millones de pesos para atender la reconstrucción de Guerrero, afectado por el huracán "Otis". 

https://www.elnorte.com/reta-oposicion-a-etiquetar-100-mmdp-para-guerrero/ar2706156 

 

https://www.elnorte.com/reta-oposicion-a-etiquetar-100-mmdp-para-guerrero/ar2706156
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Diputados reasignarán presupuesto para aumentar ayuda a Acapulco  

(GABRIELA CALZADA).- Comenzó en la 
Cámara de Diputados la discusión en lo 
general del dictamen de Presupuesto 
de Egresos 2024. El diputado de 
Morena, Hamlet García, informó que su 
parLdo trabaja en una propuesta para 
r e a s i g n a r r e c u r s o s p a r a l o s 
damnificados de Guerrero, mientras 
que el coordinador del PAN, Jorge 
Romero, aseguró que, de ser el caso, la 
oposición acompañaría la reserva para 
ayudar a damnificados.  

hVps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1045?
cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1045&authkey=!

ANVO0nxEIe_nQy8&ithint=video&e=gwzeIU 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1045?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1045&authkey=!ANVO0nxEIe_nQy8&ithint=video&e=gwzeIU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1045?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1045&authkey=!ANVO0nxEIe_nQy8&ithint=video&e=gwzeIU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1045?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1045&authkey=!ANVO0nxEIe_nQy8&ithint=video&e=gwzeIU
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Diputados prevén aprobar hoy presupuesto en lo general y terminar discusión en lo particular hasta 

el viernes 

El día de hoy se llevará a cabo la sesión en la Cámara de Diputados donde se va aprobar ante el Pleno, el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, el cual contempla erogar 9 billones 66 mil millones de 

pesos, recortes a órganos autónomos y ninguna partida especial para los damnificados de Guerrero. Esta 

mañana la Junta de Coordinación Política aprobó la ruta para la discusión, con lo que se prevé que hoy 

se apruebe en lo general y a partir de mañana y hasta el viernes se prolongará la discusión en lo 

particular. El PAN señaló que se presentarán cerca de 3 mil reservas. Se considera que la discusión en lo 

particular iniciará mañana con un receso a las 10 de la noche, lo mismo el miércoles, pero el jueves a 

partir de las 10 de la mañana iniciará la discusión final que se piensa terminar hasta el viernes. 

https://drive.google.com/file/d/1k-PtIhHTmeUWdJONpQ4na5oFC-YiL8SJ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1k-PtIhHTmeUWdJONpQ4na5oFC-YiL8SJ/view
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La Cámara de Diputados acuerda discu2r al  
menos tres días el Presupuesto de Egresos 2024 

La Junta de Coordinación Polí3ca (Jucopo) de la Cámara de Diputados acordó al menos tres días de 
debate en el pleno sobre el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, mismo 
que se iniciará hoy. 

La Junta de Coordinación, donde están representadas las bancadas de todos los par3dos, emi3ó este 
lunes las reglas para la discusión. Acordó que la sesión de hoy iniciará con un debate sobre el conflicto 
bélico en Medio Oriente entre Israel y grupo terrorista Hamás. 

Posteriormente, iniciará la 
presentación del dictamen 
d e l P E F c o n 
posicionamientos de todas 
las bancadas; enseguida se 
someterá a votación en lo 
general. 

Luego de esa votación, los 
grupos parlamentarios 
harán la presentación de 
reservas, para lo cual 
tendrá los s iguientes 

3empos: una reserva: tres minutos; de dos a cinco reservas: cuatro minutos; más de cinco reservas 
tendrán cinco minutos. Para las reservas que se acepten a discusión habrá dos oradores en favor y dos 
en contra. 

Según el acuerdo, la noche de este lunes, el pleno de la Cámara declarará un receso para con3nuar el 
martes 7 de noviembre con la discusión en lo par3cular. 

La misma situación ocurrirá la noche del martes, para citar el miércoles 8 de noviembre, con la 
discusión y votación en lo par3cular, aunque en esta sesión no se declarará receso, sino que el debate 
con3nuará hasta que el dictamen sea aprobado en lo general y lo par3cular. 
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Cabe destacar que la Cámara de Diputados 3ene facultad exclusiva, por mandato cons3tucional, de 
aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación, por lo que una vez aprobado será turnado 
directamente al 3tular del Ejecu3vo federal para su promulgación. 

También por mandato cons3tucional, la Cámara de Diputados 3ene como plazo máximo el 15 de 
noviembre para aprobar el Presupuesto anual que usará el gobierno central el próximo año. 

h]ps://la3nus.us/2023/11/06/camara-diputados-acuerda-discu3r-menos-tres-dias-presupuesto-
egresos-2024/

https://latinus.us/2023/11/06/camara-diputados-acuerda-discutir-menos-tres-dias-presupuesto-egresos-2024/
https://latinus.us/2023/11/06/camara-diputados-acuerda-discutir-menos-tres-dias-presupuesto-egresos-2024/
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La Cámara de Diputados acuerda discutir al menos tres 

días el Presupuesto de Egresos 2024 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados acordó al menos tres días de 

debate en el pleno sobre el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, mismo 

que se iniciará hoy. Cabe destacar que la Cámara de Diputados tiene facultad exclusiva, por mandato 

constitucional, de aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación, por lo que una vez aprobado 

será turnado directamente al titular del Ejecutivo federal para su promulgación. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/292879/la-camara-de-diputados-acuerda-discutir-al-menos-tres-dias-el-presupuesto-de-egr 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/292879/la-camara-de-diputados-acuerda-discutir-al-menos-tres-dias-el-presupuesto-de-egr
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El Pleno de la Cámara de Diputados define reglas para la 

discusión y votación del proyecto de PEF 2024 

En votación económica, la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), por el que se definen las reglas para la discusión y votación del proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PEF) 2024. Menciona que corresponderá a la 

presidencia de la Cámara hacer la cita en modalidad presencial para la discusión en lo general y en lo 

particular y en uso de sus facultades, podrá decretar los recesos que considere necesarios hasta 

concluir el desahogo del dictamen. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-define-reglas-para-la-discusion-y-votacion-del-

proyecto-de-pef-2024/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-define-reglas-para-la-discusion-y-votacion-del-proyecto-de-pef-2024/
https://www.nuevomexicoplural.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-define-reglas-para-la-discusion-y-votacion-del-proyecto-de-pef-2024/
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Inicia maratón legisla/vo para aprobar el presupuesto 2024 

En el recinto legisla.vo de San Lázaro, después de fijar posturas por la crisis humanitaria de Pales.na, 
que causa dolor y muerte en la franja de 
Gaza, los grupos parlamentarios definieron 
las reglas para aprobar el presupuesto 
Federal 2024 del orden de 9 billones 66 mil 
millones. 

El pleno cameral acordó que este lunes se 
apruebe en lo general el dictamen en lo 
general y después se abrirá un receso para 
con.nuar mañana y hasta la madrugada del 
jueves, el desahogo de unas dos mil reservas, 
dentro de las cuales habrá un arLculo 
transitorio que presentará Morena para crear 
el presupuesto especial para la reconstrucción de Acapulco y Coyuca de Benítez. 

El PAN por su parte, a través del coordinador parlamentario Jorge Romero Herrera, afirmó que su grupo 
aprobará sin mezquindad las reservas, que vayan en favor de la reconstrucción, de Guerrero, sin 
importar quién las presente. 

hVps://enfoqueno.cias.com.mx/inicia-en-diputados-maraton-legisla.vo-de-4-dias-para-aprobar-el-
presupuesto-2024/ 

https://enfoquenoticias.com.mx/inicia-en-diputados-maraton-legislativo-de-4-dias-para-aprobar-el-presupuesto-2024/
https://enfoquenoticias.com.mx/inicia-en-diputados-maraton-legislativo-de-4-dias-para-aprobar-el-presupuesto-2024/
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Presupuesto de Egresos debe priorizar necesidades de 

mexicanos: Jorge Romero 

El coordinador de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, aseguró que, por el bien del país, el 
presupuesto de egresos 2024 debe priorizar las necesidades de los mexicanos. El también líder 
parlamentario del PAN, afirmó que su bancada apoyará la propuesta de Presupuesto Amplio, para 
atender las verdaderas necesidades de las familias mexicanas. 

 

https://www.posta.com.mx/mexico/presupuesto-de-egresos-debe-priorizar-necesidades-de-mexicanos-jorge-romero/vl1517530 

 

 

https://www.posta.com.mx/mexico/presupuesto-de-egresos-debe-priorizar-necesidades-de-mexicanos-jorge-romero/vl1517530
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Propone Morena transitorio para reconstrucción de Acapulco  

(MARIO GONZÁLEZ).- La Cámara de Diputados inició la discusión del dictamen del Presupuesto 2024, 
donde no se contempló un fondo extraordinario para la reconstrucción de Acapulco; sin embargo, 
Morena abrió una vía para enviar recursos y lo avalará a través de un transitorio. “Como lo señala el 
sépSmo transitorio de la Ley de Ingresos, todos los remanentes que se tengan economías 
presupuestales o recursos adicionales que puedan recaudarse, deberán ser reintegrados a la Tesorería. 
Estamos proponiendo que se canalicen, en un transitorio, todos esos recursos para consStuir un fondo 
que apoye la reconstrucción del puerto guerrerense”, señaló el coordinador de Morena, Ignacio Mier.  

hXps://drive.google.com/file/d/1yPgwzfT2fPH2TE_dZ5N-Is8DsIEnZ9Pw/view 

https://drive.google.com/file/d/1yPgwzfT2fPH2TE_dZ5N-Is8DsIEnZ9Pw/view
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La condición del Frente Amplio por México para apoyar a Morena con el Presupuesto 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/la-condicion-del-frente-amplio-por-mexico-para-apoyar-a-morena-con-el-presupuesto-2024/
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Diputados aprueban en lo general el Proyecto de Egresos de 2024 (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/06/diputados-aprueban-en-lo-general-el-proyecto-de-egresos-de-2024
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Crearán fondo en el PEF para Guerrero y "se revisará 
ajuste al TEPJF" 

 
El líder de la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que habrá 
modificaciones al dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, aprobado el pasado 
viernes, para crear un fondo de apoyo a Guerrero y “revisar” el ajuste que se hizo al gasto del Tribunal 
Electoral, por 767 millones de pesos.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/292851/crearan-fondo-en-el-pef-para-guerrero-y-se-revisara-ajuste-al-tepjf 
 

 

 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/292851/crearan-fondo-en-el-pef-para-guerrero-y-se-revisara-ajuste-al-tepjf
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Acapulco: hoteleros acuerdan con AMLO reabrir 35 hoteles para abril de 2024 (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/acapulco-hoteleros-acuerdan-con-amlo-reabrir-35-hoteles-para-abril-de-2024/
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Diputados dan luz verde en lo general al Presupuesto de Egresos del próximo año 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- La Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024, sin asignar un solo peso a los damnificados del huracán Otis. Con 262 

votos a favor; 216 en contra y una abstención, se aprobó un gasto por nueve billones 66 mil 45 

millones 800 mil pesos para el siguiente año. Mientras los legisladores de la oposición exigieron 

recursos para Acapulco, Morena aseguró que habrá fondos suficientes para la emergencia, aunque el 

proyecto de egresos no considera, hasta ahora, ni un peso para ello. Del dictamen a discusión en lo 

general, se prevé un gasto total de 9 billones 66 mil millones de pesos para el próximo año y recortes 

por 46 mil 266 millones afectando principalmente a organismos autónomos con una reducción de 13 

mil 262 millones. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1067?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1067&authkey=!ACHpBgV-zVL60-M&ithint=video&e=D6uZBF 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1067?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1067&authkey=!ACHpBgV-zVL60-M&ithint=video&e=D6uZBF
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1067?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1067&authkey=!ACHpBgV-zVL60-M&ithint=video&e=D6uZBF
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Diputados presentarán reservas para destinar hasta 100 mil millones de pesos a la reconstrucción de Guerrero (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2524844.html
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PRI y PRD neutralizan el intento del PAN de imponer su candidato en Ciudad de México | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-11-07/pri-y-prd-neutralizan-el-intento-del-pan-de-imponer-su-candidato-en-ciudad-de-mexico.html
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Propone Moreira quitar el Fobaproa a banqueros  

(LEONARDO CURZIO).- En la Cámara de Diputados la votación en lo parBcular del presupuesto estará 
terminando el jueves por la mañana. Pesa más lo electoral que la ayuda a Acapulco y no se sabe de 
dónde van a salir los recursos para un fondo que se pudiera anunciar en una de las reservas que 
registre Morena. El coordinador de los perredistas ya dijo que ellos apoyarán la propuesta sin importar 
quién lo proponga, pero que es urgente ese fondo especial. Rubén Moreira anunció que presentará una 
reserva para quitarles a los banqueros más de 40 mil millones de pesos de la prebenda del Fobaproa, 
para desBnar los recursos a Guerrero y combaBr la pobreza. El coordinador priista espera que los 
legisladores de la mayoría apoyen la propuesta porque si no, sentenció, el Fobaproa será de Morena. 

hUps://drive.google.com/file/d/1iAelEeKcEnKGx0W6lGFgYrwooUlBmTr/view 

https://drive.google.com/file/d/1iAelEeKcEnKGx0W6lGFgYrwooUltimTr/view
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Crimen organizado va por los damnificados: Moreira 
 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, alertó que los damnificados de 
Acapulco podrían ser víctimas del crimen organizado, así como de un incremento en la inseguridad, ya 
que, ante la emergencia y al no poder continuar con sus actividades ilícitas, tratarán de obtener recursos 
mediante extorsionar a la población. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/crimen-organizado-va-por-los-damnificados-moreira/469885 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/crimen-organizado-va-por-los-damnificados-moreira/469885
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Rubén Moreira advierte incremento del crimen organizado en Acapulco ante efectos de Otis 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, alertó que los damnificados de 

Acapulco podrían ser víctimas del crimen organizado y un incremento en la inseguridad, ya que ante la 

emergencia y no poder continuar con sus actividades ilícitas, buscarán obtener recursos mediante la 

extorsión a la población. 

https://drive.google.com/file/d/1cAQRZAxcOfBujGpZPLtZT-n_zJMY6VlF/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cAQRZAxcOfBujGpZPLtZT-n_zJMY6VlF/view
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Acapulco es un caos, necesitamos que regrese el Fonden 
con reglas claras de operación, advierte Rubén Moreira 

 
A diez días de la tragedia en Acapulco, el diputado federal Rubén Moreira, el abogado Miguel Ángel Sulub 
y el analista Mario Di Costanzo, calificaron de caótica la respuesta financiera y operativa por parte del 
gobierno federal, ante los graves daños que ocasionó el Huracán Otis en Guerrero. 
 
https://www.dossierdeprensa.mx/acapulco-es-un-caos-necesitamos-que-regrese-el-fonden-con-reglas-claras-de-operacion-

advierte-ruben-moreira/ 

 
 
 
 
 

https://www.dossierdeprensa.mx/acapulco-es-un-caos-necesitamos-que-regrese-el-fonden-con-reglas-claras-de-operacion-advierte-ruben-moreira/
https://www.dossierdeprensa.mx/acapulco-es-un-caos-necesitamos-que-regrese-el-fonden-con-reglas-claras-de-operacion-advierte-ruben-moreira/
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD)  

(SANDRA ROMANDÍA).- “Va por la Ciudad de México fue registrado ayer como una coalición electoral. 
No creo que sea demasiado tarde para elegir a nuestro candidato porque la elección empieza en marzo. 
Lo que en realidad ha estado haciendo Morena en Ciudad de México, es violar la ley, tapizando la 
ciudad con los rostros de sus precandidatos fuera de los Kempos electorales. La precampaña de los 
parKdos comenzó apenas ayer y vamos a ocupar hasta el 3 de enero, que termina la precampaña, para 
dar a conocer nuestras propuestas. A mí me parece que son los Kempos electorales correctos”. 

hPps://drive.google.com/file/d/16agsUbfLTBEStx5m7DNOiXii6bDbZBI2/view 

https://drive.google.com/file/d/16agsUbfLTBEStx5m7DNOiXii6bDbZBI2/view
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados - PRD) 

“Ayer se inscribió ya el convenio, celebro que vayamos juntos PAN, PRI y PRD y sí ya está el método, el 

15 habrá que inscribirnos los que queramos participar y a partir del 17 el comité organizador determinará 

quiénes cumplieron con los requisitos, iremos a cuatro debates y a partir de ahí, en enero las mediciones 

para ver quién encabeza este gran Frente por la Ciudad de México”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1040?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1040&authkey=!AEhlqorlaBPDCBY&ithint=video&e=E00aEK 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1040?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1040&authkey=!AEhlqorlaBPDCBY&ithint=video&e=E00aEK
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1040?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1040&authkey=!AEhlqorlaBPDCBY&ithint=video&e=E00aEK
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Listo método para definir candidatura del Frente en CDMX: Espinosa  

(PEDRO GAMBOA).- Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, señaló que 
la coalición 
d e l P R I , 
PAN y PRD 
definió su 
m é t o d o 
p a r a 
seleccionar 
a l 
candidato 
q u e 
buscará la 
jefatura de 
G o b i e r n o 
de Ciudad 
de México 
en 2024. El 
perredista 
detalló que 
a parRr del 
1 7 d e 
noviembre, 
el comité organizador determinará quiénes cumplieron todos los requisitos e irán a cuatro debates a 
parRr de enero. Aseguró que en la segunda semana de enero del 2024 estarán las mediciones para que, 
a parRr de ellas, los tres parRdos determinen quién es él o la candidata.  

h W p s : / / p h o t o s . o n e d r i v e . c o m / s h a r e / B E B B 9 9 2 B 3 3 8 4 4 B A A ! 1 0 5 2 ?
c i d = B E B B 9 9 2 B 3 3 8 4 4 B A A & r e s I d = B E B B 9 9 2 B 3 3 8 4 4 B A A ! 1 0 5 2 & a u t h k e y = !
AIfNTc9LHJNHqtY&ithint=video&e=rdvqeV  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1052?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1052&authkey=!AIfNTc9LHJNHqtY&ithint=video&e=rdvqeV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1052?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1052&authkey=!AIfNTc9LHJNHqtY&ithint=video&e=rdvqeV
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Listo el Frente Amplio en CDMX;  
hay confianza en que el PAN cumpla la palabra 

La coalición del Frente Amplio para la Ciudad de México finalmente quedó registrada y aunque se trató 
de un proceso complicado, fue lo mejor que se estableciera el método de selección y las diferencias 
internas se atendieran antes de ir a la con@enda, destacó el líder parlamentario del Par@do de la 
Revolución Democrá@ca (PRD) en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro. 

Al negar que haya quedado amarrada “con alfileres” la alianza de la oposición, el también aspirante 
señaló qué hay confianza en que el Par@do Acción Nacional (PAN), que tenía entendido que el 
candidato sería suyo, cumplirá la palabra empeñada. 

“Me quedo con el final, qué bien que haya un método, qué bueno que vayamos en coalición, y creo que 
eso beneficia a todos. Igual que como pasó con la Presidencia de la República, que haya par@cipación, 
que la gente nos vea a los precandidatos previo a que se decida quién encabezará”, dijo. 

Cues@onado respecto a la tardanza y tropiezos en el Frente para concretar el convenio de coalición que, 
se señaló durante las largas horas de negociación este domingo, estuvo a punto de romperse, el 
diputado Cházaro manifestó que aún en esas condiciones, se logró asegurar una competencia 
democrá@ca. 

Respecto a si la coalición de oposición en la capital del país quedó agarrada “con alfileres” y en 
cualquier momento podría caerse, ante la resistencia del PAN a abrir la competencia como se hizo a 
nivel nacional, el congresista señaló que las negociaciones polí@cas y electorales, aún entre aliados, no 
siempre son sencillas. 

Sin embargo, se logró registrar el convenio de coalición ante la autoridad electoral local, remarcó. 

“Ya está registrado, ya más amarrado no puede estar, el método ahí está señalado, es un documento 
que se ingresó en el Ins@tuto Electoral de la Ciudad de México, y la veo sólida, qué bueno que las 
diferencias las solventamos previo al inicio del proceso, no durante el proceso, y ahora pues a 
inscribirnos el 15, a los foros y a que la gente vía las mediciones decida quién es el candidato que 
quieran que encabece”, dijo en entrevista. 

hWps://mvsno@cias.com/nacional/cdmx/2023/11/6/listo-el-frente-amplio-en-cdmx-hay-confianza-en-
que-el-pan-cumpla-la-palabra-613455.html

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2023/11/6/listo-el-frente-amplio-en-cdmx-hay-confianza-en-que-el-pan-cumpla-la-palabra-613455.html
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2023/11/6/listo-el-frente-amplio-en-cdmx-hay-confianza-en-que-el-pan-cumpla-la-palabra-613455.html
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de diputados – PRD)  

(LEONARDO CURZIO).- “Esta palabra que u<liza el Presidente de manera despec<va (poli<quería) fue lo 
que lo llevó a la Presidencia de la República. Cuando él marchaba, tomaba calles y pozos, le llamaba 
lucha social, hoy que los damnificados de Acapulco vienen en un éxodo porque no están llegando los 
víveres para allá, acompañados o no de gente de par<do, los descalifica. Me parece verdaderamente 
grave que siga polarizando a la sociedad, le falta mucha sensibilidad para ver lo que está pasando en 
Guerrero. Hoy que estamos discu<endo el presupuesto en Cámara de Diputados, vamos a ver si es 
cierto que Morena está con los que menos <enen y le e<quetamos un recurso importante a la 
reconstrucción”.  

hWps://drive.google.com/file/d/1kHahgNcgIhD_wvErMSAUARmsD5rLQNSb/view 

https://drive.google.com/file/d/1kHahgNcgIhD_wvErMSAUARmsD5rLQNSb/view
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PAN, PRI y PRD elegirán a su candidato en CDMX por encuestas y debates... o acuerdo (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/pan-pri-prd-elegiran-a-candidato-cdmx-por-encuestas-y-debates-o-acuerdo/
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Coalición “Va por CDMX” define método de selección de candidato (la-lista.com) 

 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/06/coalicion-va-por-cdmx-define-metodo-tendra-candidato-hasta-enero


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       4 
 

07/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/11/2023 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ACEPTÓ QUE HUBO UN ERROR DE LA COORDINACIÓN NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aceptó que hubo un error de la Coordinación Nacional de Protección Civil al declarar en estado 

de emergencia a 47 municipios de Guerrero y reducirlo sólo a dos, tras el paso del huracán Otis. Es que hubo un error, lo aceptó la coordinadora 

de Protección Civil. No fueron 47, básicamente son dos: Acapulco y Coyuca (de Benítez). El primer mandatario anunció que inicio en Barra Vieja, 

Acapulco, la distribución de enseres domésticos en beneficio de las familias de Acapulco y Coyuca de Benítez afectadas por el  huracán Otis. 

Puntualizó que este apoyo es parte de los 250 mil paquetes previstos en el Plan general de reconstrucción y apoyo a la población. Todos incluyen 

una cama, una estufa, un refrigerador, un ventilador y una vajilla. Anunció que hoy martes 7 de noviembre comenzará la dispersión adelantada 

de los Programas para el Bienestar. El día de hoy se empieza a otorgar, a distribuir, a dispersar todos los fondos de apoyo a adultos mayores, 

becas, a personas con discapacidad. Sólo en el caso de adultos mayores son 118 mil beneficiados en Acapulco que van a recibir estos apoyos. 

Agregó que el Gobierno ya entrega una canasta básica de 24 productos alimenticios por semana para alrededor de 250 mil familias damnificadas; 

en total se prevé distribuir tres millones de canastas básicas durante tres meses a partir de un presupuesto garantizado porque cuando se maneja 

con honradez, alcanza, rinde. Tenemos suficiente, tenemos bastante presupuesto. Es todo lo que se necesite para reconstruir la actividad 

económica, turística de Acapulco, atendiendo a todos con preferencia a la gente más pobre, más necesitada. El servicio eléctrico está restablecido 

casi en su totalidad.   

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, ANA LILIA RIVERA; CONVOCA A INTEGRANTES DEL SENADO A PRIVILEGIAR LABOR 

LEGISLATIVA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, hizo un llamado a las y los integrantes del Senado de la República para que prioricen 

la labor legislativa, por encima del contexto electoral, y refrendar el compromiso con el bienestar del pueblo de México. Recordó que esté es el 

último año de la LXV Legislatura de la Cámara, pero que también está próxima la elección en la que se contenderá por alrededor de 20 mil cargos 

de representación popular. Ana Lilia Rivera hizo una invitación a las y los senadores, de todos los partidos políticos, para que sigamos avanzando 

en nuestras tareas legislativas. Reconociendo las legítimas aspiraciones electorales de algunos de ustedes, quiero hacer una respetuosa 

invitación a todas mis compañeras senadoras y senadores, de todos los partidos políticos, a que sigamos avanzando en nuestras tareas 

legislativas, trabajando cada uno en las distintas comisiones a las que pertenecen y, principalmente, con su asistencia a las sesiones en el Pleno, 

manteniendo siempre el quorum necesario. Nuestro trabajo legislativo no se detiene, pero requerimos de la voluntad de ustedes para seguir 

trabajando. Los invito a que mantengamos el contexto electoral supeditado a nuestra labor legislativa, para seguir refrendando nuestro 

compromiso con el bienestar del pueblo de México y enalteciendo a la Cámara de Senadores.   

  

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE MODIFICARÁN LAS REDUCCIONES DEL TEPJF Y EL INE VÍA RESERVAS. 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informo que Morena reconoció que ante el cúmulo de impugnaciones 

por resolver ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 2024, en que habrá elecciones federales y locales en las 

32 entidades, se decidió que ese órgano y el Instituto Nacional Electoral (INE) no tendrán recortes como los recién aprobados en el dictamen de 

presupuesto. Ignacio Mier, adelantó que vía reservas se modificarán las reducciones. Al INE se mantendría un recorte de 3,528 millones de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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pesos, que son los mismos que ese organismo solicitó para una eventual consulta popular, y no de 5,000 millones de pesos, como Morena y su 

mayoría aprobaron el viernes 3 de noviembre, en la dictaminación. Aunque desde la presentación de su proyecto de presupuesto el Tribunal 

Electoral planteó a los diputados el volumen de trabajo por venir, se calcula que 18,000. Los partidos de la Cuarta Transformación insistieron en 

cortarle 767.1 millones de pesos, según aprobaron en el dictamen de PEF 2024. Ignacio Mier aseveró que ya platicó con el magistrado presidente 

del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, y le informó que no habrá tal recorte, al menos por esa cantidad. Ignacio Mier anticipó 

además en el caso del Tribunal va a haber una revisión porque esta va a ser la elección más grande: Es necesario que el Tribunal y las Salas 

Regionales, porque, seguramente van a ser impugnadas muchas elecciones. Ya hablé con el presidente del tribunal, vamos a hacer una reserva 

para hacer adecuaciones a otros organismos constitucionales y cuenten con recursos. Mier subió al pleno de la Cámara de Diputados el dictamen 

de Presupuesto 2024 el cual se voto en lo general. Se esperan 1800 reservas en lo particular. Hoy martes se presentaran las reservas durante 

todo el día pero se propondrá un receso a las 23 horas para continuar el miércoles y, de jalón hasta concluir, se espera que a las 4 de la mañana. 

 

CAMARA DE DIPUTADOS; APRUEBA EN LO GENERAL PEF 2024, HOY INICIA LA DISCUSION EN LO PARTICULAR DE LAS 3,000 

RESERVAS REGISTRADAS 

 

La Cámara de Diputados aprobó, sin cambios, el dictamen de Presupuesto de Egresos 2024 con el que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador cerrará su sexenio y que prevé el mayor gasto social de la historia, con un monto de casi 4.4 billones de pesos. Aprobaron el dictamen 

262 diputados de Morena y sus aliados; sumaron 216 votos en contra, de toda la oposición. Los legisladores decretaron un receso hasta las diez 

de la mañana de hoy martes 7 de noviembre. Se tienen registradas 3,000 reservas, mismas que se prevé desahogar en tres días de sesiones. 

El dictamen fue avalado, nuevamente, sin mover una coma, aunque en la discusión Morena garantizó que habrá ajustes, para crear un fondo de 

apoyo a la reconstrucción en Acapulco, siniestrado tras el paso del huracán Otis, y además para disminuir los recortes aplicados a los organismos 

autónomos electorales. Las eventuales reasignaciones y modificaciones serán vía reservas en lo particular. En la discusión todas las bancadas 

ofrecieron pelear por recursos para enfrentar la emergencia en Acapulco, Guerrero. Morena no ofreció montos, no están solos, habrá recursos, 

dijo el diputado Carol Antonio Altamirano. 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS; DEFINIO LAS REGLAS PARA LA DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL PROYECTO DE PEF 2024 

 

En la Cámara de Diputados en votación económica, se aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por el que se definen 

las reglas para la discusión y votación del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PEF) 2024. Menciona 

que corresponderá a la presidencia de la Cámara hacer la cita en modalidad presencial para la discusión en lo general y en lo particular y en uso 

de sus facultades, podrá decretar los recesos que considere necesarios hasta concluir el desahogo del dictamen. La discusión en lo general se 

realizará de la siguiente forma: el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, o uno de sus integrantes, podrá exponer los 

fundamentos del dictamen, hasta por 10 minutos. Enseguida, cada grupo parlamentario podrá hacer uso de la palabra para fijar su posición en 

una sola exposición hasta por 10 minutos o en dos de cinco minutos, en orden creciente. En la etapa de posicionamientos no procederá la moción 

de pregunta al orador. La recepción de las propuestas de modificación o de adición se hará desde el inicio de la sesión y hasta que concluya el 

apartado de posicionamientos de los grupos parlamentarios. Para hablar en contra o a favor del dictamen, se abrirán dos rondas de intervenciones 

y los oradores harán uso de la voz hasta por cinco minutos cada uno. En esta etapa de la discusión en lo general cada ronda de intervenciones 

será de hasta seis oradores en cada sentido para asegurar la intervención de todos los grupos parlamentarios, cuando menos en una ocasión. 

Agotada la discusión en lo general, previa pregunta de la presidencia de la Mesa Directiva si se encuentra suficientemente discutida y una vez 

anunciadas las propuestas de modificación registradas, se procederá a la votación nominal del proyecto de decreto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024, en lo general de los artículos y/o anexos no reservados. Dicha votación será a través del 

sistema electrónico de votación, hasta por 15 minutos. Entre otras cuestiones, el acuerdo de la Jucopo señala que la discusión en lo particular 

tendrá las siguientes características: harán uso de la palabra las diputadas y los diputados que hubieren reservado artículos, anexos o ambos; 

para tal efecto, la Mesa Directiva atenderá lo siguiente: para la presentación de una reserva se otorgarán 3 minutos, dos o cuatro reservas 4 

minutos, y cinco o más reservas hasta 5 minutos. La moción de pregunta al orador sólo será procedente en caso de que la modificación 

presentada sea admitida a discusión. La pregunta se realizará al orador que tenga el uso de la voz en contra o a favor. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; CONFIRMA QUE DEJA EL SENADO EL PROXIMO 19 DE NOVIEMBRE 

 

La virtual candidata presidencial, Xóchitl Gálvez, dio a conocer que se separa de su cargo en la Cámara de Senadores el día 19 de noviembre 

para iniciar con la precampaña para las elecciones del 2024. Me separo el día 19 de noviembre de mi cargo, termina mi informe como senadora 
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y el día 20 de noviembre inicio la precampaña. Asimismo dijo que volverá a recorrer los estados del país con mayor profundidad pues ha estado 

visitando las entidades para promocionarse antes del periodo electoral, al igual que en el bando morenista. Advirtió, que el gobierno federal junto 

con los estatales, irán encima de ella, pues se venía una elección de Estado: De alguna manera lo que viene es una elección de Estado. Se me 

va a venir encima todo el gobierno y todos los gobiernos estatales, pero eso ya la conozco, eso ya sé lo que significa. Xóchitl Gálvez se dijo 

esperanzada, pues aseguró que los mexicanos están desencantados del actual gobierno. Insisto: la esperanza ya cambió de manos y ahora nos 

pertenece. 

 

MARCELO EBRARD; MARCELO EBRARD; PROXIMO A DEFINIR SU PERMANENCIA EN MORENA  

 

Marcelo Ebrard, próximamente definirá su permanencia en Morena. Después de mantener a todos en la incertidumbre, Marcelo Ebrard, por 

fin, hablará sobre sus siguientes pasos en su futuro político. Se dice que será este viernes 10 de noviembre cuando, el excanciller y aspirante 

presidencial dé a conocer cuál será el camino que tome en política y el de su bloque legislativo que pretende impulsar en todo el país. Ebrard 

pospuso un mensaje en el que hablaría de su decisión de seguir en Morena o no, el cual iba a dar el pasado viernes después de unas vacaciones 

en Europa. Por lo que ya se sabrá cuál de los posibles caminos será el definitivo: si quedarse en Morena o romper y probablemente llegar a 

Movimiento Ciudadano. 

 

JUAN ALFONSO MEJIA; MAZATLECO DE CORAZÓN MANIFIESTA SUS ASPIRACIONES HACER DIPUTADO FEDERAL POR EL 

FRENTE AMPLIO PAN PRI PRD Y SOCIEDAD CIVIL 

 

Juan Alfonso Mejia, quien ha tenido una trayectoria en el servicio público como secretario de educación pública en Sinaloa, como secretario del 

ayuntamiento de Mazatlán y participado en varias asociaciones civiles, resalta textualmente que :mantengo firme mis aspiraciones rumbo a la 

contienda electoral del 2024, pero atendiendo una invitación directa de la Dirigente del Frente Amplio por México, mi amiga Xóchitl Gálvez, de 

acompañarla en el rediseño de leyes que favorezcan a los mexicanos en conjunto y no solo a unos cuantos, y que exista un verdadero equilibrio 

al interior de las cámaras para que el ejercicio del poder sea equitativo y justo; he tomado la decisión de buscar la representación federal por un 

Distrito de Sinaloa. Consciente de que el poder corrompe, y el poder absoluto corrompe absolutamente, aspiro a que desde esta trinchera, pueda 

sumar al triunfo de Xóchitl y en el Congreso Federal, trabajar muy de cerca para tener un “piso más parejo”, con la educación como bandera en 

la mejora de calidad de vida de los ciudadanos. Necesitamos alzar la VOZ en nombre de todo aquel que es señalado solo por aspirar a tener 

mejores oportunidades en su vida diaria. El Frente Amplio Opositor está conformado por partidos políticos y ciudadanos organizados. Agradezco 

al Frente Cívico Nacional, con sede en Mazatlán y a la Cédula Ciudadana de quienes me siento parte, por su apoyo incondicional. A las tres 

fuerzas partidistas; PAN, PRI y PRD por su disposición a abrir las candidaturas ciudadanas. No olvidemos que son ellos, y solamente ellos; 

quienes deciden y registran a las y los candidatos. 

 

MARKO CORTÉS; CON GRANDES EXPECTATIVAS DE TRIUNFO, ACCIÓN NACIONAL Y EL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

ARRANCAN PRECAMPAÑAS EN CIUDAD DE MÉXICO, JALISCO Y YUCATÁN 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que Acción Nacional y el Frente Amplio por México arrancan con grandes 

expectativas de triunfo las precampañas en Ciudad de México, Jalisco y Yucatán. Convocó a los militantes y simpatizantes a salir a las calles 

para que unidos, fuertes y de la mano con la sociedad civil, ganemos, defendiendo el buen gobierno de Yucatán y cambiando el rumbo de CDMX 

y Jalisco. El líder albiazul sostuvo que con Xóchitl Gálvez se tiene el mejor proyecto de país y estamos listos para ganar la Presidencia de la 

República en el 2024. En lo local, señaló, también se tiene la convicción de impulsar a las y los mejores perfiles, por eso, anunció que, junto con 

los militantes panistas arrancará en Jalisco las precampañas locales, para convocar a las mujeres valientes de la sociedad civil, a militantes y 

simpatizantes del Frente Amplio a que levanten la mano para encabezar el cambio positivo que necesita la entidad. En el caso de Yucatán, dijo 

no tener duda, de que con Renán Barrera se va a refrendar el buen gobierno panista, que es ejemplo nacional en seguridad, empleo, educación, 

inversión y calidad de vida. En la Ciudad de México, confió en que el blanquiazul está avanzando bien y la prueba es que, en los pasados 

comicios del 2021, la oposición le arrebató a Morena más de la mitad del territorio, por lo que, habrá un cambio en la jefatura de gobierno en el 

2024. En Jalisco, garantizó que se corregirá el rumbo, porque se convirtió ya en el epicentro de la inseguridad, en el que se expande y crece la 

delincuencia organizada, se registran centenares de jóvenes desaparecidos y hechos de violencia extrema; como lo ocurrido en los Altos de 

Jalisco, en donde obligaron a adolescentes a quitarse la vida entre ellos. En el PAN estamos listos, comprometidos y preparados para construir 

un gran proyecto de cambio positivo con la oposición y la ciudadanía y ganar las elecciones con las y los mejores candidatos y los perfiles más 

competitivos.  
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DIPUTADO EMMANUEL REYES; RECIBE LA CÁMARA DE DIPUTADOS 32 TONELADAS DE AYUDA HUMANITARIA PARA 

DAMNIFICADOS POR HURACÁN OTIS 

 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), informó que se recibieron 32 toneladas de ayuda 

humanitaria por parte de una empresa privada, las cuales se sumarán a las demás donaciones que ha recibido la Cámara de Diputados en su 

centro de acopio, con el fin de ser entregadas a la población afectada por el huracán Otis, en Guerrero. Hemos recibido 32 toneladas de ayuda 

humanitaria de una empresa que ha colaborado de manera permanente con la Comisión de Salud, Reckitt, que consisten en 2 mil 644 

contenedores con diversos productos. Precisó que estas mercancías equivalen a cuatro camiones de ayuda humanitaria con un valor aproximado 

de cuatro millones de pesos. Por supuesto, esto va a impactar de manera directa a los habitantes de Acapulco. Comentó que en las próximas 

semanas podrían presentase enfermedades causadas por los virus del zika, dengue y chikungunya, por lo que es importantísimo que además 

de la intervención de los profesionales de la salud y el apoyo de las instituciones, se garantice la ayuda humanitaria y lograr limpiar Guerrero.  

 

DIPUTADO JOSÉ FRANCISCO YUNES; PEF 2024 APROBADO NO REFLEJA AYUDA PARA ACAPULCO NI PARA LOS SECTORES 

PRODUCTIVOS 

  

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla (PRI), integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, afirmó que en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2024, aprobado no refleja ayuda para Acapulco, tras el paso del huracán “Otis” en semanas pasadas, ni para 

los sectores productivos. En el marco de discusión, en lo general, del PEF 2024, dijo que lo que sí preocupa es que los recursos que demandará 

el próximo año la reconstrucción de Acapulco no están etiquetados con ese propósito. Expuso que se acordó que las secretarías que invierten 

en infraestructura estarán utilizando sus recursos para poder acompañar las necesidades de reconstrucción en Acapulco, pero esto, 

implícitamente, lo que le está diciendo es que hay bolsas ocultas en el Presupuesto, bolsas de inversión que no están registradas en la Unidad 

de Inversiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y que pretenden utilizar con discrecionalidad. Es decir, este recurso, puede ser 

para reconstruir Acapulco o puede ser para hacer una carretera con algún impacto regional en alguna parte del país, o pueden utilizarlo para uso 

electoral previo a una campaña presidencial. Eso es lo dramático. No está Acapulco en este presupuesto, por lo menos citado expresamente. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; ACAPULCO ES UN CAOS; NECESARIO QUE REGRESE EL FONDEN, CON REGLAS CLARAS DE 

OPERACIÓN 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, a unos días de la tragedia en Acapulco, califico de caótica la 

respuesta financiera y operativa por parte del Gobierno Federal, ante los graves daños que ocasionó el huracán “Otis” en Guerrero. El coordinador 

parlamentario consideró necesario regresar el Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) con reglas claras de operación. Lo anterior, tras 

reclamar que se ha tratado de minimizar lo que sucedió en Guerrero, pues señaló, Acapulco y las zonas aledañas se encuentran sin servicios 

vitales como agua potable, limpieza y energía eléctrica. El legislador enfatizó que se han debilitado las instituciones, el federalismo, el sistema 

nacional de protección civil y, por ende, la respuesta en estados y municipios, ya que no cuentan con recursos; además de que no reunieron a 

los sectores productivos para que haya unidad en la reconstrucción. No se vio la fuerza del Estado, no llegó la Marina con sus buzos a buscar a 

las personas fallecidas. Moreira Valdez también expuso que además de los problemas que aquejan a los acapulqueños, la entidad enfrentará 

más inseguridad, pues el crimen organizado, con esta situación que dejó en ruinas hoteles y bares, carece de ingresos y los tratará de sacar de 

la reconstrucción. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; CONFIA QUE EN EL PEF 2024 IMPERE EL DIÁLOGO DEMOCRÁTICO Y SE REFLEJEN NECESIDADES 

DE LA POBLACIÓN 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), hizo votos para que en la discusión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, impere el diálogo democrático y se reflejen en las necesidades de la población. Es 

esencial que el debate sea incluyente y que todas las voces sean escuchadas, garantizando así la representación efectiva de los intereses de la 

ciudadanía. Asimismo, en su calidad de coordinador del Grupo Parlamentario del PAN sostuvo que su partido seguirá apoyando la propuesta de 

un “Presupuesto Amplio”, misma que presentó junto a sus aliados PRI y PRD, ya que atiende las verdaderas necesidades de las familias 
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mexicanas. En la propuesta de Presupuesto del Frente Amplio por México buscamos atender las causas ciudadanas. Solamente pedimos 

modificaciones a una mínima parte del presupuesto total para 2024, pero que a su vez es lo más importante para las y los mexicanos. Explicó 

que se pretende fortalecer áreas clave, como seguridad, salud, atención y apoyo a mujeres, reactivación económica, rescate del campo, 

educación, deporte, comunidades indígenas, migración, federalismo, medio ambiente, cultura, ciencia y tecnología, vivienda y desarrollo social. 

Respecto de las obras emblema del Ejecutivo Federal, enfatizó en que el PAN no está en contra de ellas, pero sí está convencido de que la 

gente no necesita un aeropuerto sin vuelos, una refinería sin funcionar o un Tren Maya. Lo que la gente necesita es apoyo, y más en estos 

tiempos tan complicados en economía, seguridad, salud y bienestar, entre otros grandes aspectos. Por otro lado, lamentó que no se etiqueten 

apoyos específicos para Acapulco; y adelantó que su bancada insistirá en otorgar recursos para la recuperación de Guerrero, sin que se vulneren 

los contrapesos democráticos. A pesar de la urgente necesidad de destinar recursos para la recuperación y reactivación de Guerrero tras el 

impacto del huracán ‘Otis’, el dictamen no contempla asignaciones específicas para la reconstrucción de Acapulco y las zonas afectadas.  

 

EEUU; PEDIRA UNA EXPLICACION A CHINA POR SUS PRÁCTICAS ECONÓMICAS INJUSTAS 

 

Estados Unidos pedirá a China explicaciones sobre sus prácticas económicas injustas en una reunión de alto nivel que se celebrará esta semana 

en San Francisco entre la secretaria del Tesoro estadounidense, Janet Yellen, y el vice primer ministro chino, He Lifeng. La visita de He, que 

se celebrará los días 9 y 10, fue confirmada en un comunicado por la secretaría del Tesoro y se produce en un momento de diplomacia más 

intensa entre Estados Unidos y la República Popular China diseñada para estabilizar aún más la relación económica bilateral y lograr avances 

en cuestiones económicas clave. 

 

DONALD TRUMP; EXPLOTA DURANTE SU DECLARACIÓN COMO TESTIGO EN EL JUICIO CONTRA LA ORGANIZACIÓN TRUMP  

 

El ex presidente Donald Trump explotó durante su declaración como testigo en el juicio contra la Organización Trump y recriminó al juez haber 

fallado en su contra el cargo de fraude, de manera sumaria, antes de saber nada sobre él y sus negocios. El juez Arthur Engoron, que desde 

el inicio de la sesión se había mostrado enfadado por lo que consideraba discursos de Trump en lugar de respuestas, escuchó con gesto 

impasible los comentarios en tono airado del acusado. 
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El próximo viernes, el líder nacional de Morena, Mario Delgado ofrecerá los resultados de las candidaturas que serán 

asignadas para gobernar los nueve estados en juego del 2024. 

La extensión de las fechas que estaban pactadas hace diez días, fue porque el INE de Guadalupe Taddei, resolvió que 

los partidos políticos deberán integrar cinco mujeres y cuatro hombres en atención a la equidad de género. 

Esa resolución les movió todo el tablero y los obligó a construir una nueva reingeniería electoral porque el gran problema 

es que habían designado cinco estados con hombres. Hoy les sobra uno y no saben qué hacer. 

Las presiones de los grupos internos en Morena de Martí Batres, son para impulsar a Clara Brugada en la Ciudad de 

México y que se baje al inminente candidato, Omar García Harfuch. Quieren aplicar la equidad de género, porque de lo 

contrario, saben que perderán con los resultados de las encuestas. 

El problema de Batres es que García Harfuch es el candidato de Claudia Sheinbaum, la también inminente candidata 

Presidencial, entonces no hay vuelta de hoja, el verdadero problema es para Mario Delgado que deberá recomponer el 

escenario que habían construido. 

Dicen los que saben que hay dos hipótesis para evitar una ruptura que les pueda costar votos a Morena en la gran 

capital, primero que buscaran convencer a Brugada que se vaya como fórmula al Senado y, dos, que se sume a García 

Harfuch y cuando ganen la Presidencia, jalarlo a la Secretaría de Seguridad que tiene hoy Rosa Icela 

Hoy están firmes para Puebla, Alejandro Armenta, ex presidente del Senado y puntero en todas las encuestas. Aventaja 

dos a uno sobre su primo, Ignacio Mier, y solo la equidad de género lo podía tirar de la inminente candidatura. 

Yucatán también va firme con Huacho Díaz Mena, un político que goza de las preferencias al interior de Morena y sus 

aliados. No tiene competencia y por ello se perfila como favorito para encabezar la candidatura yucateca. 

Para Tabasco se perfila a Javier May, amigo y paisano del Presidente, su candidatura se fortaleció ante la fallida 

embestida del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto que decepcionó a su amigo AMLO por los acercamientos 

que le exhibieron con la diputada Andrea Chávez. 

En Guanajuato, el quinto estado que perfilan hombres, está en la lista Ricardo Sheffield, quien fuera el mandamás de 

Profeco, las encuestas lo sitúan con ventaja y con una gran oportunidad de logar esa candidatura. También es un estado 

que está en la mira de la dirigencia para cambiar de género, pues de ser así anote a la senadora, Antares Vázquez como 

la sucesora. 

También el problema está en Jalisco, donde Morena está metido en un doble problema, pues están, por un lado, el 

empresario farmacéutico, con Carlos Lomelí y por el otro Antonio Pérez, papá del “Checo” Pérez. Ambos quieren 

gobernar esa entidad en manos de Movimiento Ciudadano con Enrique Alfaro. 
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CANCUN Y QUERETARO, MARYBEL Y CHEMA 

Dos de los municipios más importantes que estarán en juego este 2024, son Cancún en Benito Juárez, Quintana Roo y 

la capital de Querétaro. 

Para Cancún, en Morena y sus aliados perfilan a la senadora Marybel Villegas, puntera, también de las encuestas y un 

margen de dos a uno sobre la actual alcaldesa, Patricia Peralta del partido Verde. 

Marybel renunció registrarse a la reelección como senadora por esa entidad, icono del turismo internacional, para 

buscar, abiertamente la candidatura para la presidencia municipal del destino más importante en la generación de 

divisas y entre los cinco más visitados del mundo. 

Mientras que, en Querétaro, para nadie es secreto el espaldarazo que la presidencial, Claudia Sheinbaum le dio, en su 

visita el fin de semana a José María “Chema” Tapia, que busca la candidatura a esa ciudad capital que gobiernan los 

panistas. 

Chema es otro de los políticos que encabezan las encuestas, es un candidato del Partido Verde con el aprecio del que 

manda en Palacio Nacional y de la corcholata número uno. 

No pierda de vista que es la carta fuerte de los verdes y que empujan los jerarcas, el senador Manuel Velazco, Arturo 

Escobar y el propio líder, Jorge Emilio González El niño Verde”. Que hay amarres para favorecer esa candidatura que es 

una garantía para dar la pelea a los panistas que gobiernan la ciudad capital y el estado. 

JOVENES, LA APUESTA DEL FRENTE 

En el Frente Amplio por México la apuesta será al sector de los jóvenes, pues hay un 45 por ciento del padrón electoral 

que pueden cambiar la elección. 

Para el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, del PAN, Marko Cortés y PRD, Jesús Zambrano, un porcentaje 

importante de las candidaturas al Congreso de la Unión será para los jóvenes. 

Al iniciar ayer las campañas de los aspirantes a las nueve gubernaturas, CDM;X es la primera etapa, la idea de los líderes, 

es apuntalarlas con los jóvenes, que sean promotores de la nueva forma de gobernar de este Frente, con gobiernos de 

coalición en marcado beneficio a la ciudadanía. 

En esta primera etapa, que se abrió ayer para la CDMX, anote a los aspirantes por el PAN, Santiago Taboada, Lía Limón, 

Sandra Cuevas y del PRI, Adrián Ruvalcaba. La candidatura se definirá por encuestas, aunque no hay duda que el alcalde 

con licencia de Benito Juárez se perfila como favorito parta alzarle la mano. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/el-viernes-harfuch-o-brugada/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/el-viernes-harfuch-o-brugada/
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Comisión de Presupuesto aprueba proyecto del PEF 2024 

El Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año avanza, aunque se trata de un dictamen 

con modificación a la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, sin una partida específica 

para dirigir recursos a los damnificados de Guerrero por el huracán Otis, los diputados de Morena 

aprobaron en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública el proyecto de decreto del Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el próximo año, el viernes pasado. 

Después de poco más de cinco horas de discusión, con 32 votos a favor y 24 en contra, se aprobó para 

el próximo año un recorte de 13 mil 262 millones de pesos a órganos autónomos como el Instituto 

Nacional Electoral, el INAI, la Cofece, incluido un recorte al Poder Judicial de la Federación de poco más 

de 6 mil millones de pesos. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1034?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1034&authkey=!ANzTo-Ef9anVrus&ithint=video&e=6i0kSX 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1034?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1034&authkey=!ANzTo-Ef9anVrus&ithint=video&e=6i0kSX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1034?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1034&authkey=!ANzTo-Ef9anVrus&ithint=video&e=6i0kSX
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Aprueban en lo general Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó esta noche en lo 

general el Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año, que contempla un gasto de más 

de 9 billones de pesos. El dictamen se avaló por 262 votos a favor, 216 en contra y una abstención. 

Mañana a partir de las 10:00 horas continuará la discusión en lo particular. Se prevé que uno de los 

puntos más relevantes sea la posible creación de un fondo de recursos etiquetados, específicamente, 

para la reconstrucción de Acapulco, impulsado por legisladores de oposición. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1065?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1065&authkey=!ACB9AYT5Kyn2j-s&ithint=video&e=eWoleE 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1065?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1065&authkey=!ACB9AYT5Kyn2j-s&ithint=video&e=eWoleE
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1065?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1065&authkey=!ACB9AYT5Kyn2j-s&ithint=video&e=eWoleE
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Diputados aprueban en lo general el Presupuesto 2024 
 

(CARLOS LORET DE MOLA).- En la 
Cámara de Diputados arrancó la 
discusión del Presupuesto 2024, ya se 
aprobó en lo general. Se esperan tres 
días de debates en lo parIcular, que 
podrían concluir con la votación el 10 
de noviembre. El bloque opositor 
insiste en que debe haber una parIda 
especial de recursos desInados a la 
r e c o n s t r u c c i ó n d e l a s z o n a s 
devastadas por el huracán. Morena 
responde que los recursos para la 
reconstrucción están garanIzados en 
todos los programas que el gobierno ha dispuesto para ello.  

hOps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1055?
cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1055&authkey=!

ABm7k61pjoSU31E&ithint=video&e=Gg8kwj 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1055?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1055&authkey=!ABm7k61pjoSU31E&ithint=video&e=Gg8kwj
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1055?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1055&authkey=!ABm7k61pjoSU31E&ithint=video&e=Gg8kwj
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1055?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1055&authkey=!ABm7k61pjoSU31E&ithint=video&e=Gg8kwj
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Reclama oposición recortes a órganos autónomos y dejar sin recursos a Acapulco 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- La Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 262 votos 

a favor, 216 en contra, el Presupuesto de Egresos del próximo año. Mañana empezarán a discutir las más 

de 3 mil reservas al dictamen. Los diputados de oposición reclamaron los recortes a los órganos 

autónomos y el no considerar recursos adicionales para la reconstrucción de Acapulco, devastado por el 

huracán Otis. No hubo sorpresas, el Presupuesto tal como venía, sin cambiarle una coma, fue aprobado 

como de costumbre por los diputados de Morena, PT y PVEM. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1064?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1064&authkey=!ADMmj1lb2AKavMc&ithint=video&e=aTzFzP 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1064?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1064&authkey=!ADMmj1lb2AKavMc&ithint=video&e=aTzFzP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1064?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1064&authkey=!ADMmj1lb2AKavMc&ithint=video&e=aTzFzP


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/11/23 

/01/20230 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/avalan-en-lo-general-presupuesto-2024-mantienen-recortes-y-no-etiquetan-

recursos-para-acapulco/ 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/avalan-en-lo-general-presupuesto-2024-mantienen-recortes-y-no-etiquetan-recursos-para-acapulco/
https://www.forbes.com.mx/avalan-en-lo-general-presupuesto-2024-mantienen-recortes-y-no-etiquetan-recursos-para-acapulco/
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Boletín No. 5409 

 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

 

Como parte de la discusión en lo general del dictamen con proyecto de decreto del Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2024, diputadas y diputados de Morena, PAN, 

PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios a favor y en contra en dos rondas.  

 

Morena 

El diputado Daniel Murguía Lardizábal destacó que es un día especial, al aprobar un presupuesto que 

apoya a las y a los mexicanos; se contempla un monto de más de 9 billones de pesos, un crecimiento 

del 4.2 por ciento respecto a lo avalado para 2023 y representa el 26.4 por ciento del Producto Interno 

Bruto; es humanista y se ocupa de los grupos vulnerables. Hay más recursos por el combate a la 

corrupción y las políticas de austeridad.  

 

La diputada Lidia Pérez Bárcenas indicó que el presupuesto 2024 destina para desarrollo social 4 

billones de pesos, que representan el 67.6 por ciento del gasto programable. Destacan los montos 

destinados a funciones de protección social con más de dos billones de pesos; educación y salud más 

de 900 mil millones de pesos, y vivienda y servicios a la comunidad más de 300 mil millones de pesos. 
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También de Morena, el diputado César Agustín Hernández Pérez subrayó que el presupuesto se 

caracteriza por tener un alto sentido social y humanitario, en donde el principal protagonista es el 

pueblo. Consideró que es un instrumento de política pública excepcional para generar “una mejor 

calidad de vida a la población, y es una herramienta fundamental en el quehacer público que permite 

garantizar el bienestar de las familias mexicanas”.   

 

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Nancy Yadira Santiago Marcos puntualizó que hoy los 

olvidados por las políticas públicas y los programas sociales tienen atención prioritaria; en 2024, el 

monto del apoyo para las personas adultas mayores será de 6 mil pesos bimestrales, lo que representa 

un aumento del 25 por ciento, con el objetivo de que cada día vivan mejor. “Por ello, es importante 

aprobar el Presupuesto 2024”. 

 

La diputada Alejandra Pani Barragán señaló que este presupuesto representa la continuidad de un 

proyecto de nación que ha reducido la pobreza y ha creado oportunidades para los grupos sociales. El 

Tren Maya es ejemplo del gasto eficiente del gobierno en proyectos de infraestructura y el presupuesto 

para 2024 que se propone garantiza la continuidad de la inversión con una asignación de 300 mil 

millones de pesos, afirmó.   

 

A su vez, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas resaltó que en este dictamen se puede demostrar 

que hay cinco prioridades que son el bienestar, la inversión en infraestructura física, la seguridad, la 

salud y la educación. “Este es un presupuesto responsable, sin dispendio y este tipo de medidas ha 

permitido que ocho millones de mexicanos hayan abandonado el nivel de pobreza”.      

 

El diputado Hamlet García Almaguer aseguró que este es un presupuesto del pueblo, un presupuesto 

del bienestar que le sirve a todo el país y, por supuesto, a Guerrero. “No se va a esperar hasta 2024 
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para apoyar a Acapulco y el presidente de la República tiene todas las herramientas necesarias para 

en el último trimestre de este año aporte 61 mil millones de pesos a este plan. Al INE lo único que se 

le ajusta es el presupuesto precautorio”.  

 

PAN 

El diputado Xavier Azuara Zúñiga expresó que el presupuesto para 2024 vulnera los contrapesos, el 

pacto federal y la democracia, pues solo demuestra su interés por vulnerar la democracia y vengarse 

de la autonomía de los poderes. “Ha olvidado al pueblo de Guerrero, a los estados y municipios; 

estamos en contra de un presupuesto que es usado como herramienta política y de presión. Estamos 

para defender la democracia del país”.   

 

Por su parte, la diputada Leticia Zepeda Martínez argumentó que se está endeudando al país con más 

de dos billones de pesos que serán una carga fiscal para las nuevas generaciones. Este presupuesto, 

añadió, es centralista, concentra el gasto público en la Federación y deja de lado a los estados y 

municipios. “Lo más ausente en el presupuesto es la falta de atención a la crisis provocada por el 

huracán Otis, en Guerrero”. 

 

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González destacó que “es un presupuesto insensible y 

centralista”. Precisó que se le retiran a los Ramos 28 y al 3n3 las participaciones que son por ley para 

estados y los municipios. Este último presupuesto “deja mucho qué desear, es un presupuesto ilógico, 

por las necesidades que se tienen en Guerrero”.   

 

La diputada Karen Michel González Márquez manifestó que se está consumando una enorme deuda 

para las y los mexicanos y no se aprobará un presupuesto donde continúe el despilfarro y la corrupción. 

“Los grandes perdedores del presupuesto son el campo, el medio ambiente, los ahorradores, la salud, 
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los niños, niñas y adolescentes, las mujeres, el turismo y la seguridad; ganan las tres magaobras del 

gobierno y las precampañas y campañas de Morena”.   

 

La diputada Patricia Terrazas Baca dijo no entender “a un presidente indolente” que gasta más en un 

Tren Maya que transportará ni el uno por ciento de pasajeros de lo que hace el metro de la Ciudad de 

México. No quiere más pobreza, inseguridad, deuda, desaparecidos, muerte y sangre. No entiendo 

como gastan en una refinería que no refina; no cómo gastan en un aeropuerto que no vuela ni el 

presidente”. 

 

PRI 

Al fijar su postura, el diputado José Francisco Yunes Zorrilla resaltó que el Presupuesto para 2024 

lamentablemente no estimula el crecimiento del país y no alienta el desarrollo de las regiones; este 

presupuesto refleja que para el gobierno no son importantes las mujeres, ni el campo está entre las 

prioridades, falta de compromiso federalista y sesga su alcance para convertirlo en instrumento de 

política electoral.  

 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria llamó a construir un presupuesto justo, equilibrado y que 

respete la división de poderes. Estamos en contra, dijo, porque el 20 por ciento del gasto es deuda, no 

hay ningún peso para la recuperación de Acapulco y Guerrero, se le quitan recursos a estados y 

municipios, reduce el gasto en salud y para medicinas ni tampoco suben los montos para la educación; 

no hay apoyos para el campo ni para las mujeres.  

 

El diputado Ismael Alfredo Hernández Deras argumentó que se requieren reasignaciones de recursos 

para los estados y municipios del país; hoy por la vía del diálogo “deberíamos demostrarle al país que 

somos capaces de ponernos de acuerdo en el tema de salud, abandono del campo, reconstrucción de 
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municipios en Guerrero, frente al problema de inseguridad y el abandono de infraestructura en 

escuelas. Es tiempo de construir un mejor México para niños y jóvenes”.  

 

PVEM 

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos señaló que el presupuesto incorpora una serie de elementos 

encaminados a fortalecer el gasto en favor de los sectores más vulnerables y en la construcción de 

infraestructura para impulsar del desarrollo. Afirmó que el diseño del presupuesto promueve una 

distribución eficiente de los recursos públicos con la finalidad de que se beneficie al mayor número 

posible de personas y lleguen a su destino sin intermediarios. 

 

El diputado Christian Joaquín Sánchez Sánchez dijo que este presupuesto cumple con las prioridades 

y necesidades que requiere el país. Se busca estimular la actividad económica y la creación de 

infraestructura productiva para ampliar el potencial de crecimiento. Los recursos asignados impulsarán 

proyectos de inversión que detonarán el desarrollo económico y social del país.       

 

PT 

En su intervención, el diputado Ángel Benjamín Robles Montoya aseguró que se impulsa un 

presupuesto humanista y dedicado a la gente. “Sí vamos a hacer cambios, pero únicamente los 

alineados con la Cuarta Transformación; este es el último presupuesto de la primera etapa de la Cuarta 

Transformación; por ello, es correcto revisar todo lo que hemos logrado. Vamos en la ruta correcta”. 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña indicó que se dice que hay menos presupuesto para los 

gobiernos de los estados, y “no hay ninguna disminución”. Estimó que el Tren Interoceánico del Istmo 

de Tehuantepec va a ser un detonador económico importante, la Refinería Dos Bocas va a permitir 
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dejar de importar gasolina y los programas sociales hicieron que bajara de manera importante la 

pobreza en el país. 

 

En tanto, el diputado Armando Reyes Ledesma aclaró que el gobierno sí tiene un plan para la población 

afectada por Otis en Guerrero, pues los apoyos que se están otorgando son claros, ya que se están 

adelantando los pagos de los programas de bienestar, apoyando a las familias afectadas, a las y los 

jóvenes, viviendas, locales comerciales y diversos créditos. “No se vale mentir y decir que somos 

omisos”. 

 

MC 

A su vez, el diputado Rodrigo Herminio Samperio Chaparro señaló que es necesario invertir en salud, 

educación, deporte, cultura y se apoye al emprendimiento. En el presupuesto 2024 no es prioridad la 

educación ni los jóvenes, parece que es la militarización al destinar mayores recursos a la Secretaría 

de la Defensa Nacional; tampoco se apoya a Guerrero. “No le den la espalda a México ni a sus 

jóvenes”.   

 

La diputada María Del Rocío Banquells Núñez resaltó que este presupuesto impide el acceso a la 

injusticia, vulnera la división de poderes, compromete al medio ambiente, perpetua lo opresión de los 

grupos vulnerables e ignora la recuperación de una tragedia; tiene implicaciones más electoreras. “La 

prioridad no son las, los y les ciudadanos; la prioridad es mantener el poder a toda costa. No hay 

asignaciones justas”.  

 

PRD 

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel consideró que “empatía y solidaridad es lo único que 

pedimos a este gobierno y es lo único que el día de hoy no tenemos. En junio veremos los recursos 
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que hoy defienden, tendremos la campaña más costosa de la historia donde habrá dinero de derroche, 

dinero que hoy no hay para Acapulco y para Guerrero”.    

 

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales expresó que no hay un solo peso para la reconstrucción de 

Guerrero, por lo que planteó que con los fideicomisos existentes o los excedentes petroleros se genere 

un fondo, y que se asignen mayores recursos para seguridad, gasto federalizado, fondo minero, 

pueblos mineros, campo, sector salud, migrantes y escuelas de tiempo completo. “Es un presupuesto 

perverso, vengativo e injusto para la mayoría de las y los mexicanos”. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-fijan-

posturas-a-favor-y-en-contra-del-dictamen-con-proyecto-de-decreto-del-pef-2024 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-fijan-posturas-a-favor-y-en-contra-del-dictamen-con-proyecto-de-decreto-del-pef-2024
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-fijan-posturas-a-favor-y-en-contra-del-dictamen-con-proyecto-de-decreto-del-pef-2024
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Boletín No. 5406 

 

• Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

 

Este lunes, en la sesión presencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

fijaron sus posicionamientos ante el Pleno de la Cámara de Diputados, respecto al dictamen con 

proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024.   

 

Presupuesto, una herramienta para la distribución de la riqueza 

La diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) resaltó que desde 2018 se han aprobado 

presupuestos para la gente, como una herramienta real de distribución de la riqueza, becas a 

estudiantes, pensiones para adultos mayores y personas con discapacidad, jóvenes, campo, obra 

pública, salud, seguridad, entre otros. Afirmó que en este Presupuesto la mayoría de los órganos 

autónomos se mantienen en términos reales y “nosotros estamos planteando quitar los lujos.  

 

Carol Antonio Altamirano, diputado de Morena, señaló que los elementos centrales del dictamen son 

dos: un amplio gasto en inversión pública por más de un billón 108 mil millones de pesos, de los cuales 

el 80 por ciento se va para inversión física con un monto de más de 889 mil millones de pesos. Y, por 

otro lado, el gasto social dirigido a la gente con más necesidades que rebasa los cuatro billones 300 
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mil millones de pesos, que representan el 67.6 por ciento del gasto programable y el 12.8 por ciento 

del PIB.  

 

Es un Presupuesto clientelar 

Por el PAN, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández mencionó que el Presupuesto 2024 es 

completamente insensible ante la tragedia en Acapulco, Guerrero. Es autoritario y vengativo al recortar 

13 mil 200 millones de pesos a órganos autónomos y al Poder Judicial. Es centralista al quitar más de 

7 mil millones de pesos a estados y municipios. Y es completamente electorero porque crecen los 

apoyos de entrega directa. “Es un Presupuesto clientelar para 2024”.  

 

 

La diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) afirmó que el Presupuesto no cubre las necesidades de la 

sociedad mexicana; es el mayor en la historia del país, pero desafortunadamente solamente servirá 

para seguir inyectando recursos a proyectos que son un lastre. El dictamen, dijo, no hace referencia 

de recursos etiquetados para el desastre en Guerrero. En términos reales, el Presupuesto no tiene 

recursos para el campo, salud, educación, ni para seguridad. 

 

Estados y municipios no cuentan con recursos 

 El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) señaló que los resultados de cinco años de votación 

del Presupuesto han traído serias consecuencias, ya que las instituciones se han debilitado. También, 

agregó, estados y municipios se enfrentan a una grave crisis que los tiene al borde de la inacción, 

mientras que los servidores públicos y las tareas gubernamentales se encuentran en su peor momento.  

 

Manifestó que este dictamen atenta contra estados y municipios, y por sexta ocasión se le retiran 

recursos y proyectos. “La recaudación es producto de la riqueza y esta actividad siempre se genera en 
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los estados; hemos escuchado que es tiempo del Sur y que por lo tanto al Norte se le debe mermar su 

desarrollo. El problema es que para ninguno se tiene recurso”.  

Recursos para mejorar la calidad de vida de las personas 

Por el PVEM, el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis reconoció que con el Presupuesto de Egresos 

se asegurarán los recursos públicos necesarios para mejorar la calidad de vida de las personas, a 

través de un crecimiento sin precedentes en la cobertura de los programas sociales para los grupos de 

población que sufren de pobreza y marginación en las distintas regiones del país. Aseguró que este 

Presupuesto “contribuirá al bienestar general del pueblo de México”.   

 

El diputado Gilberto Hernández Villafuerte (PVEM) consideró que el dictamen está orientado a seguir 

con la consolidación de un estado de bienestar para las y los mexicanos. Destacó que “se han logrado 

grandes cambios” como la eliminación de gastos onerosos, el dispendio de dinero público y el combate 

a la corrupción. Expresó que este Presupuesto presenta incrementos importantes en los rubros de 

protección social, educación, salud y vivienda, “todos orientados a atender a las personas con mayores 

necesidades”. 

 

Modelo de Estado de bienestar es garantía 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, expresó que en este gobierno hay prioridad por el 

bienestar social, la soberanía energética y la seguridad pública, lo que ha permitido que en 36 años se 

quebró el crecimiento de la pobreza, ya que 5.1 millones de mexicanos salieron de ellas y hay movilidad 

social, y también cayó la brecha de desigualdad.  

 

Añadió que su modelo de Estado de bienestar es garantía. También, hay un crecimiento real del salario 

mínimo pese a la pandemia; las remesas aumentan y la inversión extranjera directa avanza por la 

confianza en el actual gobierno y la buena administración. “El PT seguirá luchando por un gobierno del 

pueblo, con el pueblo y para el pueblo”.   
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Se deben etiquetar y destinar recursos para Acapulco 

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) dijo que la aprobación del Presupuesto es el acto 

más relevante que realiza esta Cámara. Respecto al tema de Guerrero, señaló que no hay un solo 

recurso etiquetado para su reconstrucción. “En este proyecto tendríamos que estar asignando dinero 

para un seguro de desempleo y un programa de empleo temporal para trabajadores que van a necesitar 

ingreso para subsistir”. 

  

También de MC, el diputado Omar Enrique Castañeda González indicó que su grupo parlamentario ha 

insistido en que no se puede atentar contra más de 25 estados con la reducción de recursos, 

aportaciones y participaciones federales. Asimismo, comentó que han planteado acciones para el 

rescate de Acapulco, señalando que es necesario se etiquete y se deje de manera puntual cuantos 

recursos van a ir para su rescate.  

 

México no necesita proyectos inaccesibles 

Por el PRD, el diputado Luis Ángel Espinosa Cházaro sostuvo que la postura de su grupo parlamentario 

en la discusión y análisis del PEF es que éste sea real ante los problemas fundamentales de México, 

la educación, salud, acceso a la justicia, seguridad y la reconstrucción de Acapulco. “México no 

necesita proyectos inaccesibles, necesita atención hospitalaria, canasta básica y carreteras 

funcionales, entre otros”. Anunció su voto a favor de que los recursos se reetiqueten para reconstruir 

Acapulco de manera transparente.  

 

En tanto, la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) afirmó que “no podemos ni debemos acompañar 

este dictamen que claramente va en contra de México y que ha convertido los recursos públicos en un 

fondo de nueve billones de pesos para la campaña presidencial”. Indicó que “lucharemos y 

presentaremos las reservas necesarias” para dotar de recursos públicos al sistema de salud, para más 

medicamentos y estudios clínicos, así como en beneficio de deportistas. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/grupos-parlamentarios-se-

posicionan-en-torno-al-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2024 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/grupos-parlamentarios-se-posicionan-en-torno-al-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2024
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/grupos-parlamentarios-se-posicionan-en-torno-al-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2024
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Inicia discusión del Presupuesto 2024 en la Cámara de Diputados  

(PAMELA CERDEIRA).- El pleno de San Lázaro inició la discusión del gasto del año entrante con una bolsa 
de recursos por más de 9 billones de pesos. En el proyecto no se contempla ni un peso en específico 
para la reconstrucción de las zonas devastadas en el estado de Guerrero por el huracán OLs. Al 
presentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo González, jusLficó el 
recorte de 13 mil 200 millones de pesos a los organismos autónomos, mismos que serán 
redireccionados al Ramo 11 de Educación Pública.  

hUps://drive.google.com/file/d/1BVyv0pn7g7VbzJg9sMiMuWshBqnwoz6K/view 

https://drive.google.com/file/d/1BVyv0pn7g7VbzJg9sMiMuWshBqnwoz6K/view
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Diputados podría aprobar Presupuesto 2024 el jueves  

(AZUCENA URESTI).- En la Cámara de Diputados inició la discusión del presupuesto y se prevé que hoy 
únicamente se vote en lo general. En el dictamen no está contemplado un solo renglón -en 284 
páginas- que hable de una reestructuración de Acapulco, eso se verá en las reservas. La oposición ha 
dicho que sin importar quién lo proponga, ellos lo aprobarán. Se ha reducido el Nempo para avalar el 
paquete, la previsión era terminar a más tardar el mediodía del viernes, sin descansar el jueves para el 
viernes. Hoy se habla de descansar miércoles y al mediodía del jueves ya tener aprobado el 
Presupuesto de Egresos de la Federación.  

hTps://drive.google.com/file/d/1TQS1gM1Os985IIn6EaH4BVFMsmp4D5lb/view 

https://drive.google.com/file/d/1TQS1gM1Os985IIn6EaH4BVFMsmp4D5lb/view
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Se registra un ríspido debate por presupuesto 2024 en San Lázaro  

( F E R N A N D O D A M I Á N ) . - E n t r e 
cues7onamientos y un ríspido debate, el 
pleno de la Cámara de Diputados avanza en 
la discusión del Presupuesto de Egresos 
2024. El principal punto de debate: la falta 
de recursos para un fondo de reconstrucción 
en Acapulco, toda vez que el dictamen hasta 
el momento no con7ene ni un solo peso 
para esta causa; sin embargo, existe el 
ofrecimiento de Morena de asignar recursos 
adicionales al puerto guerrerense. En tanto, 
el presupuesto se estaría votando, en lo 
general, en una hora aproximadamente; no 

obstante, recordar que el desahogo en lo par7cular 7ene más de dos mi reservas hasta ahora 
registradas, lo que prolongaría sesiones maratónicas entre martes y miércoles para dejarlo totalmente 
consumado la madrugada del jueves. 

h U p s : / / p h o t o s . o n e d r i v e . c o m / s h a r e / B E B B 9 9 2 B 3 3 8 4 4 B A A ! 1 0 5 1 ?
c i d = B E B B 9 9 2 B 3 3 8 4 4 B A A & r e s I d = B E B B 9 9 2 B 3 3 8 4 4 B A A ! 1 0 5 1 & a u t h k e y = !
AD6E4p64KtBUDwI&ithint=video&e=fgIjcd 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1051?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1051&authkey=!AD6E4p64KtBUDwI&ithint=video&e=fgIjcd
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1051?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1051&authkey=!AD6E4p64KtBUDwI&ithint=video&e=fgIjcd
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La oposición en Cámara de Diputados integra un  
fondo para la reconstrucción de Acapulco  

(ADRIANA ESTHELA FLORES).- Con propuestas de la oposición para integrar un fondo para la 
reconstrucción de Acapulco por lo menos de 150 mil millones de pesos, el Pleno de la Cámara 
Diputados discute el Presupuesto de Egresos 2024, que asciende a 9 billones 66 mil millones de pesos, 
de los cuales 4.4 billones que  se desPnarán al gasto social y de esa canPdad, 465 mil millones para la 
pensión de adultos mayores. Al fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Presupuesto, 
el morenista, Erasmo González, destacó que se promueve el desarrollo de todo el país, no se deja a 
nadie atrás, ni afuera y además este presupuesto garanPza recursos para Guerrero, explicó que hay 
recortes por 13 mil 262 millones de pesos de pesos que impactan sobre todo al Poder Judicial y al INE; 
estos recursos se irán a becas escolares.  

En respuesta PRI, PAN PRD y Movimiento Ciudadano, afirmaron que se trata de un presupuesto 
insensible porque a 12 días del paso del huracán OPs por Acapulco no se desPnan recursos para la 
reconstrucción, además, señalaron que es opaco, centralista, asistencialista y con Pntes electorales, 
asimismo aseguraron que hay una venganza en contra del Poder Judicial y el INE con este recorte 
presupuestal. Según el acuerdo, mañana iniciará la discusión de las reservas a las 10 de la mañana,  el 
miércoles los diputados estarán citados nuevamente a la misma hora para conPnuar con la discusión de 
las reservas, se comenta que se irá el debate hasta las primeras horas del jueves para concluirlo, 
aunque por ley, el Presupuesto de Egresos puede ser aprobado hasta el 15 de noviembre.   

haps://drive.google.com/file/d/1IIlHehwawnUX8b3b41b_MquxmmV3l0VF/view 

https://drive.google.com/file/d/1IIlHehwawnUX8b3b41b_MquxmmV3l0VF/view
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Diputados aprueban en comisiones, Presupuesto de Egresos 2024 

El viernes la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, aprobó el dictamen que contiene el Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024. El gasto previsto incluye recortes de 13 mil 

millones de pesos para organismos autónomos, incluyendo los que organizan las elecciones de 2024. 

Este documento sobre lo que se trabaja todavía, no incluye una ruta para fondear la reconstrucción de 

Guerrero, pero se establece un apoyo extraordinario de 25 mil millones de pesos para Pemex, más 

dinero para Pemex, y aumentos para los programas sociales que identifican a este sexenio. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1032?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1032&authkey=!ACLD9k_9OWtXCSo&ithint=video&e=CFPpdh 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1032?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1032&authkey=!ACLD9k_9OWtXCSo&ithint=video&e=CFPpdh
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1032?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1032&authkey=!ACLD9k_9OWtXCSo&ithint=video&e=CFPpdh
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Comentario / Maru Rojas (Reportera)  
 

(MARU ROJAS).- “Hoy se 
vota en lo general el 
Presupuesto 2024. Lo 
fascinante de la Crónica 
Parlamentaria es que 
cuando ya Henes hecho 
un guion, todo cambia, 
porque se había previsto 
q u e h u b i e ra va r i a s 
sesiones con recesos por 
las noches hasta concluir 
la noche del jueves para 
viernes con la votación 
en lo parHcular. Pero la 
situación cambia cuando 

pesa más lo políHco-electoral que lo verdaderamente importante como es Acapulco y como lo han 
insisHdo los diputados de oposición. Son 248 páginas del dictamen, muy disHnto al que mandó la 
Secretaría de Hacienda, porque se recortan 13 mil millones de pesos más a organismos autónomos, 
esto es adicional, pero se desHnan a un fondo a reconstrucción de carreteras que nadie vigila, un fondo 
libre para el Gobierno Federal, que puede terminar en campañas presidenciales”.  

hVps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1050?
cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1050&authkey=!

AFDVeAMCuDH6rmc&ithint=video&e=rB3jMm 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1050?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1050&authkey=!AFDVeAMCuDH6rmc&ithint=video&e=rB3jMm
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1050?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1050&authkey=!AFDVeAMCuDH6rmc&ithint=video&e=rB3jMm
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1050?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1050&authkey=!AFDVeAMCuDH6rmc&ithint=video&e=rB3jMm
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Diputados aprueban recorte de 13 mil 262 millones de pesos a órganos autónomos y Poderes 

El viernes la Cámara de Diputados aprobó en Comisiones el dictamen del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2024 y se recortaron 13 mil 262 millones de pesos a órganos autónomos y Poderes de la 

Unión, al Poder Judicial le recortaron 6 mil 465 millones de pesos, al INE le recortaron 5 mil millones de 

pesos. Morena anunció que realizará reservas al dictamen en la discusión en el Pleno para destinar los 

recursos a la reconstrucción de Acapulco. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1035?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1035&authkey=!AJkQOtn7T6vGfvY&ithint=video&e=HdZnK2 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1035?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1035&authkey=!AJkQOtn7T6vGfvY&ithint=video&e=HdZnK2
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1035?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1035&authkey=!AJkQOtn7T6vGfvY&ithint=video&e=HdZnK2
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Diputados discutirán presupuesto 2024 

En la Cámara de Diputados hoy se tiene prevista la discusión del dictamen del presupuesto que va a 

ejercer el gobierno federal el próximo año. Este presupuesto contempla  más de nueve billones de pesos; 

el proyecto ya fue aprobado el pasado viernes en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1036?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1036&authkey=!AHjKOEyOg-1XKbc&ithint=video&e=MXwo8n 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1036?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1036&authkey=!AHjKOEyOg-1XKbc&ithint=video&e=MXwo8n
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1036?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1036&authkey=!AHjKOEyOg-1XKbc&ithint=video&e=MXwo8n
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Inicia discusión de Presupuesto de Egresos 2024 en la 

Cámara de Diputados 

Este lunes 6 de noviembre, el pleno de la Cámara de Diputados dio inició al dictamen del Presupuesto 

de Egresos de la Federación para 2024, que plantea un total de 9 billones de pesos en gastos totales 

para el siguiente año. Cabe señalar que este no contiene presupuesto para la reconstrucción de 

Acapulco y otras zonas afectadas de Guerrero, luego del azote del huracán "Otis", durante la 

madrugada del 25 de octubre. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Inicia-discusion-de-Presupuesto-de-Egresos-2024-en-la-Camara-de-Diputados-20231106-

0080.html 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/AMLO-afirma-que-presupuesto-para-reconstruccion-de-Acapulco-es-suficiente-20231106-0052.html
https://www.elimparcial.com/mexico/AMLO-afirma-que-presupuesto-para-reconstruccion-de-Acapulco-es-suficiente-20231106-0052.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Inicia-discusion-de-Presupuesto-de-Egresos-2024-en-la-Camara-de-Diputados-20231106-0080.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Inicia-discusion-de-Presupuesto-de-Egresos-2024-en-la-Camara-de-Diputados-20231106-0080.html
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Cámara de Diputados discute Presupuesto 2024  

(FERNANDO DAMIÁN).- El Pleno de la Cámara de Diputados ha iniciado la discusión del Proyecto de 
Presupuesto 2024, con la exigencia del bloque opositor de asignar recursos a un fondo de ayuda a los 
d a m n i fi c a d o s p o r e l 
Huracán OOs, así como a la 
reconstrucción del Puerto 
de Acapulco. Si bien la 
oposición plantea, por 
ejemplo, desOnar parte de 
los excedentes petroleros a 
este fondo, hasta 80 mil 
mil lones de pesos, la 
mayoría parlamentaria de 
Morena y sus aliados 
todavía no Oenen claro 
cuál es la decisión. Hamlet 
G a r c í a , d i p u t a d o d e 
Morena: “Acapulco se está 
a t e n d i e n d o d e s d e e l 
Presupuesto 2023 y se va a atender en el 2024. Ahorita mismo estamos trabajando en un grupo de 
reservas, las estamos trabajando al interior del grupo parlamentario”.  

hZps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1042?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
1042&authkey=!AOmlPH5CM-xTssw&ithint=video&e=tl9RXT 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1042?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1042&authkey=!AOmlPH5CM-xTssw&ithint=video&e=tl9RXT
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1042?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1042&authkey=!AOmlPH5CM-xTssw&ithint=video&e=tl9RXT
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Comentario / Maru Rojas (Reportera)  

(JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- "Lo 
e l e c t o ra l p e s a m á s q u e 
Acapulco en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2024. 
Hoy se Oene que votar en lo 
general este dictamen, en el 
que no viene el tema Acapulco 
en ninguno de sus renglones. 
Será de martes a viernes, en las 
casi dos mil reservas, en donde 
se pudiera dar un paquete 
e s p e c í fi c o p a r a l a 
reconstrucción. Por lo pronto, 
les urge sacar adelante, antes 

de que se conozcan a los candidatos, para garanOzar los votos a favor en el lado de Morena. 

hYps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1041?
cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1041&authkey=!

ALLBN0rtUmRu0L0&ithint=video&e=3xW0hP 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1041?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1041&authkey=!ALLBN0rtUmRu0L0&ithint=video&e=3xW0hP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1041?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1041&authkey=!ALLBN0rtUmRu0L0&ithint=video&e=3xW0hP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1041?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1041&authkey=!ALLBN0rtUmRu0L0&ithint=video&e=3xW0hP
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TEPJF apela a sensibilidad de legisladores  
para evitar recorte presupuestal 

El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez 
Mondragón, insis?ó que el recorte por 767 millones de pesos al presupuesto para el próximo año, 
tendría un impacto nega?vo en el funcionamiento de la ins?tución. 

Por ello, el magistrado apeló a la sensibilidad de los diputados federales para dotar al órgano 
jurisdiccional de los recursos suficientes que permitan su fortalecimiento y destacó que los congresistas 
?enen la responsabilidad de garan?zar que las ins?tuciones democrá?cas cuenten con los medios para 
cumplir con sus tareas cons?tucionales. 

“Tenemos la certeza de que al momento de la revisión del presupuesto las y los legisladores serán 
sensibles al hecho de que se trata de un año electoral y, por tanto, comporta exigencias adicionales 
como las que he mencionado. En el marco de la democracia pocos procesos son tan relevantes como 
las elecciones. Ellas permiten que sea la ciudadanía la que defina quién debe gobernar y el rumbo que 
se debe seguir. A las ins?tuciones como el Tribunal Electoral les corresponde hacer eso posible. A final 
de cuentas lo que la gente quiere es certeza de que su voto será respetado, los triunfos serán 
inobjetables y se garan?zará la transmisión pacífica del poder público”. 

Al par?cipar en la inauguración del foro Internacional “Estado de Derecho Jus?cia Abierta y Elecciones”, 
Reyes Mondragón sostuvo que para el próximo año el TEPJF podría resolver más de 15 mil asuntos; por 
ello, advir?ó que una disminución en su presupuesto le impediría hacer frente a esa carga de trabajo. 
“Temas como la reelección, las elecciones por usos y costumbres y la resolución de procedimientos 
sancionadores por malas prác?cas ocuparán gran parte de nuestro ?empo. Además, se resolverán 
juicios sobre la validez de los resultados o asuntos que fuera del proceso electoral son relevantes, por 
ejemplo, las futuras renovaciones de las dirigencias par?distas del PRI y Morena, por ejemplo”. 

Reyes Rodríguez puntualizó que el presupuesto del órgano jurisdiccional ?ene el propósito de proteger 
el voto y defender la elección de casi 100 millones de mexicanas y mexicanos, al ?empo en el que 
subrayó que cada peso que se des?ne a ese obje?vo, es un peso a favor de la democracia, de la 
igualdad y la paz social. 

hXps://mvsno?cias.com/nacional/2023/11/6/tepjf-apela-sensibilidad-de-legisladores-para-evitar-
recorte-presupuestal-613422.html

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/6/tepjf-apela-sensibilidad-de-legisladores-para-evitar-recorte-presupuestal-613422.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/6/tepjf-apela-sensibilidad-de-legisladores-para-evitar-recorte-presupuestal-613422.html
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Entrevista / Ramiro Solorio (Integrante de la caravana de Acapulco)  

(AZUCENA URESTI).- “Vamos a acampar en el Zócalo y seguramente nos vamos a trasladar a la Cámara 
de Diputados, donde se está discuGendo el Presupuesto de Egresos. No nos iremos hasta que se 
resuelva el tema de eGquetar un fondo de apoyo para la reconstrucción de Acapulco y los municipios 
afectados. Si no lo quieren hacer, una vez que aprueben el presupuesto los diputados, tendríamos que 
trasladarnos, pero no a Acapulco, vamos a ir a acampar a Reforma ante la insensibilidad, porque no han 
dimensionado la terrible tragedia. Es criminal que no le quieran desGnar un solo peso a la 
restauración”.  

hPps://drive.google.com/file/d/1RkbqNdJhwnxTD3xOShXEen7rv3I1225G/view 

https://drive.google.com/file/d/1RkbqNdJhwnxTD3xOShXEen7rv3I1225G/view
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Diputados de Morena perfilan bolsa de 100 mil mdp para Guerrero 

Diputados de Morena alistan bolsa para reasignar recursos del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2024 y destinarlos a la reconstrucción de las localidades afectadas por Otis. El viernes se 

quejaba la oposición de que no se destinaba ni un peso a la reconstrucción de Guerrero en el 

Presupuesto del próximo año, pero este monto sería adicional a los 61 mil millones de peso del 

Gobierno Federal. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1033?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1033&authkey=!ACUkubZORr7qRPI&ithint=video&e=BewgdR 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1033?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1033&authkey=!ACUkubZORr7qRPI&ithint=video&e=BewgdR
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1033?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1033&authkey=!ACUkubZORr7qRPI&ithint=video&e=BewgdR
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¿Quién es Guadalupe Acosta Naranjo y por qué  
AMLO lo culpa de caravana de damnificados? 

Tras el desastre que dejó el huracán ‘O4s’ en Guerrero, una caravana de damnificados par4ó ayer de 
Acapulco rumbo a Palacio Nacional; ante esto, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
aseguró que en dicha protesta hay mucha ‘poli4quería’. 

Durante su ‘mañanera’ de hoy, el mandatario aseguró que la caravana fue convocada por Guadalupe 
Acosta Naranjo, del PRD, y por 
s impa4zantes de Xóchit l Gálvez. 
“Estamos garan4zando la libertad de que 
todo mundo se exprese, se manifieste, 
pero también decir que hay mucho 
oportunismo, poli4quería, porque 
algunos de los que vienen en la marcha 
son de los par4dos que están en contra 
de nosotros. No estoy inventando nada, 
no estoy levantando falsos; quien 
convocó entre otros fue este señor 
Naranjo, del PRD, y otros simpa4zantes 

de la señora Xóchitl Gálvez”, dijo AMLO. 

De acuerdo con la página oficial de la Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta Naranjo nació el 3 de 
junio de 1964 y es licenciado en Economía.  Fue fundador del Par4do de la Revolución Democrá4ca en 
1989. Posteriormente, fungió como subsecretario general de dicho par4do, secretario de Planeación y 
Desarrollo Ins4tucional, secretario General y Presidente Nacional Interino. 

Además, fue diputado local de la XXIII legislatura de 1990-1993 y de 1996-1999, así como diputado 
federal de 2009 al 2012. Por otro lado, también fue representante suplente del Consejo General del 
Ins4tuto Federal Electoral, ahora INE. En la administración pública fue subsecretario de gobierno de 
Nayarit, de 1999 al 2000. 

Actualmente, funge como vocero de Unid@s y del Frente Cívico Nacional, organizaciones civiles que 
surgieron como opositores al gobierno de la Cuarta Transformación. Guadalupe Acosta Naranjo le 
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contestó a López Obrador a través de su cuenta de Twifer y afirmó que no ha estado en los úl4mos 
días en el estado de Guerrero, pues "4ene días en Sinaloa y Nayarit". 

"El Sr Naranjo 4ene días en Sinaloa y Nayarit. Acá me enteré que damnificados de Acapulco decidieron 
marchar a la CDMX, convocados no por mí, sino por 4, por tu desprecio a su dolor. Algunos son amigos, 
todos mis hermanos. ¿Duermes?", escribió. 

hfps://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/6/quien-es-guadalupe-acosta-naranjo-por-que-
amlo-lo-culpa-de-caravana-de-damnificados-788688.html

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/6/quien-es-guadalupe-acosta-naranjo-por-que-amlo-lo-culpa-de-caravana-de-damnificados-788688.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/6/quien-es-guadalupe-acosta-naranjo-por-que-amlo-lo-culpa-de-caravana-de-damnificados-788688.html
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Debaten en Congreso crisis en Gaza... a un mes de 

bombardeos 

A un mes del inicio de los ataques del grupo islamista palestino Hamas a Israel, el pleno de la Cámara 

de Diputados abordó el tema en el apartado de agenda política ante la falta de acuerdos para realizar 

un pronunciamiento de consenso. 

 

https://diario.mx/nacional/debaten-en-congreso-crisis-en-gaza-a-un-mes-de-bombardeos-20231106-2117601.html 

 

 

https://diario.mx/nacional/debaten-en-congreso-crisis-en-gaza-a-un-mes-de-bombardeos-20231106-2117601.html
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Diputados de la Comisión de Salud  
enviarán 32 toneladas de productos de limpieza a Acapulco 

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados anunció que donará 32 toneladas de productos de 
l i m p i e z a , 
principalmente, a los 
d a m n i fi c a d o s d e 
Acapulco, para evitar 
brotes de dengue o 
chikungunya, entre 
otras enfermedades. 

Lo anterior, por el 
desastre ocasionado 
por el huracán OFs, y 
l a s t o n e l a d a s d e 
desechos que hay en 
las calles, derivado de 
la destrucción. 

El diputado Emannuel 
Reyes (Morena), presidente de la comisión, detalló que son, en su mayoría, productos para limpiar y 
desinfectar para evitar enfermedades. 

En total, 2 mil 644 paquetes de productos, que representan alrededor de 4 millones de pesos en ayuda, 
que se consiguieron por gesFones de la Comisión de Salud. 

Entre ellos, aromaFzantes, cloro, toallas saniFzantes, papel higiénico y algunos medicamentos. 

Detalló que mañana se coordinará la entrega con diputados de Guerrero. 

"De aquí, de la Cámara va a salir este apoyo humanitario, y que estemos en las entregas en Guerrero", 
comentó. 

hSps://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-la-comision-de-salud-enviaran-32-toneladas-de-
productos-de-limpieza-a-acapulco/

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-la-comision-de-salud-enviaran-32-toneladas-de-productos-de-limpieza-a-acapulco/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-la-comision-de-salud-enviaran-32-toneladas-de-productos-de-limpieza-a-acapulco/
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Ahora Morena y Frente Amplio retrasan  
las precampañas por disputas internas 

Las disputas internas por la definición de la persona que será candidata a la jefatura de gobierno 
llevaron a Morena a retrasar, al menos una semana, el inicio de las precampañas que oficialmente 
debieron iniciar este domingo, mientras que en el caso del Frente Amplio por México, casi no logran 
registrar su coalición en la Ciudad de México, pues hasta una hora antes del vencimiento del plazo para 
hacerlo, el PAN, PRI y PRD no llegaban a un acuerdo sobre la candidatura.  

Desde que el InsKtuto Nacional Electoral (INE) emiKó un acuerdo en materia de paridad sustanKva para 
que los parKdos que integran las dos coaliciones postulen al menos a cinco mujeres en las nueve 
enKdades con elecciones locales, los parKdos y sus respecKvas coaliciones han enfrentado presiones 
internas y tensiones tanto con los aspirantes como con la militancia. El arranque de las precampañas 
fue determinado por la autoridad electoral para iniciar este domingo 5 de noviembre en la Ciudad de 
México, Jalisco y Yucatán, sin embargo, Morena decidió posponerlo hasta el próximo 10 de noviembre, 
en tanto se resuelven los procesos de definición de las Coordinaciones de Defensa de la Transformación 
en las enKdades federaKvas donde habrá elecciones el siguiente año: Chiapas, Ciudad de México, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. 

Por su parte, el Frente Amplio por México postergó el arranque del periodo de precampañas para el 
cargo a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. En Yucatán la candidatura del alcalde con 
licencia de Mérida, Renán Barrera Concha, es la única registrada por el Frente para las precampañas, un 
periodo establecido en la ley para que los parKdos definan internamente a sus candidatas y candidatos. 

En tanto, Movimiento Ciudadano simulará precampañas, pues tendrá precandidatos únicos para las 
conKendas en la Ciudad de México, Jalisco y Yucatán, se trata de Salomón Chertorivski, Pablo Lemus y 
Vida Gómez, respecKvamente, quienes comenzaron sus acKvidades de proseliKstas este domingo. 

En la úlKma semana, se difundió que el PAN impondría a SanKago Taboada, alcalde con licencia de 
Benito Juárez, como el candidato a la jefatura de Gobierno por el frente opositor, pero el acuerdo fue 
rechazado por las aspirantes Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, y Cynthia López, diputada 
federal del PRI, y las dirigencias del PRI y PRD en la capital del país. 

h]ps://www.animalpoliKco.com/poliKca/precampanas-morena-frente-disputa-interna

https://www.animalpolitico.com/politica/precampanas-morena-frente-disputa-interna
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Boletín No. 5410 

 

• En la cuarta mesa de diálogo se abordó el “Marco convencional de la jornada laboral y modelo de 

reducción en otros países” 

 

Este lunes se realizó el cuarto foro de Parlamento Abierto para analizar la iniciativa que reduce la 

jornada laboral de 48 a 40 horas por semana, donde representantes sindicales y patronales abordaron 

el “Marco convencional de la jornada laboral y modelo de reducción en otros países”. 

 

El diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena), presidente de la Comisión de Trabajo y 

Previsión Social, aseguró que es justa la reducción de la jornada laboral, pues en esta administración 

se han modificado el salario, las vacaciones y los esquemas de subcontratación.  

Indicó que los empresarios son quienes conocen la empresa, pero muchos diputados son trabajadores 

y es precisamente el trabajador quien debe ayudar a convencer sobre la urgencia de realizar esta 

reforma; no obstante, también los empleadores pueden presentar un proyecto.  

La diputada Susana Prieto Terrazas (Morena), promotora de la iniciativa, subrayó que es falso que se 

haya eliminado el modelo de subcontratación, pues existen tres mil 500 quejas en la Secretaría del 

Trabajo y Previsión Social (STPS) en contra de empresas que siguen contratando bajo este esquema. 
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Refirió que esta Legislatura logró aumentar el periodo vacacional y los salarios de los trabajadores “que 

duraron 36 años con un aumento diario de dos pesos, porque la Comisión Nacional de Salarios Mínimos 

establece los mínimos, pero no paga los máximos. Por eso no tienen los dos millones y medio de 

trabajadores que requieren en la formalidad, porque no quieren pagar mejor”. 

El diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) destacó que todos los países que han implementado 

este esquema laboral pasaron por un proceso de gradualidad y flexibilidad para no rebasar esas 40 

horas de trabajo; lo importante es determinar cómo insertarlo en México sin afectar la producción y la 

pérdida del empleo formal. 

No se trata sólo de tener trabajo, dijo, sino que sea formal, porque de nada sirve que haya ocupación 

informal, mal pagada y sin seguridad social, para después decir que el desempleo en México es de los 

más bajos del mundo con el tres por ciento, “pero habría que ver bajo qué condiciones”. 

El diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) señaló que este es un tema de gran trascendencia para 

mejorar la vida de las y los trabajadores mexicanos. Añadió que se necesita generar un diálogo, incluso, 

con empleados de determinados ramos, para saber qué mejorará con la reforma, encontrar 

coincidencias y analizar la flexibilidad y gradualidad que se requiere para su implementación. 

Se debe, dijo, conocer el rol que tendrá el Ejecutivo Federal en este tema para incentivar la formalidad 

y “dependiendo de ello se verá el beneficio o afectación, pues México padece una informalidad muy 

grande”. 

De igual forma, el diputado Tereso Medina Ramírez (PRI), integrante del Grupo de Trabajo para la 

realización de estos foros, consideró que es necesario dar este paso histórico en favor de la clase 

trabajadora del país, pero el tema es cómo avanzar en su aplicación. 

Subrayó que no se puede pensar en mejorar la productividad con la misma jornada de 48 horas y sin 

poder dar el salto hacia adelante, además, aún hay una deuda social con los trabajadores para mejorar 

los salarios, la seguridad social y el sistema de salud.  

Participación de ponentes 

El director del Centro de la OCDE para América Latina, Mario López Roldán, señaló que éste es un 

tema central para el desarrollo económico y social de los países y consideró que la reforma es oportuna, 
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gradual e incluyente, porque tiene grandes beneficios en materia de productividad, competitividad, 

salud, reducción de desigualdades y bienestar.  

Indicó que, entre los países de esta organización, México tiene el peor balance entre vida y trabajo, 

pues es donde los trabajadores tienen menos tiempo para el esparcimiento, el cuidado personal y 

“donde hay más trabajadores pobres de tiempo”; además, tienen cinco años menos de vida en 

promedio, la salud mental ha tenido un deterioro significativo por el incremento de casos de ansiedad 

y depresión. 

Ángel Evaristo Celorio Guevara, coordinador jurídico del Comité Nacional de la CTM, dijo que, si se 

logra esta reforma, obligará a revisar los salarios, pues su alcance puede orillar al trabajador a tener 

menos horas de trabajo o a caer en la informalidad, dando al “traste” con la reforma. No obstante, la 

reducción de la jornada de trabajo, ya sea con dos días de descanso a la semana o con reducción de 

la jornada diaria, traerá grandes beneficios para los trabajadores, para sus familias, las empresas y 

para el país.  

Mylene Cano de la Fuente, gerente de Asuntos Económicos de la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex), afirmó que el diálogo social, con la participación del sector obrero, 

patronal y el gobierno, es el espacio adecuado para realizar las modificaciones a la jornada laboral. 

“Solo a través de ello y con mesas de trabajo por sector, se podrán dimensionar los impactos 

potenciales y formas de contención para una reforma de esta magnitud”. 

Carlos Hugo Morales Morales, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (STUNAM), manifestó su respaldo a la iniciativa y llamó a que se 

unifiquen en los términos planteados, tanto en lo privado como en lo público. Dijo que para no provocar 

efectos adversos se deben observar los parámetros de la Recomendación 116 de la Organización 

Internacional del Trabajo (OIT) y, en su caso, solicitar asistencia técnica al organismo. 

Tomás Héctor Natividad Sánchez, miembro de la Comisión Laboral del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), exhortó a considerar un proceso progresivo y gradual que analice un panorama 

completo, con impuestos, costos de empleo formal, precio del tiempo de horas extras, competitividad 

y productividad, pues su impacto no será igual en las diferentes áreas. “Si le metemos más costos a la 

economía formal terminará creciendo la informalidad”. 
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Patricio Flores Sandoval, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Industrial de 

Trabajadores y Artistas de Televisión y Radio, se pronunció por reducir el horario laboral, ya que en la 

actualidad hay elevados niveles de estrés y una jornada de 40 horas generará más productividad y una 

mejor convivencia social. Destacó la importancia de abordar estos temas en mesas de trabajo con los 

legisladores, quienes, “en términos reales y de conciencia, ya debieron haber aprobado una reforma 

como ésta”. 

Erika Quevedo, directora general del Consejo de Empresas Globales, aseguró que una reforma como 

ésta requiere una reflexión profunda con ramas y sectores de la industria sobre el límite de horas 

laborales, de horas extras permitidas y sobre sistemas de jornadas especiales. Asimismo, se tienen 

que diseñar los incentivos correctos para el sector patronal que estimulen la inversión y promuevan la 

creación de empleos formales. 

Octavio Benavides Narro, representante patronal ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, 

manifestó que esta iniciativa impactará a los empleadores y trabajadores mexicanos en muchos frentes, 

por lo que se tiene que ver desde una óptica global y con base en un análisis de diálogo social de 

corresponsabilidad de empresas, sindicatos y gobierno. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/continuo-el-foro-para-analizar-la-

iniciativa-que-reduce-la-jornada-laboral-de-48-a-40-horas-por-semana 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/continuo-el-foro-para-analizar-la-iniciativa-que-reduce-la-jornada-laboral-de-48-a-40-horas-por-semana
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/continuo-el-foro-para-analizar-la-iniciativa-que-reduce-la-jornada-laboral-de-48-a-40-horas-por-semana
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Aún no se sabe cuánto dinero del Presupuesto 2024 será para Acapulco  

(JAIME NÚÑEZ).- Ya dio inicio la discusión del Prepuesto para 2024 en la Cámara de Diputados. El 
presidente de la Comisión de Presupuesto y diputado de Morena, Erasmo González y todos los 
morenitos han hablado en lo general en cómo viene el dictamen propuesto de la Secretaría de 
Hacienda, resta 13 mil millones de pesos a todos los organismos autónomos y un recorte extra al Poder 
Judicial y al Poder LegislaUvo. Si bien la ley marca hasta el 15 de noviembre, al parecer ya no sería hasta 
el viernes sino en la madrugada del jueves cuando se tuviera la votación, incluso en lo parUcular para 
que no se den a conocer antes los nombres de los gobernadores que pudieran restarle votos de 
algunos morenistas.  

Esperaremos hasta el día de mañana para conocer cuántas reservas habrá, se habla de mil 800, otros 
hablan de más de 2 mil, de por lo menos 250 oradores para martes, miércoles y madrugada de jueves, 
lo que es cierto, es que no se sabe de una cifra exacta, de cuánto se pueda desUnar para el rescate de 
Guerrero y lo más importante de dónde saldrían esos recursos y quién saldría perjudicado con el 
recorte.  

h]ps://drive.google.com/file/d/1wp8S6o6r2gJh8aNdKKZPyLaljq6ed1SG/view 

https://drive.google.com/file/d/1wp8S6o6r2gJh8aNdKKZPyLaljq6ed1SG/view
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Inician hoy diputados discusión de presupuesto para 2024 
El pleno de la Cámara de Diputados iniciará este lunes la discusión del Presupuesto de Egresos 2024 en 
una sesión que, se prevé, podría prolongarse hasta la madrugada del próximo viernes.  
 Se espera que, durante la discusión, Morena incluya una reserva para etiquetar recursos para la 

atención de la emergencia ocasionada por el paso del huracán "Otis" en Acapulco y otros municipios 

del estado de Guerrero, los cuales no están considerados en el dictamen que fue aprobado en la 

Comisión de Presupuesto el viernes pasado. 

 

https://planoinformativo.com/959685/inician-hoy-diputados-discusion-de-presupuesto-para-2024 

 

 

 

https://planoinformativo.com/959685/inician-hoy-diputados-discusion-de-presupuesto-para-2024
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Presidente de la Comisión de Presupuesto fundamenta 

dictamen de PEF 2024 

En sesión presencial, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo 

González Robledo (Morena), fundamentó el dictamen con Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2024, el cual contempla un gasto neto total de 9 billones 66 mil 

45.8 millones de pesos. El documento prevé un déficit presupuestario de un billón 693 mil millones de 

pesos y propone disminuciones al presupuesto del Consejo de la Judicatura Federal, de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/presidente-de-la-comision-de-presupuesto-fundamenta-dictamen-de-pef-2024/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/presidente-de-la-comision-de-presupuesto-fundamenta-dictamen-de-pef-2024/
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'Olvida' Morena e.quetar ampliaciones a educación 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados "olvidó" e9quetar los recursos extraordinarios que 
se acordaron con diferentes grupos para ampliar par9das a educación inicial, media superior y superior, 
así como el cumplimiento de 
compromisos de alza salarial. 

En el proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 
2024, se presentan recortes a 
órganos autónomos por 13 mil 
262.4 millones de pesos y esa 
misma cifra se asignó como 
ampliación a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) 

Morena ha informado que parte de 
ese dinero es para cumplir con 
compromisos con los diferentes 
niveles educa9vos, pero ello no 
está reflejado en el dictamen que se discute en el pleno de la Cámara de Diputados. 

En el Anexo Económico 34 del dictamen de Presupuesto, solo se hace referencia a la ampliación a la SEP 
por los 13 mil 262.4 millones, que corresponden al programa presupuestal SO72 Becas de Educación 
Básica para el Bienestar Benito Juárez. 

La bancada de Morena ha informado a los otros grupos legisla9vos y a sus propios diputados, por 
medio de una ficha técnica, que parte del "9jerazo" a órganos autónomos iba a atender las quejas y 
omisiones en materia de educación. 

El pasado 24 de octubre el Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior bloqueó los 
accesos a la Cámara de Diputados, con lo que impidió la sesión de ese día y obligó a una mesa de 
negociación con la SEP. 
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Los recursos que dijo Morena estaban en la ampliación a la SEP serían para atender las demandas que 
exigieron ese día docentes y trabajadores administra9vos. 

De acuerdo a la ficha informa9va que distribuyó Morena en su bancada, de los 13 mil 262.4 millones de 
pesos se consideraban recursos para el Fondo Federal Especial para garan9zar la obligatoriedad de los 
servicios de educación superior. 

h[ps://www.reforma.com/olvida-morena-e9quetar-ampliaciones-a-educacion/ar2706058?
utm_source=twi[er&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional

https://www.reforma.com/olvida-morena-etiquetar-ampliaciones-a-educacion/ar2706058?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/olvida-morena-etiquetar-ampliaciones-a-educacion/ar2706058?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Recibe la Cámara de Diputados 32 toneladas de ayuda 

humanitaria para damnificados por huracán Otis 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), informó que se 

recibieron 32 toneladas de ayuda humanitaria por parte de una empresa privada, las cuales se 

sumarán a las demás donaciones que ha recibido la Cámara de Diputados en su centro de acopio, con 

el fin de ser entregadas a la población afectada por el huracán Otis, en Guerrero. “Hemos recibido 32 

toneladas de ayuda humanitaria de una empresa que ha colaborado de manera permanente con la 

Comisión de Salud, Reckitt, que consisten en 2 mil 644 contenedores con diversos productos”, indicó. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/recibe-la-camara-de-diputados-32-toneladas-de-ayuda-humanitaria-para-damnificados-por-

huracan-otis/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/recibe-la-camara-de-diputados-32-toneladas-de-ayuda-humanitaria-para-damnificados-por-huracan-otis/
https://www.nuevomexicoplural.com/recibe-la-camara-de-diputados-32-toneladas-de-ayuda-humanitaria-para-damnificados-por-huracan-otis/
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En nuestra entidad hay mujeres de mucho valor, pero que 
impulsamos los valores de izquierda; Chávez 

 
Andrea Chávez, diputada plurinominal por el Estado de Chihuahua en representación del partido 
Movimiento de Regeneración Nacional, externó en su discurso para contender en las elecciones internas 
de su partido por la senaduría, la violencia de género que ha vivido y conocido de primera mano, también 
destacando la lucha que han tenido las mujeres en la política de izquierda. 
 
https://laparadoja.com.mx/2023/11/en-nuestra-entidad-habemos-mujeres-de-mucho-valor-pero-que-impulsamos-los-valores-de-

izquierda-chavez 

 

 

https://laparadoja.com.mx/2023/11/en-nuestra-entidad-habemos-mujeres-de-mucho-valor-pero-que-impulsamos-los-valores-de-izquierda-chavez
https://laparadoja.com.mx/2023/11/en-nuestra-entidad-habemos-mujeres-de-mucho-valor-pero-que-impulsamos-los-valores-de-izquierda-chavez
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Ante una posible candidatura de Clara Brugada, Alavez se alista para pelear por Iztapalapa (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/ante-una-posible-candidatura-de-brugada-a-la-cdmx-aleida-alavez-se-prepara-para-ir-por-iztapalapa/
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En el 2024, con Claudia Sheinbaum, a todos nos va ir bien: 

Luis Armando Melgar 

El pasado sábado, Luis Armando Melgar acompañó a la coordinadora nacional de la defensa de la 

Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, en su visita por Querétaro, donde realizó una asamblea 

informativa. Melgar reconoció el trabajo en unidad que la Dra. Claudia Sheinbaum impulsa para dar 

continuidad a la transformación de México. En entrevista a medios locales, el legislador tapachulteco 

aseguró que, de cara a los comicios del 2024, lo más importante es que a México y a Chiapas les vaya 

bien; se debe tener honestidad, experiencia, liderazgo y un proyecto con rumbo, características que la 

Dra. Sheinbaum ha mostrado desde siempre. 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/en-el-2024-con-claudia-sheinbaum-a-todos-nos-va-ir-bien-luis-armando-melgar/ 

 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/en-el-2024-con-claudia-sheinbaum-a-todos-nos-va-ir-bien-luis-armando-melgar/
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Boletín No. 5407 

 

 

• Concluye el curso “Comunicación, desinformación y campañas electorales: claves prácticas para una 

respuesta jurídica” 

 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 

señaló que la mentira y la desinformación en los medios digitales, las redes sociales y en el 

ciberespacio son los mayores peligros para la democracia y la seguridad nacional de los países, ya 

que sus efectos incentivan el odio, erosionan la verdad jurídica y la memoria colectiva de la sociedad. 

 

Al concluir el curso “Comunicación, desinformación y campañas electorales: claves prácticas para una 

respuesta jurídica”, realizado por la instancia legislativa y el Instituto de Derecho Parlamentario de la 

Universidad Complutense de Madrid, la legisladora indicó que con este curso las diputadas, diputados, 

asesores y trabajadores de la Cámara de Diputados aprendieron la visión, los alcances y la complejidad 

de las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación aplicadas a los procesos electorales 

y a la política. 

De igual manera, adquirieron herramientas teóricas y prácticas sobre la comunicación, la 

desinformación y las campañas, así como una formación y conocimiento de las tecnologías de la 

información, su interacción y regulación en el ámbito político y electoral. 
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 Sánchez Ortiz aseguró que la conclusión de esta actividad académica trae la necesidad de ejercer el 

derecho a la libertad de expresión con el pleno respeto de los derechos humanos, trabajar en una 

agenda que incluya la creación de un marco normativo que dé certeza y certidumbre jurídica a los 

operadores de la tecnología y la ciudadanía, con respecto a la desinformación, la seguridad nacional, 

la ciberseguridad y el impulso de la educación en materia digital. 

Por su parte, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) mencionó que este curso abre la 

oportunidad para demostrar que la palabra es un instrumento, un arma, una herramienta de defensa 

que, dependiendo de las habilidades con las que se enuncia, se puede con ella adquirir el bien común. 

Por MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo detalló que este curso estuvo dirigido a diputadas, 

diputados, asesores y trabajadores de la Cámara de Diputados, quienes tiene como fin mejorar el 

servicio para la ciudadanía. 

Subrayó que, como políticos, tienen el compromiso de hablar ética y moralmente de forma correcta, lo 

más cercano a la verdad y con la información menos manipulable, para terminar con la desinformación 

virtual. Agregó que estas actividades académicas permiten generar una polinización del conocimiento 

que puede ser adecuado para la elaboración de iniciativas, puntos de acuerdo y documentos 

legislativos. 

Del PRI, el diputado Javier Casique Zárate señaló que la Cámara de Diputados siempre procura que 

tanto los legisladores como el cuerpo de asesores, tengan la mejor de las preparaciones para realizar 

su labor de la manera más atinada y profesional, con información pertinente, actualizada y 

especializada. “Hoy las tecnologías de la información y la comunicación llegan como nunca antes y por 

lo tanto influyen en una masa creciente de ciudadanos”.  

Indicó que, en material electoral, estas tecnologías son hoy una guía privilegiada para impulsar la 

imagen de candidatas y candidatos. “Con este curso vimos el potencial de las tecnologías de la 

información y la comunicación en materia político electoral; el conocimiento adquirido permite ampliar 

la visión, ser más críticos y creativos”.    

Rafael Rubio Núñez, catedrático en derecho constitucional en la Universidad Complutense Madrid, 

mencionó que se tiene una nueva tecnología que afecta de manera directa a las elecciones, no solo 

en el ámbito de la desinformación, sino que va mucho más allá. “La inteligencia artificial está afectando 

a las elecciones en general, pero especialmente a las campañas electorales”.  
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Al dar las conclusiones del curso, dijo que la inteligencia artificial está cobrando un protagonismo 

creciente en el último año y medio, abriendo un campo de oportunidades en áreas como la investigación 

científica, negocios y su impacto a la democracia. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-mentira-y-la-desinformacion-en-

los-medios-digitales-son-los-mayores-peligros-para-la-democracia-diputada-sanchez-ortiz 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-mentira-y-la-desinformacion-en-los-medios-digitales-son-los-mayores-peligros-para-la-democracia-diputada-sanchez-ortiz
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-mentira-y-la-desinformacion-en-los-medios-digitales-son-los-mayores-peligros-para-la-democracia-diputada-sanchez-ortiz
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Entrevista / Wendy González Urrutia (Diputada – PAN) 

“En el marco de que urge inversión en el metro, ya no podemos estar con negligencia criminal que se ha 

estado presentando y se tiene que invertir porque discurso o propuesta sin recursos, es mera demagogia. 

Estamos proponiendo un fondo de emergencia para el transporte público, específicamente para el 

metro, necesitamos más mantenimiento, menos accidentes y lo vemos porque ha ido reduciéndose el 

presupuesto anualmente en esta materia. Hoy iniciaremos la discusión del Presupuesto de Egreso de la 

Federación que implica la asignación de recursos, tenemos que atender las emergencias como 

bomberazos y eso ya no puede suceder y por eso hemos presentado esta propuesta”. 

https://drive.google.com/file/d/11FmxoJJ7Y3n9lIBirzb5gJMve_JGyg2E/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11FmxoJJ7Y3n9lIBirzb5gJMve_JGyg2E/view
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Presupuesto federal 2024 ignora a Puebla, advierten 

diputados PAN 

Los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), Humberto Aguilar Coronado, y Mario Riestra 
Piña advirtieron que en el Presupuesto 2024 se ignoran los proyectos de Puebla como obras carreteras, 
salud, y la Línea 4 de RUTA esté contemplada. En conferencia de prensa, Humberto Aguilar indicó que el 
Proyecto de Presupuesto que se discute en San Lázaro ignora a 25 estados en lo referente a obras 
carretera, y Puebla es uno de ellos. 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/11/06/1018104-presupuesto-federal-2024-ignora-a-puebla-advierten-

diputados-pan.html 

 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/tag/PAN
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/11/06/1018104-presupuesto-federal-2024-ignora-a-puebla-advierten-diputados-pan.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/11/06/1018104-presupuesto-federal-2024-ignora-a-puebla-advierten-diputados-pan.html
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN)   

(MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- “Es una desgracia, es realmente inaudito que el pasado viernes no se 
nos haya presentado un dictamen que ya trajera un contenido sobre un fondo específico para la 
reconstrucción, para ayudar a los damnificados en Acapulco. Ya han pasado 12 días de la tragedia y al 
día de hoy, Morena y el gobierno no han puesto en el presupuesto para 2024 ni un solo peso, ni una 
sola propuesta sobre la mesa para ir conociendo cómo se va a desglosar precisamente este apoyo para 
2024. Acción Nacional ya puso una propuesta seria sobre la mesa, una propuesta viable en donde 
pretendemos en una primera instancia, tener hasta 100 mil millones de pesos si recortamos tan solo el 
30 por ciento de las megaobras y después complementarlos con 15 mil millones de pesos más, con un 
ajuste a los gastos de operación que Wene el propio gobierno”.  

hYps://drive.google.com/file/d/1oBjREN8lEHn2lhVk6O1z-lr82GRPeNZS/view 

https://drive.google.com/file/d/1oBjREN8lEHn2lhVk6O1z-lr82GRPeNZS/view
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Ana Teresa Aranda denunciará a Alejandro Armenta por 
250 mdp en gastos de propaganda 

 
La diputada federal del PAN Ana Teresa Aranda Orozco denunciará el presunto gasto de 250 millones de 
pesos en propaganda del senador y aspirante a gobernador de Puebla por Morena, Alejandro Armenta 
Mier. 
 
https://retodiario.com/politica/2023/11/05/ana-teresa-aranda-denunciara-a-alejandro-armenta-por-250-mdp-en-gastos-de-

propaganda/ 

 

https://retodiario.com/politica/2023/11/05/ana-teresa-aranda-denunciara-a-alejandro-armenta-por-250-mdp-en-gastos-de-propaganda/
https://retodiario.com/politica/2023/11/05/ana-teresa-aranda-denunciara-a-alejandro-armenta-por-250-mdp-en-gastos-de-propaganda/
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¿Taboada o Sandra Cuevas? Así decidirá el Frente Amplio por México a su candidato en la CDMX - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/taboada-o-sandra-cuevas-asi-decidira-el-frente-amplio-por-mexico-a-su-candidato-en-la-cdmx/
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Acapulco está hecho un desastre: Xóchitl Gálvez (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/06/acapulco-esta-hecho-un-desastre-xochitl-galvez
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Entrevista / Carolina Viggiano Austria (Diputada – PRI) 

“El tema del presupuesto y la gente debe saberlo, es que 21 pesos de lo que se va a gastar, son de deuda 

y es una deuda que vamos a pagar durante muchas generaciones. Con este gobierno la deuda creció a 

más del doble, eso tampoco lo saben los mexicanos, pudieran decir, bueno, qué importa, mientras nos 

den, sí, el problema es que de todas maneras lo vamos a tener que pagar y lo vamos a tener que pagar 

todos, porque este asunto habla de una gran irresponsabilidad, en donde lo único que le importa al 

gobierno actual es ganar elecciones y ganar elecciones significa que pues no tengan un manejo claro, 

transparente de las finanzas”. 

https://drive.google.com/file/d/1v-YXZQzZH0ThyccfGDX5M1G84pUNQoBh/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1v-YXZQzZH0ThyccfGDX5M1G84pUNQoBh/view
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Alejandro Moreno apoya propuesta de ley de emergencia de Xóchitl Gálvez 

El PRI respaldó la iniciativa de ley de emergencia planteada por la senadora Xóchitl Gálvez para apoyar 

con 50 mil millones de pesos a partir de los guardaditos del Gobierno Federal a las familias que se 

quedaron sin casa, empleo y servicios en Acapulco. Alejandro Moreno criticó que mientras la sociedad 

se vuelva en ayuda a Guerrero, los gobiernos federal, estatal y municipal solo observan y niegan 

responsabilidades. Moreno Cárdenas consideró que la propuesta de ley de la senadora panista sería el 

medio inmediato para apoyar a los guerrerenses y con ese monto, se podría implementarse el seguro de 

desempleo a fin de proporcionar ingresos fijos a las familias afectadas. 

https://drive.google.com/file/d/1lRi4ZmHDbtZBW_K5SG2rbn8t7iKbNet9/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lRi4ZmHDbtZBW_K5SG2rbn8t7iKbNet9/view


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

07/11/2023 LEGISLATIVO     

 

Exhiben a Alito: ‘Nos ven como súbditos’,  
dice diputada de Guanajuato 

 Tras más de dos décadas en el Par0do Revolucionario Ins0tucional, la diputada local en Guanajuato, 
Yulma Rocha, dejó el PRI tras exponer presuntos malos tratos por parte de la dirigencia nacional, la cual 
está bajo el mando de Alejandro ‘Alito’ Moreno. 

A través de su cuenta de X (antes TwiIer), plataforma en donde dio a conocer su renuncia, la expriista 
reveló que Moreno Cárdenas 
ve a la militancia del tricolor 
como “súbditos y no como 
personas pensantes”. 

Rocha Aguilar acusó a ‘Alito’ 
Moreno de inmovilizar al PRI 
en el camino para establecer 
su alianza con el Par0do 
Acción Nacional (PAN), con el 
fi n d e “ s o b r e v i v i r 
polí0camente”. 

“Se olvidaron que somos 
oposición y se some0eron al gobierno sin recato alguno”, externó. 

La diputada local indicó que su salida del PRI no está relacionada con temas electorales o porque le 
haya negado un cargo, sino por “dignidad”, ya que la “sumisión y la mediocridad se convir0eron en la 
condición para ser aceptado y caer bien” al interior del par0do. 

“Hoy mi libre pensamiento y espíritu crí0co han sido monitor de exclusión insultante de vulgares 
cas0gos y hasta de violencia polí0ca en razón de género sólo por pensar diferente y haber votado 
dis0nto a ellos”, comentó. 

El pasado mes de julio, un grupo de priistas, encabezados por los senadores Miguel Ángel Osorio Chong 
y Claudia Ruiz Massieu, renunciaron al tricolor tras diferencias con Alito Moreno. 
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Tras su salida, el excoordinador parlamentario del PRI en la Cámara Alta sostuvo que Moreno Cárdenas 
“destruyó todo” al interior de dicho ins0tuto polí0co. 

Dos meses después, el PRI oficializó la expulsión de Osorio Chong, Ruiz Massie y otros exmilitantes, lo 
cual causó gracia en algunos de ellos, tal fue el caso del exgobernador del Hidalgo, Omar Fayad. 

"Alito" Moreno seguirá al frente del PRI hasta finales de 2024, una vez que concluya la elección federal. 

hIps://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/6/exhiben-alito-nos-ven-como-subditos-dice-
diputada-de-guanajuato-788761.html

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/6/exhiben-alito-nos-ven-como-subditos-dice-diputada-de-guanajuato-788761.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/6/exhiben-alito-nos-ven-como-subditos-dice-diputada-de-guanajuato-788761.html
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Quién es Yulma Rocha, la diputada que renunció al PRI tras 27 años de militancia - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/quien-es-yulma-rocha-la-diputada-que-renuncio-al-pri-tras-27-anos-de-militancia/
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La oposición confirmó la alianza por la CDMX, pero el PRI desconfía de la letra chica del PAN (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-oposicion-confirmo-la-alianza-por-la-cdmx-pero-el-pri-desconfia-de-la-letra-chica-del-pan/
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Debaten en Congreso crisis en Gaza... a un mes de bombardeos 

A un mes del inicio de los ataques del grupo islamista pales3no Hamas a Israel, el pleno de la Cámara 
de Diputados abordó el tema en el apartado de agenda polí3ca ante la falta de acuerdos para realizar 
u n p ro n u n c i a m i e nto d e 
consenso. 

Previo al inicio de la discusión 
del Presupuesto de Egresos de 
la Federación 2024, diputados 
d e d i v e r s a s f r a c c i o n e s 
lamentaron la tardanza de la 
C á m a r a b a j a p a r a 
pronunciarse, a pesar del 
a s e s i n a t o d e m i l e s d e 
personas, entre ellas niñas, 
niños, mujeres y adultos 
mayores. 

L o s l e g i s l a d o r e s s e 
manifestaron en contra de los 
ataques de Hamas, pero también de los de Israel y cri3caron la falta de un pronunciamiento por parte 
del Estado mexicano. 

El pe3sta Gerardo Fernández Noroña calificó como inconcebible que a un mes de los ataques y después 
de más de 10 mil personas asesinadas, la Cámara de Diputados no se hubiera pronunciado sobre la 
crisis humanitaria en la Franja de Gaza. 

"Me parece inconcebible que a un mes del genocidio del pueblo pales3no en la Franja de Gaza, 
par3cularmente, esta soberanía no haya emi3do un solo pronunciamiento sobre el tema. Como no 
había manera de llegar a un acuerdo de un documento de consenso, se acordó que se abriera la agenda 
polí3ca, para que cada grupo parlamentario presentara su posición", explicó. 
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El legislador dijo que de acuerdo con cifras de las autoridades de ese país, de las 10 mil dos personas 
asesinadas, 4 mil 104 eran niñas y niños, 2 mi 641 mujeres, 23 periodistas, 134 médicos y enfermeras, 
489 adultos mayores y 63 funcionarios de la ONU, además de 25 mil heridos. 

Fernández Noroña demandó a los legisladores no confundir el agradecimiento y el respeto al pueblo 
judío con la "ac3tud criminal" del Estado de Israel. 

h[ps://www.reforma.com/debaten-en-congreso-crisis-en-gaza-a-un-mes-de-bombardeos/ar2706110?
utm_source=twi[er&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional  

https://www.reforma.com/debaten-en-congreso-crisis-en-gaza-a-un-mes-de-bombardeos/ar2706110?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/debaten-en-congreso-crisis-en-gaza-a-un-mes-de-bombardeos/ar2706110?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Noroña recriminó a Xóchitl Gálvez por donar “una pedorra despensa” para Acapulco - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/07/norona-recrimino-a-xochitl-galvez-por-donar-una-pedorra-despensa-para-acapulco/
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La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el 

2024, con lo cual este martes continuarán con la discusión en lo particular, donde se esperan más de 

3,000 reservas por parte de las diferentes bancadas, de las cuales algunas tendrán como fin apoyar a 

los damnificados de Guerrero por el huracán Otis.  

Con 262 votos a favor, 216 en contra y una abstención, el pleno de San Lázaro aprobó en lo general el 

dictamen del PEF 2024, el cual prevé un gasto público histórico de más de 9 billones de pesos, y en donde 

el alto nivel de endeudamiento, programas y obras prioritarias, así como la falta de recursos para la 

reconstrucción de Guerrero dieron de qué hablar durante la discusión. 

Salomón Chertorivsky, de Movimiento Ciudadano, criticó las reducciones de recursos para el Poder 

Judicial que se aprobaron en el dictamen; en tanto que a otros rubros, como Petróleos Mexicanos 

(Pemex) y la Secretaría de Educación Pública (SEP), se aprobaron las ampliaciones de presupuesto. 

“Lo que el gobierno está buscando es una elección de estado. Están dispuestos a hacer todas las trampas 

posibles y aquí sólo se reafirma. Van más recursos a las Becas Benito Juárez, pero las auditorías de los 

años pasado han demostrado que ese dinero no le está llegando a los jóvenes”, aseveró en tribuna. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Hoy-discuten-PEF-2024-en-el-Pleno-preven-reservas-para-ayudar-a-Guerrero-20231105-0044.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/A-quienes-les-daran-mas-y-menos-dinero-en-2024-Estos-son-los-ganadores-y-perdedores-del-Presupuesto-2024-20230909-0012.html
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José Yunes Zorrilla, diputado por el PRI, señaló que este presupuesto no estimula el crecimiento del país, 

no alienta el desarrollo de las regiones y se concentra a través de las transferencias sociales, además de 

que el PEF 2024 muestra que, para el gobierno, las mujeres, estados, el campo e incluso los damnificados 

de Guerrero no son relevantes. 

Dijo que el ritmo de gasto que se está aprobando ya no tiene fuentes de ingresos recurrente, se han 

acabado los recursos extraordinarios y se está solventando con 1.9 billones de pesos de deuda. 

Ante las quejas que hubo sobre que no hay recursos contemplados en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación para la reconstrucción y atención de Guerrero luego del huracán Otis, diputados de Morena 

y aliados señalaron que sí habrá modificaciones para atender dicha emergencia, y destacaron que, una 

vez más, las únicas reservas que se aceptarán serán las de ellos por tener mayoría. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Diputados-aprueban-en-lo-general-el-Presupuesto-de-

Egresos-2024-van-por-mas-de-1800-reservas-20231106-0087.html 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Ocho-de-cada-10-pesos-del-presupuesto-no-pueden-ser-reasignados-Hacienda-20231026-0096.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/AMLO-cerrara-sexenio-con-gasto-publico-historico-de-mas-de-9-billones-de-pesos-20230908-0092.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Diputados-aprueban-en-lo-general-el-Presupuesto-de-Egresos-2024-van-por-mas-de-1800-reservas-20231106-0087.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Diputados-aprueban-en-lo-general-el-Presupuesto-de-Egresos-2024-van-por-mas-de-1800-reservas-20231106-0087.html
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Piden que Sectur promueva programas de seguridad para 
personas vulnerables a fin de prevenir la trata 

 
Para que la Secretaría de Turismo (Sectur) promueva programas que garanticen la seguridad de personas 
y grupos en situación de vulnerabilidad y prevengan la trata, el diputado Omar Enrique Castañeda 
González (MC) impulsa una iniciativa. 
 
https://efekto10.com/piden-que-sectur-promueva-programas-de-seguridad-para-personas-vulnerables-a-fin-de-prevenir-la-trata/ 

   

https://efekto10.com/piden-que-sectur-promueva-programas-de-seguridad-para-personas-vulnerables-a-fin-de-prevenir-la-trata/
https://efekto10.com/piden-que-sectur-promueva-programas-de-seguridad-para-personas-vulnerables-a-fin-de-prevenir-la-trata/
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Salomón Chertorivski inició precampaña para jefatura de gobierno por la CDMX 

 

 

 

 

 

 

 

En la Ciudad de México, Salomón Chertorivski comenzó su precampaña para la jefatura de gobierno. El 

evento estuvo acompañado por legisladores, ciudadanos e integrantes de Movimiento Ciudadano de 

varias alcaldías. El precandidato y sus seguidores repartieron volantes e información a la ciudadanía y, 

sobre todo, el proyecto que él ya tiene contemplado si es elegido. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1038?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1038&authkey=!AKeyCEhqGCpjNQo&ithint=video&e=YZATGq 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1038?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1038&authkey=!AKeyCEhqGCpjNQo&ithint=video&e=YZATGq
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1038?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1038&authkey=!AKeyCEhqGCpjNQo&ithint=video&e=YZATGq
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Salomón Chertorivski arrancó precampaña con volanteo 

Salomón Chertorivski arrancó su precampaña con volanteo en semáforos de la Ciudad de México, va a 

convertirse en el próximo candidato de Movimiento Ciudadano para 2024. Chertorivski se acercó a los 

conductores, así como a los transeúntes para presentarse y exponer sus ideas y propuestas para la capital 

del país. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1039?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1039&authkey=!AFH_TiS7VjpHIjo&ithint=video&e=Q7xWrG 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1039?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1039&authkey=!AFH_TiS7VjpHIjo&ithint=video&e=Q7xWrG
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1039?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1039&authkey=!AFH_TiS7VjpHIjo&ithint=video&e=Q7xWrG
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Propone diputado del PVEM que trabajadores del gobierno donen parte 
de su salario para reconstruir Acapulco 

El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM) presentó un punto de acuerdo que propone que la 
Cámara de Diputados exhorte a todas las dependencias del EjecuBvo federal, así como a las 
dependencias de los ejecuBvos estatales y a los poderes legislaBvos federal y estatal, excepto a los del 
estado de Guerrero, para que inviten a los trabajadores que los integran a que donen una parte de su 
salario para la reconstrucción en el estado de Guerrero. 

El documento fue inscrito en la Gaceta Parlamentaria de la sesión ordinaria de hoy, donde se discuBrá y 
aprobará en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024, y en el que Morena 
y sus aliados, entre ellos el ParBdo Verde, no consideraron desBnar recursos para crear un fondo de 
ayuda para los damnificados de Guerrero, específicamente para la reconstrucción de Acapulco. 

“El Bempo de recuperación puede llevar meses y los costos económicos serán alSsimos, por ello, es 
necesario habilitar esquemas de colaboración y contribución económica que fortalezcan la estrategia 
general para la reconstrucción del estado de Guerrero”, señaló el legislador en su propuesta. 

Detalló que serían las propias dependencias las que se encargarían de retener los recursos de los 
trabajadores, como ha hecho en ocasiones anteriores, para redireccionarlos a un fondo desBnado a la 
reconstrucción de las zonas guerrerenses afectadas por el huracán OBs. 

“Históricamente, los trabajadores al servicio del Estado, así como los trabajadores de los gobiernos 
estatales han contribuido a causas similares por medio de la Cruz Roja o de donaciones organizadas por 
diversas dependencias, mismas que por medio de controles y mecanismos habilitados por las 
respecBvas áreas de recursos humanos y financieros realizan la retención de la canBdad autorizada por 
el o la trabajadora, canBdad que se descuenta de manera total o en parcialidades”, especifica en su 
punto de acuerdo. 

hYps://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-diputado-del-pvem-que-trabajadores-del-gobierno-
donen-parte-de-su-salario-para-reconstruir-acapulco/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-diputado-del-pvem-que-trabajadores-del-gobierno-donen-parte-de-su-salario-para-reconstruir-acapulco/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-diputado-del-pvem-que-trabajadores-del-gobierno-donen-parte-de-su-salario-para-reconstruir-acapulco/
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Diputados reforman la Ley General de Aviación Civil  

(LEONARDO CURZIO).- La 
Cámara de Diputados aprobó 
la iniciaBva del ParBdo Verde 
que propone reformar la Ley 
General de Aviación Civil 
para que en los aeropuertos 
del país, las pasajeras, 
acompañadas o no de un 
infante, tengan permiBdo 
transportar leche materna en 
canBdades superiores a los 
100 mililitros. Este cambio es 
con la finalidad de garanBzar 
el derecho de las niñas y 
niños a una alimentación nutriBva y de calidad.  

hTps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1053?
cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1053&authkey=!

AJAa9_OKZtEAUk8&ithint=video&e=abbi6s  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1053?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1053&authkey=!AJAa9_OKZtEAUk8&ithint=video&e=abbi6s
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1053?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1053&authkey=!AJAa9_OKZtEAUk8&ithint=video&e=abbi6s
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1053?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1053&authkey=!AJAa9_OKZtEAUk8&ithint=video&e=abbi6s
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Secretaría de Salud debe rendir informe sobre la atención 

a pacientes con VIH: Marco Antonio Natale 

El diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez (PVEM) pidió, por medio de un punto de acuerdo, a la 

Secretaría de Salud difundir la labor y servicios que brindan los Centros Ambulatorios para la 

Prevención y Atención en Sida e Infecciones de Transmisión Sexual (CAPASITS). Esto, con la intención 

de que las políticas públicas tengan difusión y las nuevas generaciones cuenten con la información 

necesaria para protegerse de enfermedades cuando inician su vida sexual, señaló en un comunicado. 

 

https://efekto10.com/secretaria-de-salud-debe-rendir-informe-sobre-la-atencion-a-pacientes-con-vih-marco-antonio-natale/ 

 

https://efekto10.com/secretaria-de-salud-debe-rendir-informe-sobre-la-atencion-a-pacientes-con-vih-marco-antonio-natale/
https://efekto10.com/
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Aprueban propuesta para que pasajeras de aviones 

puedan transportar leche materna 

La Cámara de Diputados aprobó la propuesta del Partido Verde que reforma la Ley de Aviación Civil 

para que, en los aeropuertos del país, las pasajeras, acompañadas o no de un infante, puedan 

transportar leche materna en cantidades mayores a los 100 mililitros. Al hablar a favor de su 

propuesta, la diputada del Partido Verde, Nayeli Fernández Cruz explicó que, con ello, “estaremos 

garantizando el derecho de las niñas y niños a una alimentación nutritiva y de calidad, aunado al 

derecho humano que tienen las mujeres para amamantar”. 

 

https://billieparkernoticias.com/aprueban-propuesta-para-que-pasajeras-de-aviones-puedan-transportar-leche-materna/ 

 

https://billieparkernoticias.com/aprueban-propuesta-para-que-pasajeras-de-aviones-puedan-transportar-leche-materna/
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Advierte ASF incremento del costo regulatorio en 155% 

Entre los años 2019 y 2022, el costo de la carga regulatoria se incrementó 155 por ciento debido al 
aumento de trámites y a un sistema impreciso para determinar su impacto económico, advir>ó la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

Como parte de los Informes Individuales de la Fiscalización Superior a la Cuenta Pública 2022, se analizó 
la situación de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), en la cual se observó que en el 

periodo de análisis la carga regulatoria (trámites) se 
incrementó en 143 por ciento. 

"Con la realización de la auditoría se observó que, 
entre 2019 y 2022, la carga regulatoria (que incluye el 
>empo que invierte la sociedad en atender los 
trámites gubernamentales) se incrementó en 143.1 
por ciento", así lo indican los Informes Individuales de 
la Fiscalización Superior a la Cuenta Pública 2022, que 
analizaron la situación de la Comisión Nacional de 
Mejora Regulatoria. 

Precisó que, entre 2019 (úl>mo año de la u>lización 
del Modelo de Costeo Estándar) y 2020 (Primer año de la u>lización del Sistema SIMPLIFICA), el costo 
regulatorio aumentó 155.5 por ciento. 

La Auditoría resaltó que a par>r de 2020 se implementó el Sistema SIMPLIFICA para determinar del 
costo de la carga regulatoria, pese a que la propia dependencia iden>ficó que dicho esquema es menos 
preciso que el Método de Costeo Estándar (MCE), el cual se usó entre 2011 y 2019. 

Debido a la menor precisión del úl>mo sistema, la Conamer realizó exhortos a las dependencias para 
mantener actualizado el Catálogo Nacional de Regulaciones, Trámites y Servicios. 

La Auditoría recomendó a la Secretaría de Economía fomentar la cooperación entre la Conamer y la 
Comisión Federal de Competencia Económica a fin de impulsar la compe>>vidad del país y el 
funcionamiento eficiente de los mercados. 

h[ps://www.reforma.com/advierte-asf-incremento-del-costo-regulatorio-en-155/ar2706011?v=1

https://www.reforma.com/advierte-asf-incremento-del-costo-regulatorio-en-155/ar2706011?v=1
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Analiza IMCO resultados de ASF a Cuenta Pública del 2022 

El Ins'tuto Mexicano para la Compe''vidad (IMCO), analizó los resultados emi'dos por la Auditoría 
Superior de la Federación respecto a la segunda entrega de la cuenta pública 2022, en la que encontró 
que existe una tendencia del órgano fiscalizador al realizar cada año menos auditorías; en esta ocasión 
se iden'ficaron posibles daños al erario por 7 mil 175 millones de pesos que corresponden a 0.3% del 
monto total auditado. 

Destacó que los rubros que concentran los montos más altos con posibles irregularidades son: 
empresas produc'vas del Estado con 591 millones; infraestructura, comunicaciones y transportes con 
150 millones y desarrollo agrario, territorial y urbano con 96 millones. Además emi'ó mil 730 acciones; 
la acción más común fue el pliego de observaciones, seguida por las promociones de responsabilidad 
administra'va sancionatorio. 

En el gasto federalizado, la ASF encontró que el rubro Educación concentra el monto más alto con 
posibles irregularidades a razón de 3 mil 248 millones de pesos, de esta cifra, 446 millones es decir el 
13%, ya se reintegraron al erario y 2 mil 802 millones están pendientes por aclarar; infraestructura 
social con mil 52 millones de pesos de los cuales sólo 27 millones se han recuperado efec'vamente y el 
resto deben aclararse en los próximos 30 días hábiles. 

 IMCO destacó que los informes individuales revelan hallazgos importantes del gasto público 
relacionados con irregularidades en contratos, sistemas contables, pagos, obras de infraestructura y 
programas públicos. Algunos son: la Comisión Federal de Electricidad que no contó con una norma'va 
que defina el modelo de contrato para la compraventa de energía con clientes externos lo que derivó 
en una disminución de ingresos por 478 millones de pesos. 

La Fiscalía General de la República y la Secretaría de Relaciones Exteriores omi'eron la definición de 
algunos instrumentos norma'vos lo que afectó la profesionalización de sus trabajadores. En el caso de 
la Secretaría de la Defensa Nacional evidenció fallas e irregularidades en la ges'ón de obra pública, 
especialmente en la construcción de viviendas para el personal. 

h_ps://mvsno'cias.com/nacional/2023/11/6/analiza-imco-resultados-de-asf-cuenta-publica-
del-2022-613481.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/6/analiza-imco-resultados-de-asf-cuenta-publica-del-2022-613481.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/6/analiza-imco-resultados-de-asf-cuenta-publica-del-2022-613481.html
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Auditoría Superior de la Federación detecta 
irregularidades en construcción del CRI Militar 

 
Por realizar pagos en exceso y duplicidad en los mismos, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
detectó un posible daño patrimonial por más de dos millones de pesos en la construcción del Centro de 
Rehabilitación Integral (CRI) con equinoterapia, en la 25 Zona Militar. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/auditoria-superior-de-la-federacion-detecta-irregularidades-en-construccion-del-cri-
militar-10960636.html 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/auditoria-superior-de-la-federacion-detecta-irregularidades-en-construccion-del-cri-militar-10960636.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/auditoria-superior-de-la-federacion-detecta-irregularidades-en-construccion-del-cri-militar-10960636.html
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Congreso de NL da 5 días a Samuel García para que aclare 
tiempo de licencia 

Ante las dudas jurídicas, por mayoría, el Pleno del Congreso local aprobó un exhorto para dar como 
plazo final el próximo 12 de noviembre, a fin de que el gobernador Samuel García aclare si pretende 
ausentarse con licencia a partir de dicha fecha y hasta el 02 de junio del 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso-5-samuel-garcia-aclarar-licencia 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/congreso-5-samuel-garcia-aclarar-licencia
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‘No se va a detener absolutamente nada’: Riquelme sobre 
transición de gobierno 

 
El gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, señaló hoy lunes desde Torreón que pese al 
cambio de gobierno que está en curso, no se detendrá ningún operativo o acción de gobierno. Confió 
en que se “empaten” agendas con el gobernador electo, Manolo Jiménez Salinas, para que se avance 
en el proceso legal de entrega. 

 

https://www.zocalo.com.mx/no-se-va-a-detener-absolutamente-nada-riquelme-sobre-transicion-de-gobierno/ 

 

 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/no-se-va-a-detener-absolutamente-nada-riquelme-sobre-transicion-de-gobierno/
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Da Alfaro Quinto Informe de Gobierno con tinte de 
despedida 

El Gobernador Enrique Alfaro hizo un recuento de logros del último año de Administración y de su 
sexenio en el mensaje con motivo de su Quinto Informe de Gobierno, el cual tuvo tinte de despedida. 
Ante funcionarios e invitados especiales reunidos en Expo Guadalajara, el mandatario estatal destacó 
sus principales obras y proyectos en educación, salud, transporte y economía, así como en 
infraestructura hídrica y carretera, entre otros. 

 

https://www.mural.com.mx/da-alfaro-quinto-informe-de-gobierno-con-tinte-de-despedida/ar2705918 

 

 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/da-alfaro-quinto-informe-de-gobierno-con-tinte-de-despedida/ar2705918
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Conjuntivitis, diarrea y dengue, enfermedades que trajo 
Otis 

 
El polvo, los fétidos olores por la cantidad de basura acumulada en la calles y colonias de Acapulco 
provocan que se incrementen las consultas médicas por las enfermedades como conjuntivitis, 
gastrointestinales, dengue y dermatitis. 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/conjuntivitis-diarrea-y-dengue-enfermedades-que-trajo-otis-10960337.html 

 
 

 
 

 

 
 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/conjuntivitis-diarrea-y-dengue-enfermedades-que-trajo-otis-10960337.html
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Hay en Zacatecas 91 extranjeros desaparecidos 
 

De las 122 personas extranjeras que han desaparecido en Zacatecas, según la estadística histórica de la 
Comisión Nacional de Búsqueda (CNB), 91 siguen sin ser localizadas. 
Tan sólo entre el 2021 y el 2023 desaparecieron 101, quienes representan el 82.7% del total 
acumulado desde el año 1964, lapso máximo que abarca el Registro Nacional de Personas 
Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO) de la CNB. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/hay-en-zacatecas-91-extranjeros-desaparecidos-10961250.html 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/hay-en-zacatecas-91-extranjeros-desaparecidos-10961250.html
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Esta semana, será intensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, como cada año, cuando nuestros 

representantes populares analizan, discuten, debaten, votan y aprueban proyecto del gasto público 

del siguiente año. 

Millones y millones de pesos, que se destinan para el gobierno federal, los estados, órganos 

autónomos, descentralizados, paraestatales, recursos que, hoy, ¡como nunca!, se disputan los 

promoventes de billonarios recursos y potenciales receptores de esos apoyos gubernamentales. 

En el último año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la sagrada madre 

naturaleza, lo evidencio como ni sus enemigos políticos-personales, lo hicieron en el ejercicio de su 

mandato: el desastre que dejó efímero, mortífero, huracán “Otis”, en la bahía que le da fama a 

nuestro país en materia de turismo. 

Como también exhibió a sus correligionarios y camaradas en Guerrero, la gobernadora, Evelyn 

Salgado Pineda; la alcaldesa de Acapulco, Abelina López Rodríguez y al senador Félix Salgado 

Macedonio.  

La primera, “se escondió”, y la ex diputada federal, “no hizo nada”, acusó la senadora Kenia López 

Rabadán. El gobernador de facto, prefirió dar su voto a la Minuta de Ley de Ingresos, que trasladarse 

con su hija de inmediato para el puerto que impone el desarrollo en la entidad, con el turismo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2024: MORENA-PT-VERDE, APRUEBAN DICTAMEN, DE “PANZAZO”; MARCELA GUERRA, 

DECRETA PRIMER RECESO Y PONEN RELOJ LEGISLATIVO 
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Durante sus tres campañas electorales, el político de Tabasco, bien aprendió qué recortar, extinguir 

o crear, en posibilidad de que él, llegara al poder; guardó en su memoria, qué dependencias 

desaparecer y cuáles crear y bien escudriñó al llegar a Palacio Nacional, “guardaditos” que tiene el 

erario de los mexicanos, en diferentes rubros del Presupuesto. 

Entre  ellos, más de un centenar de Fideicomisos, que abarcaban todos los espacios públicos, como 

el Conacyt o el Fondo Nacinal para Desastres Naturales. Hay que decirlo, éste, fue pretexto para que 

vivales gobernadores, se enriquecieran, con cualquier mal temporal que afectara la geografía 

estatal, sequías, tormentas, huracanes… 

De inmediato, acudir al centro del país, pasar a Segob y pedir declaración de desastre y les suelten 

la chequera para reconstruir o apoyar a damnificados. Si era sequía, les mandaban pipas de agua o 

si hubo inundación, accesorios para el hogar, generalmente, colchones. 

Lo demás, el sentido común de los mexicanos lo capta y saben el destino final de millonarios 

recursos que, vivales, pedían para damnificados. 

Con ese argumento, Andrés Manuel López Obrador, decide enviar iniciatva a San Lázaro y de esa 

manera, el grupo mayor que coordinaba Mario Delgado Carrillo, acató la orden del jefe y el proyecto 

lo aprobó Morena. 

Extinguiero 109 Fideicomisos, con recursos por más de 58 mil mdp y, la verdad, sólo Andrés Manuel 

López Obrador sabrá donde quedaron. Ese proyecto se concreto por octubre 2020. 

Hoy, los promoventes de esa extinción, pagan el karma que les devuelve su actividad política, con 

el desastre de “Otis” en Guerrero, principalmente el puerto que, al llegar Morena a la alcaldía, lo 

convirtió en una zona turística de altos índices de violencia y delincuencia. 

¿Con qué cara?, se presentan aquellos morenistas con su jefe máximo y Jefe del Ejecutivo, si ellos 

mismos extinguieron el Fonden y peor aún, no reaccionaron como la tragedia exigió, “del Presidente 

para abajo”. 
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Cuando intentó, el mandatario, se atascó cuando íba a bordo de una vieja camioneta del Ejército -

así denotó-, patética imagen que dio vuelta al mundo, la cual, redes sociales, en México, Vox Populi, 

se dio vuelo. 

¿Cómo reaparecerá Mario Delgado Carrilo con virtual candidata presidencial de Morena, en 

Acapulco y, patético, exhorte a damnificados, voten por ella y el partido de Andrés Manuel López 

Obrador? 

Y cuando tienen oportunidad de lavarse la cara, regatean y prefieren imponer matiz ideológico al 

Presupuesto de Egresos de la Federación, el de un solo hombre, porque el mayor gasto, se va para 

obras faraónicas -dirían opositores al gobierno-, y programas, hay que decirlo, que tienen el cien pr 

ciento de electoreros, en periodo de campañas por la Presidencia y el control del Congreso de la 

Unión. 

Hasta el momento, ni en Palacio Nacional ni en Cámara de Diputados, el Presidente de la Repúblia 

ni el coordinador Moisés Ignacio Mier Velazco, definen con claridad, recursos para la reconstrucción 

del famoso puerto turísitico en México. 

Reiteramos, el rubro que sustituyó al Fonden, informaron durante su reunión con integrantes de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública que preside el diputado Erasmo González Robledo -

Morena-,  el Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González y el Subsecretario de Egresos, Juan 

Pablo De Botton Falcón, tiene un fondo aproximado a 18 mil mdp. 

Más 15 mil mdp que donó presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, para reconstrucción 

de Guerrero, y excedentes de recursos petroleros, ¡6 dólares nada más!, planteó la diputada 

presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, más que suficientes para ese propósito. 

“Dinero, sí hay”, puntualizó semanas atrás, senadora Xóchitl Gálvez Ruiz. 
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Es más, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, propone: millonarios intereses que se pagan al 

Fobaproa, se incorporen para la reconstrucción de Acapulco y apoyo a damnifcados por huracán 

“Otis”. 

Esta semana, definitiva para el asunto que levantó repudio para la clase política que gobierna el país 

-“del Presidente para abajo”-, desde Acapulco y otros municipios de Guerrero, reiteramos, ¡el 

México bronco, pues! 

Ayer, llegó a CDMX, el primer contingente de acapulqueños que se instaló en el Zócalo capitalino, 

para exigir y reclamar apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador, en la tragedia que viven 

por el huracán “Otis”. 

Al ingresar al primer cuadro de la capital del país, elementos de la policía, pretendieron impedirles 

el paso, las bravas guerrerenses se opusieron, y de inmediato, encontrarona apoyo en redes 

sociales, que denunciaron infructuoso intento por detenerlos en su protesta. 

Finalmente, Martí Batres Guadarrama, corrigió y lograron llegar a su destino. Hoy, la respuesta, 

comentario del Presidente a sus peticiones y demandas.  

En Acapulco, no basta que repitan receta que el gobierno federal dio a tabasqueños, cuando 

inundaciones allá y repartieron estufas y colchones. 

Principios de noviembre 2020 -luego que en Cámara de Diputados extinguieron el Fonden-, 

desgracia para la tierra del mandatario y cuando pasó la tormenta, él, hizo presencia con sus 

paisanos. 

Por lo pronto, ayer, en primeras largas horas para el asunto del PEF-2024, como sucede en nuestro 

sistema político, el grupo parlamentario en el poder, con sus “cuotas” que cuestan al país a través 

de prerrogativas, PT-Verde, aprobaron, en lo general, dictamen del Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el ejercicio fiscal 2024. 
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El proyecto, aprueban con 262 votos a favor, 216 en contra, 1 abstención. Morena y “satélites”, son 

275 y el dictamen del PEF-2024, pasa con 251 diputados. Faltaron 13 de votar. O sea, de “panzaso” 

en la integración del pleno, aprueban dictamen. 

Gasto neto que espera hacer en los últimos 9 meses de poder, Andrés Manuel López Obrador, 

asciende a 9 billones, 66 mil 45.8 mdp. 

Hoy, a partir de las 10:00 horas, el pleno discute, aprueba o desecha reservas en lo particular. El 

PEF-2024, prevé déficit por 1 billón de pesos 693 mil mdp, virtual deuda que hereda a los mexicanos, 

el Presidente. 

Propone quitas de recursos en ese año, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, así como al INAI, que preside la comisionada Blanca Lilia 

Ibarra Cadena. 

Para el Instituto Nacional Electoral que dirige consejera, Guadalupe Taddei Zavala, sin contar 

prerrogativas a partidos políticos, el presupuesto para el árbitro de las elecciones el próximo año es 

de 23 mil 797.38 mdp. 

A partir de hoy y hasta que se vote y apruebe el dictamen, inician las reservas, con los recesos que 

considere necesarios la mesa directiva decretar. Proceso legisaltivo en el que se espera, Morena, 

presente ante el pleno, paquete de asignaciones, reasignaciones, “tijerazos”, para integrar el Fondo 

para la Reconstrucción de Acapulco. 

Si es con remanentes del presupuesto de este año, los damnificados tendrán que esperar hasta el 

próximo año, para saber el monto de subejercicios de recursos en el actual ejercicio fiscal. 

Lo que sea, pero la clase política en el poder, necesita reivindicarse con esos compatriotas, previo 

al arranque de las precampañas, porque hasta el próximo año, será demasiado tarde.  

¡Acuérdate de Acapulco…! 
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EN EL CHACALEO 

Si como diputado federal del PRI en LVI Legislatura el entonces priista, Moisés Ignacio Mier Velazco, 

votó por el Fobaproa, ahora, debe reivindicarse e impulsar con su jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, que esos intereses y pago de capital por el rescate bancario, se canalicen al Fondo 

para la Reconstrucción en Guerrero… Así como extinguieron 109 Fideicomosis en el 2020 y, octubre 

pasado, 13 Fideicomisos en el Poder Judicial, nada impide que por seguridad de la nación, o por 

convenir así a los intereses del país -la redacción que los asesores legales del Presidente decidan-, 

éste, decrete el fin de esa deuda eterna… Parafraseando a las maratónicas marchas que organizaba 

como opositor al régimen, Andrés Manuel López Obrador, el Éxodo por Acapulco, así lo va exigir 

este martes, cuando protesten frente a la puerta de Palacio Nacional… En la sesión de ayer, cuando 

agendaban en el pleno el PEF-2024, el diputado del MC, Salvador Caro Cabrera, presentó moción 

suspensiva, por considerar que viola nuestra Ley de leyes y extralimita la deuda, no contempla 

recursos para Guerrero y Acapulco y el gasto federalizado no refleja prioridades… También la 

representante popular del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, presentó moción suspensiva… Este martes, 

9:00 horas, el senador, Emilio Álvarez Icaza Longoria, organiza el foro “Niños en la Frontera”, en las 

instalaciones de la sede en el Paseo de la Reforma, número 135… ¿En qué ruta van los acuerdos y 

consensos que busca el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, para la designación en 2 vacantes 

en Sala Superior del TEPJF?... El senador comitense, espera que este mes, o antes de clausurar actual 

periodo ordinario de sesiones, alcance ese propósito… No obstante, ese órgano autónomo, sesiona 

con 5 miembros de su pleno… En este espacio anotamos que no tiene obligación legal de solicitar 

licencia y, por ética, sí tiene obligación de pedir a la mesa directiva que preside Ana Lilia Rivera 

Rivera, permiso para ausentarse de su escaño,  por el tiempo que Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, 

considere necesario, y dedicarse de lleno a su proyecto presidencial… Antes de la precampaña que 

inicia el 20 de este mes, la senadora hidalguense, dará a conocer a su equipo de trabajo, entre ellos, 

el ex diputado federal con licencia definitiva, Santiago Creel Miranda… Preocupa y debe ocupar a 
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“ysq”, esas imágenes de los eventos que encabeza su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum 

Pardo, por la escasa concurrencia… Aún cala entre la clase política que gobierna el país, desaire de 

militantes de Morena para apoyar a la aspirante a la Presidencia, cuando decidieron no acudir al 

estadio Azul en CDMX, Iuego del vacío que le manifestaron migrantes mexicanos, durante 

encuentro que le organizaron a la ex jefa del gobierno capitalino en Los Ángeles, California, el mismo 

domingo que, en el sureste, su jefe, recibía a mandatarios de Centroamérica y el Caribe… No pasa 

nada si en CDMX, no ratifican a la Fiscal, Ernestina Godoy Ramos, como tampoco pasó cuando 

Morena, no aprueba vacantes que faltan en el pleno del INAI o en Sala Superior del TEPJF… Máxime, 

cuando en la tribuna de la Cámara de Diputados -durante el debate en Ley de Ingresos-, los 

representantes de Morena y sus “cuotas” en el PT, presagiaron extinción del PRD, en el próximo 

proceso electoral federal… En el Congreso capitalino, el partido que fundó la visión del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, de la senadora Ifigenia Maartínez Navarrete y el finado Porfirio 

Muñoz Ledo, entre otros distinguidos ex priistas, tiene el voto de calidad para que se ratifique a la 

“camarada”, Ernestina Godoy, como la llamó su tutor político, en su foro matinal, cuando comentó 

esa designación… ¿O de a cómo serán los “cañonazos” para convencer al bloque opositor en el 

Congreso capitalino, rafitiquen a la Fiscal?... Esos que se estilaban en la época de Alvaro Obregón… 

O les ofrecerán que no, que siempre no desparece el PRD como partido político… ¿Eh?... Con estas 

líneas, rendimos tributo a ese gran académico de la UNAM -fue miembro de la Junta de Gobierno-, 

político, sociólogo y un gran estudioso de nuestro sistema gobernante, Francisco Casanova Álvarez, 

chiapaneco, a 5 años de su fallecimiento. Fue director de la hoy Facultad de Estudios Superiores 

Acatlán, época en que al autor de esta columna, precisamente, dio clases en la materia, sistema 

político mexicano… Camisa en mangas, sin quitarse la corbata, a puro sudor que se reflejaba en esa 

prenda, llenaba el pizarron, cuando ilustraba ruta política en la nación y sus próceres, que derivaron 

en partidos políticos, instituciones, personajes y pasajes del pasado que muchos priistas, panistas y 

líderes de izquierda en este país, vivieron y su obra, quedó como legado para generaciones de 

mexicanos… El pasado 19 de octubre, se cumplieron 5 años de su viaje eterno, a los 81 años y lo 
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recordamos por su humildad, grandeza e inteligencia, como profesor y director de aquella Facultad; 

nunca faltó a dar clase y cuando un paro detuvo actividades en la entonces Escuela Nacional de 

Estudios Profesionales, él, se presentó a ofrecer su cátedra; ni cómo olvidar bibliografía que 

recetaba, para comprender y entender nuestro complejo sistema gobernante que nos obigaba 

acudir a librería del Colegio de México, Gandhi, El Sótano, de avenida Juárez (que destruyó el sismo 

del 85) en CDMX… Descanse en paz… Como señalamos ayer en este espacio, hoy, desde las 9:00 

horas, en alrededores del Palacio Legislativo de San Lázaro, se concentran en plantón, integranes 

del Frente Nacinal en Defensa de la Seguridad Social (jubilados, centrales obreras, sindicatos 

democráticos, pensionados…), paa exigir paguen pensiones con base en salarios mínimos y estinguir 

Ley de Afores, entre otras justas demandas… Y habrá más, seguramente… Quizá hasta jueves 

próximo, detienen reloj legislativo en San Lázaro; sesiones de hoy y mañana, son del día de ayer… 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          
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MORENA DEFINIRÁ EL VIERNES ASPIRANTES QUE PARTICIPARÁN EN LA ENCUESTA PARA ESTADOS Y CDMX RUMBO 

AL 2024, PERO ORDENA FRENAR ACTIVIDADES PROSELITISTAS 

Morena ya se encuentra casi listo para participar en las elecciones que se celebrarán en el 2024 y el viernes por 

fin dará a conocer los nombres de los aspirantes finalistas en la encuesta para elegir el coordinador de la Cuarta 

Transformación en ocho estados y en la Ciudad de México. Si bien la fecha se aplazó, se sabe que estos días 

han servido para tejer fino al interior de este partido para cohesionar a todos los aspirantes de las nueve entidades 

federativas para evitar, en la medida de lo posible, las rupturas y que todos cierren filas con el ganador o ganadora. En ese sentido, 

se contempla una negociación para tomar en cuenta a quienes no resulten ganadores. Asi que todavía no se puede descartar a 

nadie y quienes diguen sonando fuerte son: CDMX Clara Brugada Molina;  Mariana Boy Tamborrell; Omar García Harfuch 

Hugo López-Gatell y Miguel Torruco. En Chiapas, Patricia Armendáriz, Rosa Irene Urbina,  Sasil de León, Eduardo Ramírez, 

José Manuel "Pepe" Cruz, José Antonio Aguilar y Carlos Morales Vázquez. Guanajuato: Antares Vázquez, Alma Alcaraz, 

Ricardo Sheffield, Ernesto Prieto y Héctor Tejada. Jalisco: Claudia Delgadillo, Clara Cárdenas, Cecilia Márquez, Carlos 

Lomelí, José María Martínez y Toño Pérez Garibay. Morelos: Margarita González, Sandra Anaya, Tania Valentina Rodríguez 

Ruiz, Víctor Mercado, Rabindranath Salazar y Juan Salgado Brito. Puebla: Olivia Salomón, Claudia Rivera, Lizeth Sánchez, 

Nacho Mier, Armenta Alejandro, Julio Huerta y Rodrigo Abdala Dartigues. Tabasco: Yolanda Osuna, Mónica Fernández, 

Javier May, Raúl Oieda, Oscar Cantón. Veracruz: Rocío Nahle, Claudia Tello, Eric Cisneros, Manuel Huerta, Sergio Gutiérrez 

Luna, Zenyazen Escobar. Yucatán: Verónica Camino, Rocío Barrera, Alpha Tavera, Jessica Saiden, Huacho Díaz, Raúl Paz, 

Jorge Carlos Ramírez Marín. Ya veremos quienes encabezarán los proyectos de la 4T, por lo pronto, la Comisión Nacional de 

Elecciones ordenó a todos los aspirantes suspender cualquier acto proselitista para no interferir con los resultados de las encuestas 

que se publicarán el próximo 10 de noviembre. No los perderemos de vista. 

PAN, PRI Y PRD IRÁN JUNTOS PARA COMPETIR POR LA CIUDAD DE MÉXICO 

No hay plazo que no se cumpla y aunque con retraso, las dirigencias del PAN, PRI y PRD alcanzaron un 

acuerdo para competir juntos en la elección para jefe de gobierno de la Ciudad de México. El presidente del 

PAN capitalino, Andrés Atayde, anunció el registro de la alianza ante el INE y aseguró “Ganaremos la 

CDMX”. Ahora sólo les falta definir el método para elegir a su abanderando que, a decir de los aspirantes, 

será muy similar al que se realizó a nivel federal, es decir habrá foros y una consulta. Ya veremos pues 

recordemos que la lista es larga, recordemos: El panista Santiago Taboada, el perredista Luis Cházaro y el priista Adrián 

Rubalcava, son los tres que encabezan las encuestas, pero también están interesados Lía Limón, la diputada Cynthia López, 
Nora Arias, y Sandra Cuevas. 

ASEGURA AMLO QUE HAY PRESUPUESTO SUFICIENTE PARA ATENDER EMERGENCIA EN ACAPULCO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que hay presupuesto suficiente para atender a los 

damnificados por el huracán Otis tras la insistencia de la oposición de crear un fondo para la reconstrucción de 

Acapulco, que se conformaría con los excedentes petroleros, en el Presupuesto de Egresos de la Federación. 

El jefe del Ejecutivo dejó en claro que busca “restregarles suavemente en la cara” a los corruptos que cuando el 

presupuesto se maneja con honradez, rinde para enfrentar estas situaciones como la devastación que dejó el huracán “Otis”, por 
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lo que rechazó la propuesta del Frente Opositor. Recordemos que el domingo la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra Castillo, planteó crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, que se conformaría con los 

excedentes petroleros, a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. Señaló que 

con su propuesta se podrían obtener alrededor de 80 mil millones de pesos para destinarlos a ayudar a los damnificados por el 

huracán Otis, y la reconstrucción de las zonas afectadas. 

EN ESTE MES EDUARDO RAMÍREZ CONSTRUIRÁ CONSENSOS PARA NOMBRAMIENTOS DEL TEPJF 

Mientras llega el plazo para dar a conocer quién será el candidato de Morena en Chiapas, Eduardo Ramírez no 

se distrae y a pesar de ser puntero en las encuestas en el Senado de la República sigue construyendo los 

consensos para desahogar los nombramientos de los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), y líder de 

la bancada de Morena señaló: “En este mes de noviembre, en el Senado construiremos los consensos para poder atender los 

nombramientos de los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que sustituirán a 

quienes concluyeron su encargo”. Esto derivado de que el 31 de octubre pasado concluyó el encargo de los magistrados José 

Luis Vargas Valdez e Indalfer Infante González, por lo que la Sala Superior del TEPJF sesionará con cinco de sus siete 

integrantes. Además, la Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez Cordero, aprobó los dictámenes por los 

que se aprueba la elegibilidad e idoneidad de las y los aspirantes para ocupar un cargo de magistrada y uno de magistrado. 

Estaremos atentos. 

ALEJANDRO MORENO RESPALDA LEY DE EMERGENCIA 

 El presidente del PRI, Alejando Moreno respaldó la propuesta de Xóchitl Gálvez sobre la Ley de Emergencia 

para apoyar a los damnificados por el huracán Otis que propone, entre otras cosas, que los “guardaditos” del 

gobierno, los cuales suman aproximadamente 50 mil millones de pesos se destinen a atender la devastación que 

provocó Otis. Pedimos que las micro, pequeñas y medianas empresas guerrerenses, dijo, puedan deducir hasta 

100 por ciento de las contribuciones derivadas de salarios, para lo cual también se establece que la Federación celebre convenios 

solidarios con las empresas, a fin de evitar la pérdida de empleos.” Se trata de crear un marco legal vigoroso que sea la plataforma 

de respuesta rápida, contundente y suficiente ante situaciones de crisis como la que enfrentan actualmente 47 de los 81 municipios 

de Guerrero, derivada de las fuertes lluvias, vientos intensos y crecida de ríos y arroyos que provocaron inundaciones, 

deslizamientos de tierra y el colapso de infraestructura esencial, dejando a comunidades enteras incomunicadas”. También apuntó 

que es inadmisible que el gobierno compre refinerías, construya trenes y derroche dinero en ocurrencias pero no atienda las 

necesidades sociales. Y de paso acusó al gobierno federal, estatal y municipal de solo observar, además de desviar la atención y 

negar las responsabilidades.. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA PIDE EXPEDIR LA LEY GENERAL DE CÁNCER 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado sigue produciendo iniciativas de gran valor para la 

sociedad y muestra de ello es que recientemente presentó un proyecto que propone expedir la Ley General de 

Cáncer, la cual buscar garantizar el derecho de protección a la salud establecido en el párrafo cuarto del artículo 4 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de cáncer. Adicionalmente, esta legislación de nueva creación 

tiene por objeto establecer dentro del Sistema Nacional de Salud, las políticas, acciones y medidas necesarias para la prevención, 

detección y atención integral de los pacientes. La Ley reconoce el derecho de los pacientes y sus familiares a participar activamente 

en la toma de decisiones sobre su atención oncológica, lo cual comprende la elección de tratamientos, la planificación de cuidados 

paliativos, la obtención de información completa sobre su diagnóstico y tratamiento, así como el consentimiento informado de los 

pacientes previo a la realización de cualquier procedimiento médico. Por lo cual, también se propone que esta Ley General de 

Cáncer deberá ser revisada cada cinco años y, de ser necesario, actualizada, a fin de adaptarse a los avances científicos y 

tecnológicos en el campo de la oncología y las necesidades de la población. La legislación contempla la creación de la Comisión 

Nacional de Cáncer, del Plan Nacional de Prevención, Diagnóstico, Atención y Cuidados Contra el Cáncer y de la Red Oncológica 

Nacional; la prevención, la detección y el diagnóstico tempranos; el acceso efectivo e igualitario a una atención médica integral y 

de calidad; la participación activa de los pacientes con cáncer y sus familiares en la toma de decisiones; los cuidados paliativos; la 

consolidación del Registro Nacional de Cáncer; el abasto de medicamentos oncológicos; los tratamientos, terapias y medicamentos 

innovadores contra el cáncer; y el control del cáncer en el país. Se destaca la participación de la Comisión, con auxilio de la 

Secretaría de Salud, para determinar los mecanismos que servirán para garantizar el acceso asequible a éstos; y, por otra parte, 
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se propone establecer un comité conformado por especialistas y científicos especializados en oncología y biotecnología 

farmacéutica a fin de investigar y dar seguimiento a dicha enfermedad. 

EL SENADOR VÍCTOR FUENTES PIDE MÁS PRESUPUESTO PARA EL CENTRO NACIONAL DE 

IDENTIFICACIÓN HUMANA  

Los esfuerzos del senador Víctor Fuentes para solucionar los problemas de las personas más vulnerables no cesan 

y a través de productos legislativos y trabajo de campo en su natal Nuevo León el legislador del PAN suma en favor de este grupo 

de la sociedad. Para muestra basta mencionar que Fuentes Solís presentó hace unos días un punto de acuerdo por el que se 

exhorta a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados a que, en ocasión del análisis y discusión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024, destine los recursos económicos suficientes que 

permitan garantizar la correcta operación del Centro Nacional de Identificación Humana, con la finalidad de estar en condiciones 

de acompañar y apoyar a las familias de las víctimas de desaparición forzada en las 32 entidades federativas, para que éstas 

tengan el acceso a la información y validación sobre los restos de las personas encontradas. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EN LA CDMX REFRENDA COMPROMISO DE UNIDAD 

Muy activo recorriendo el país se encuentra Alfonso Ramírez Cuéllar promoviendo a Claudia Sheinbaum 

para posicionarla rumbo al 2024. En esta ocasión el ex líder de Morena aprovechó los días de asueto por 

Día de Muertos para reunirse la militancia de Morena y refrendar el compromiso para avanzar unidos en el 

nuevo proceso interno que se realizará en 2024 en ocho estados del país y la Ciudad de México. Y es que 

Ramírez Cuéllar está convencido que sólo a través de la cohesión interna se podrá construir conjuntamente 

el segundo piso de la transformación. Además, el exlegislador aprovechó para invitar a los militantes de su partido que se inscriban 

para participar en el proceso de selección de senadores y diputados. Recordó que desde el primero de noviembre su partido fijó 

las bases para inscribirse al tiempo que puntualizó que nadie es dueño de las candidaturas.  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ACEPTÓ QUE HUBO UN ERROR DE LA COORDINACIÓN NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aceptó que hubo un error de la Coordinación Nacional de Protección Civil al declarar en estado 

de emergencia a 47 municipios de Guerrero y reducirlo sólo a dos, tras el paso del huracán Otis. Es que hubo un error, lo aceptó la coordinadora 

de Protección Civil. No fueron 47, básicamente son dos: Acapulco y Coyuca (de Benítez). El primer mandatario anunció que inicio en Barra Vieja, 

Acapulco, la distribución de enseres domésticos en beneficio de las familias de Acapulco y Coyuca de Benítez afectadas por el  huracán Otis. 

Puntualizó que este apoyo es parte de los 250 mil paquetes previstos en el Plan general de reconstrucción y apoyo a la población. Todos incluyen 

una cama, una estufa, un refrigerador, un ventilador y una vajilla. Anunció que hoy martes 7 de noviembre comenzará la dispersión adelantada 

de los Programas para el Bienestar. El día de hoy se empieza a otorgar, a distribuir, a dispersar todos los fondos de apoyo a adultos mayores, 

becas, a personas con discapacidad. Sólo en el caso de adultos mayores son 118 mil beneficiados en Acapulco que van a recibir estos apoyos. 

Agregó que el Gobierno ya entrega una canasta básica de 24 productos alimenticios por semana para alrededor de 250 mil familias damnificadas; 

en total se prevé distribuir tres millones de canastas básicas durante tres meses a partir de un presupuesto garantizado porque cuando se maneja 

con honradez, alcanza, rinde. Tenemos suficiente, tenemos bastante presupuesto. Es todo lo que se necesite para reconstruir la actividad 

económica, turística de Acapulco, atendiendo a todos con preferencia a la gente más pobre, más necesitada. El servicio eléctrico está restablecido 

casi en su totalidad.   

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, ANA LILIA RIVERA; CONVOCA A INTEGRANTES DEL SENADO A PRIVILEGIAR LABOR 

LEGISLATIVA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, hizo un llamado a las y los integrantes del Senado de la República para que prioricen 

la labor legislativa, por encima del contexto electoral, y refrendar el compromiso con el bienestar del pueblo de México. Recordó que esté es el 

último año de la LXV Legislatura de la Cámara, pero que también está próxima la elección en la que se contenderá por alrededor de 20 mil cargos 

de representación popular. Ana Lilia Rivera hizo una invitación a las y los senadores, de todos los partidos políticos, para que sigamos avanzando 

en nuestras tareas legislativas. Reconociendo las legítimas aspiraciones electorales de algunos de ustedes, quiero hacer una respetuosa 

invitación a todas mis compañeras senadoras y senadores, de todos los partidos políticos, a que sigamos avanzando en nuestras tareas 

legislativas, trabajando cada uno en las distintas comisiones a las que pertenecen y, principalmente, con su asistencia a las sesiones en el Pleno, 

manteniendo siempre el quorum necesario. Nuestro trabajo legislativo no se detiene, pero requerimos de la voluntad de ustedes para seguir 

trabajando. Los invito a que mantengamos el contexto electoral supeditado a nuestra labor legislativa, para seguir refrendando nuestro 

compromiso con el bienestar del pueblo de México y enalteciendo a la Cámara de Senadores.   

  

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE MODIFICARÁN LAS REDUCCIONES DEL TEPJF Y EL INE VÍA RESERVAS. 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informo que Morena reconoció que ante el cúmulo de impugnaciones 

por resolver ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 2024, en que habrá elecciones federales y locales en las 

32 entidades, se decidió que ese órgano y el Instituto Nacional Electoral (INE) no tendrán recortes como los recién aprobados en el dictamen de 

presupuesto. Ignacio Mier, adelantó que vía reservas se modificarán las reducciones. Al INE se mantendría un recorte de 3,528 millones de 
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pesos, que son los mismos que ese organismo solicitó para una eventual consulta popular, y no de 5,000 millones de pesos, como Morena y su 

mayoría aprobaron el viernes 3 de noviembre, en la dictaminación. Aunque desde la presentación de su proyecto de presupuesto el Tribunal 

Electoral planteó a los diputados el volumen de trabajo por venir, se calcula que 18,000. Los partidos de la Cuarta Transformación insistieron en 

cortarle 767.1 millones de pesos, según aprobaron en el dictamen de PEF 2024. Ignacio Mier aseveró que ya platicó con el magistrado presidente 

del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, y le informó que no habrá tal recorte, al menos por esa cantidad. Ignacio Mier anticipó 

además en el caso del Tribunal va a haber una revisión porque esta va a ser la elección más grande: Es necesario que el Tribunal y las Salas 

Regionales, porque, seguramente van a ser impugnadas muchas elecciones. Ya hablé con el presidente del tribunal, vamos a hacer una reserva 

para hacer adecuaciones a otros organismos constitucionales y cuenten con recursos. Mier subió al pleno de la Cámara de Diputados el dictamen 

de Presupuesto 2024 el cual se voto en lo general. Se esperan 1800 reservas en lo particular. Hoy martes se presentaran las reservas durante 

todo el día pero se propondrá un receso a las 23 horas para continuar el miércoles y, de jalón hasta concluir, se espera que a las 4 de la mañana. 

 

CAMARA DE DIPUTADOS; APRUEBA EN LO GENERAL PEF 2024, HOY INICIA LA DISCUSION EN LO PARTICULAR DE LAS 3,000 

RESERVAS REGISTRADAS 

 

La Cámara de Diputados aprobó, sin cambios, el dictamen de Presupuesto de Egresos 2024 con el que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador cerrará su sexenio y que prevé el mayor gasto social de la historia, con un monto de casi 4.4 billones de pesos. Aprobaron el dictamen 

262 diputados de Morena y sus aliados; sumaron 216 votos en contra, de toda la oposición. Los legisladores decretaron un receso hasta las diez 

de la mañana de hoy martes 7 de noviembre. Se tienen registradas 3,000 reservas, mismas que se prevé desahogar en tres días de sesiones. 

El dictamen fue avalado, nuevamente, sin mover una coma, aunque en la discusión Morena garantizó que habrá ajustes, para crear un fondo de 

apoyo a la reconstrucción en Acapulco, siniestrado tras el paso del huracán Otis, y además para disminuir los recortes aplicados a los organismos 

autónomos electorales. Las eventuales reasignaciones y modificaciones serán vía reservas en lo particular. En la discusión todas las bancadas 

ofrecieron pelear por recursos para enfrentar la emergencia en Acapulco, Guerrero. Morena no ofreció montos, no están solos, habrá recursos, 

dijo el diputado Carol Antonio Altamirano. 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS; DEFINIO LAS REGLAS PARA LA DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL PROYECTO DE PEF 2024 

 

En la Cámara de Diputados en votación económica, se aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por el que se definen 

las reglas para la discusión y votación del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PEF) 2024. Menciona 

que corresponderá a la presidencia de la Cámara hacer la cita en modalidad presencial para la discusión en lo general y en lo particular y en uso 

de sus facultades, podrá decretar los recesos que considere necesarios hasta concluir el desahogo del dictamen. La discusión en lo general se 

realizará de la siguiente forma: el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, o uno de sus integrantes, podrá exponer los 

fundamentos del dictamen, hasta por 10 minutos. Enseguida, cada grupo parlamentario podrá hacer uso de la palabra para fijar su posición en 

una sola exposición hasta por 10 minutos o en dos de cinco minutos, en orden creciente. En la etapa de posicionamientos no procederá la moción 

de pregunta al orador. La recepción de las propuestas de modificación o de adición se hará desde el inicio de la sesión y hasta que concluya el 

apartado de posicionamientos de los grupos parlamentarios. Para hablar en contra o a favor del dictamen, se abrirán dos rondas de intervenciones 

y los oradores harán uso de la voz hasta por cinco minutos cada uno. En esta etapa de la discusión en lo general cada ronda de intervenciones 

será de hasta seis oradores en cada sentido para asegurar la intervención de todos los grupos parlamentarios, cuando menos en una ocasión. 

Agotada la discusión en lo general, previa pregunta de la presidencia de la Mesa Directiva si se encuentra suficientemente discutida y una vez 

anunciadas las propuestas de modificación registradas, se procederá a la votación nominal del proyecto de decreto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024, en lo general de los artículos y/o anexos no reservados. Dicha votación será a través del 

sistema electrónico de votación, hasta por 15 minutos. Entre otras cuestiones, el acuerdo de la Jucopo señala que la discusión en lo particular 

tendrá las siguientes características: harán uso de la palabra las diputadas y los diputados que hubieren reservado artículos, anexos o ambos; 

para tal efecto, la Mesa Directiva atenderá lo siguiente: para la presentación de una reserva se otorgarán 3 minutos, dos o cuatro reservas 4 

minutos, y cinco o más reservas hasta 5 minutos. La moción de pregunta al orador sólo será procedente en caso de que la modificación 

presentada sea admitida a discusión. La pregunta se realizará al orador que tenga el uso de la voz en contra o a favor. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; CONFIRMA QUE DEJA EL SENADO EL PROXIMO 19 DE NOVIEMBRE 

 

La virtual candidata presidencial, Xóchitl Gálvez, dio a conocer que se separa de su cargo en la Cámara de Senadores el día 19 de noviembre 

para iniciar con la precampaña para las elecciones del 2024. Me separo el día 19 de noviembre de mi cargo, termina mi informe como senadora 
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y el día 20 de noviembre inicio la precampaña. Asimismo dijo que volverá a recorrer los estados del país con mayor profundidad pues ha estado 

visitando las entidades para promocionarse antes del periodo electoral, al igual que en el bando morenista. Advirtió, que el gobierno federal junto 

con los estatales, irán encima de ella, pues se venía una elección de Estado: De alguna manera lo que viene es una elección de Estado. Se me 

va a venir encima todo el gobierno y todos los gobiernos estatales, pero eso ya la conozco, eso ya sé lo que significa. Xóchitl Gálvez se dijo 

esperanzada, pues aseguró que los mexicanos están desencantados del actual gobierno. Insisto: la esperanza ya cambió de manos y ahora nos 

pertenece. 

 

MARCELO EBRARD; MARCELO EBRARD; PROXIMO A DEFINIR SU PERMANENCIA EN MORENA  

 

Marcelo Ebrard, próximamente definirá su permanencia en Morena. Después de mantener a todos en la incertidumbre, Marcelo Ebrard, por 

fin, hablará sobre sus siguientes pasos en su futuro político. Se dice que será este viernes 10 de noviembre cuando, el excanciller y aspirante 

presidencial dé a conocer cuál será el camino que tome en política y el de su bloque legislativo que pretende impulsar en todo el país. Ebrard 

pospuso un mensaje en el que hablaría de su decisión de seguir en Morena o no, el cual iba a dar el pasado viernes después de unas vacaciones 

en Europa. Por lo que ya se sabrá cuál de los posibles caminos será el definitivo: si quedarse en Morena o romper y probablemente llegar a 

Movimiento Ciudadano. 

 

JUAN ALFONSO MEJIA; MAZATLECO DE CORAZÓN MANIFIESTA SUS ASPIRACIONES HACER DIPUTADO FEDERAL POR EL 

FRENTE AMPLIO PAN PRI PRD Y SOCIEDAD CIVIL 

 

Juan Alfonso Mejia, quien ha tenido una trayectoria en el servicio público como secretario de educación pública en Sinaloa, como secretario del 

ayuntamiento de Mazatlán y participado en varias asociaciones civiles, resalta textualmente que :mantengo firme mis aspiraciones rumbo a la 

contienda electoral del 2024, pero atendiendo una invitación directa de la Dirigente del Frente Amplio por México, mi amiga Xóchitl Gálvez, de 

acompañarla en el rediseño de leyes que favorezcan a los mexicanos en conjunto y no solo a unos cuantos, y que exista un verdadero equilibrio 

al interior de las cámaras para que el ejercicio del poder sea equitativo y justo; he tomado la decisión de buscar la representación federal por un 

Distrito de Sinaloa. Consciente de que el poder corrompe, y el poder absoluto corrompe absolutamente, aspiro a que desde esta trinchera, pueda 

sumar al triunfo de Xóchitl y en el Congreso Federal, trabajar muy de cerca para tener un “piso más parejo”, con la educación como bandera en 

la mejora de calidad de vida de los ciudadanos. Necesitamos alzar la VOZ en nombre de todo aquel que es señalado solo por aspirar a tener 

mejores oportunidades en su vida diaria. El Frente Amplio Opositor está conformado por partidos políticos y ciudadanos organizados. Agradezco 

al Frente Cívico Nacional, con sede en Mazatlán y a la Cédula Ciudadana de quienes me siento parte, por su apoyo incondicional. A las tres 

fuerzas partidistas; PAN, PRI y PRD por su disposición a abrir las candidaturas ciudadanas. No olvidemos que son ellos, y solamente ellos; 

quienes deciden y registran a las y los candidatos. 

 

MARKO CORTÉS; CON GRANDES EXPECTATIVAS DE TRIUNFO, ACCIÓN NACIONAL Y EL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

ARRANCAN PRECAMPAÑAS EN CIUDAD DE MÉXICO, JALISCO Y YUCATÁN 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que Acción Nacional y el Frente Amplio por México arrancan con grandes 

expectativas de triunfo las precampañas en Ciudad de México, Jalisco y Yucatán. Convocó a los militantes y simpatizantes a salir a las calles 

para que unidos, fuertes y de la mano con la sociedad civil, ganemos, defendiendo el buen gobierno de Yucatán y cambiando el rumbo de CDMX 

y Jalisco. El líder albiazul sostuvo que con Xóchitl Gálvez se tiene el mejor proyecto de país y estamos listos para ganar la Presidencia de la 

República en el 2024. En lo local, señaló, también se tiene la convicción de impulsar a las y los mejores perfiles, por eso, anunció que, junto con 

los militantes panistas arrancará en Jalisco las precampañas locales, para convocar a las mujeres valientes de la sociedad civil, a militantes y 

simpatizantes del Frente Amplio a que levanten la mano para encabezar el cambio positivo que necesita la entidad. En el caso de Yucatán, dijo 

no tener duda, de que con Renán Barrera se va a refrendar el buen gobierno panista, que es ejemplo nacional en seguridad, empleo, educación, 

inversión y calidad de vida. En la Ciudad de México, confió en que el blanquiazul está avanzando bien y la prueba es que, en los pasados 

comicios del 2021, la oposición le arrebató a Morena más de la mitad del territorio, por lo que, habrá un cambio en la jefatura de gobierno en el 

2024. En Jalisco, garantizó que se corregirá el rumbo, porque se convirtió ya en el epicentro de la inseguridad, en el que se expande y crece la 

delincuencia organizada, se registran centenares de jóvenes desaparecidos y hechos de violencia extrema; como lo ocurrido en los Altos de 

Jalisco, en donde obligaron a adolescentes a quitarse la vida entre ellos. En el PAN estamos listos, comprometidos y preparados para construir 

un gran proyecto de cambio positivo con la oposición y la ciudadanía y ganar las elecciones con las y los mejores candidatos y los perfiles más 

competitivos.  
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DIPUTADO EMMANUEL REYES; RECIBE LA CÁMARA DE DIPUTADOS 32 TONELADAS DE AYUDA HUMANITARIA PARA 

DAMNIFICADOS POR HURACÁN OTIS 

 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), informó que se recibieron 32 toneladas de ayuda 

humanitaria por parte de una empresa privada, las cuales se sumarán a las demás donaciones que ha recibido la Cámara de Diputados en su 

centro de acopio, con el fin de ser entregadas a la población afectada por el huracán Otis, en Guerrero. Hemos recibido 32 toneladas de ayuda 

humanitaria de una empresa que ha colaborado de manera permanente con la Comisión de Salud, Reckitt, que consisten en 2 mil 644 

contenedores con diversos productos. Precisó que estas mercancías equivalen a cuatro camiones de ayuda humanitaria con un valor aproximado 

de cuatro millones de pesos. Por supuesto, esto va a impactar de manera directa a los habitantes de Acapulco. Comentó que en las próximas 

semanas podrían presentase enfermedades causadas por los virus del zika, dengue y chikungunya, por lo que es importantísimo que además 

de la intervención de los profesionales de la salud y el apoyo de las instituciones, se garantice la ayuda humanitaria y lograr limpiar Guerrero.  

 

DIPUTADO JOSÉ FRANCISCO YUNES; PEF 2024 APROBADO NO REFLEJA AYUDA PARA ACAPULCO NI PARA LOS SECTORES 

PRODUCTIVOS 

  

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla (PRI), integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, afirmó que en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2024, aprobado no refleja ayuda para Acapulco, tras el paso del huracán “Otis” en semanas pasadas, ni para 

los sectores productivos. En el marco de discusión, en lo general, del PEF 2024, dijo que lo que sí preocupa es que los recursos que demandará 

el próximo año la reconstrucción de Acapulco no están etiquetados con ese propósito. Expuso que se acordó que las secretarías que invierten 

en infraestructura estarán utilizando sus recursos para poder acompañar las necesidades de reconstrucción en Acapulco, pero esto, 

implícitamente, lo que le está diciendo es que hay bolsas ocultas en el Presupuesto, bolsas de inversión que no están registradas en la Unidad 

de Inversiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y que pretenden utilizar con discrecionalidad. Es decir, este recurso, puede ser 

para reconstruir Acapulco o puede ser para hacer una carretera con algún impacto regional en alguna parte del país, o pueden utilizarlo para uso 

electoral previo a una campaña presidencial. Eso es lo dramático. No está Acapulco en este presupuesto, por lo menos citado expresamente. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; ACAPULCO ES UN CAOS; NECESARIO QUE REGRESE EL FONDEN, CON REGLAS CLARAS DE 

OPERACIÓN 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, a unos días de la tragedia en Acapulco, califico de caótica la 

respuesta financiera y operativa por parte del Gobierno Federal, ante los graves daños que ocasionó el huracán “Otis” en Guerrero. El coordinador 

parlamentario consideró necesario regresar el Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) con reglas claras de operación. Lo anterior, tras 

reclamar que se ha tratado de minimizar lo que sucedió en Guerrero, pues señaló, Acapulco y las zonas aledañas se encuentran sin servicios 

vitales como agua potable, limpieza y energía eléctrica. El legislador enfatizó que se han debilitado las instituciones, el federalismo, el sistema 

nacional de protección civil y, por ende, la respuesta en estados y municipios, ya que no cuentan con recursos; además de que no reunieron a 

los sectores productivos para que haya unidad en la reconstrucción. No se vio la fuerza del Estado, no llegó la Marina con sus buzos a buscar a 

las personas fallecidas. Moreira Valdez también expuso que además de los problemas que aquejan a los acapulqueños, la entidad enfrentará 

más inseguridad, pues el crimen organizado, con esta situación que dejó en ruinas hoteles y bares, carece de ingresos y los tratará de sacar de 

la reconstrucción. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; CONFIA QUE EN EL PEF 2024 IMPERE EL DIÁLOGO DEMOCRÁTICO Y SE REFLEJEN NECESIDADES 

DE LA POBLACIÓN 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), hizo votos para que en la discusión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, impere el diálogo democrático y se reflejen en las necesidades de la población. Es 

esencial que el debate sea incluyente y que todas las voces sean escuchadas, garantizando así la representación efectiva de los intereses de la 

ciudadanía. Asimismo, en su calidad de coordinador del Grupo Parlamentario del PAN sostuvo que su partido seguirá apoyando la propuesta de 

un “Presupuesto Amplio”, misma que presentó junto a sus aliados PRI y PRD, ya que atiende las verdaderas necesidades de las familias 
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mexicanas. En la propuesta de Presupuesto del Frente Amplio por México buscamos atender las causas ciudadanas. Solamente pedimos 

modificaciones a una mínima parte del presupuesto total para 2024, pero que a su vez es lo más importante para las y los mexicanos. Explicó 

que se pretende fortalecer áreas clave, como seguridad, salud, atención y apoyo a mujeres, reactivación económica, rescate del campo, 

educación, deporte, comunidades indígenas, migración, federalismo, medio ambiente, cultura, ciencia y tecnología, vivienda y desarrollo social. 

Respecto de las obras emblema del Ejecutivo Federal, enfatizó en que el PAN no está en contra de ellas, pero sí está convencido de que la 

gente no necesita un aeropuerto sin vuelos, una refinería sin funcionar o un Tren Maya. Lo que la gente necesita es apoyo, y más en estos 

tiempos tan complicados en economía, seguridad, salud y bienestar, entre otros grandes aspectos. Por otro lado, lamentó que no se etiqueten 

apoyos específicos para Acapulco; y adelantó que su bancada insistirá en otorgar recursos para la recuperación de Guerrero, sin que se vulneren 

los contrapesos democráticos. A pesar de la urgente necesidad de destinar recursos para la recuperación y reactivación de Guerrero tras el 

impacto del huracán ‘Otis’, el dictamen no contempla asignaciones específicas para la reconstrucción de Acapulco y las zonas afectadas.  

 

EEUU; PEDIRA UNA EXPLICACION A CHINA POR SUS PRÁCTICAS ECONÓMICAS INJUSTAS 

 

Estados Unidos pedirá a China explicaciones sobre sus prácticas económicas injustas en una reunión de alto nivel que se celebrará esta semana 

en San Francisco entre la secretaria del Tesoro estadounidense, Janet Yellen, y el vice primer ministro chino, He Lifeng. La visita de He, que 

se celebrará los días 9 y 10, fue confirmada en un comunicado por la secretaría del Tesoro y se produce en un momento de diplomacia más 

intensa entre Estados Unidos y la República Popular China diseñada para estabilizar aún más la relación económica bilateral y lograr avances 

en cuestiones económicas clave. 

 

DONALD TRUMP; EXPLOTA DURANTE SU DECLARACIÓN COMO TESTIGO EN EL JUICIO CONTRA LA ORGANIZACIÓN TRUMP  

 

El ex presidente Donald Trump explotó durante su declaración como testigo en el juicio contra la Organización Trump y recriminó al juez haber 

fallado en su contra el cargo de fraude, de manera sumaria, antes de saber nada sobre él y sus negocios. El juez Arthur Engoron, que desde 

el inicio de la sesión se había mostrado enfadado por lo que consideraba discursos de Trump en lugar de respuestas, escuchó con gesto 

impasible los comentarios en tono airado del acusado. 
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El próximo viernes, el líder nacional de Morena, Mario Delgado ofrecerá los resultados de las candidaturas que serán 

asignadas para gobernar los nueve estados en juego del 2024. 

La extensión de las fechas que estaban pactadas hace diez días, fue porque el INE de Guadalupe Taddei, resolvió que 

los partidos políticos deberán integrar cinco mujeres y cuatro hombres en atención a la equidad de género. 

Esa resolución les movió todo el tablero y los obligó a construir una nueva reingeniería electoral porque el gran problema 

es que habían designado cinco estados con hombres. Hoy les sobra uno y no saben qué hacer. 

Las presiones de los grupos internos en Morena de Martí Batres, son para impulsar a Clara Brugada en la Ciudad de 

México y que se baje al inminente candidato, Omar García Harfuch. Quieren aplicar la equidad de género, porque de lo 

contrario, saben que perderán con los resultados de las encuestas. 

El problema de Batres es que García Harfuch es el candidato de Claudia Sheinbaum, la también inminente candidata 

Presidencial, entonces no hay vuelta de hoja, el verdadero problema es para Mario Delgado que deberá recomponer el 

escenario que habían construido. 

Dicen los que saben que hay dos hipótesis para evitar una ruptura que les pueda costar votos a Morena en la gran 

capital, primero que buscaran convencer a Brugada que se vaya como fórmula al Senado y, dos, que se sume a García 

Harfuch y cuando ganen la Presidencia, jalarlo a la Secretaría de Seguridad que tiene hoy Rosa Icela 

Hoy están firmes para Puebla, Alejandro Armenta, ex presidente del Senado y puntero en todas las encuestas. Aventaja 

dos a uno sobre su primo, Ignacio Mier, y solo la equidad de género lo podía tirar de la inminente candidatura. 

Yucatán también va firme con Huacho Díaz Mena, un político que goza de las preferencias al interior de Morena y sus 

aliados. No tiene competencia y por ello se perfila como favorito para encabezar la candidatura yucateca. 

Para Tabasco se perfila a Javier May, amigo y paisano del Presidente, su candidatura se fortaleció ante la fallida 

embestida del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto que decepcionó a su amigo AMLO por los acercamientos 

que le exhibieron con la diputada Andrea Chávez. 

En Guanajuato, el quinto estado que perfilan hombres, está en la lista Ricardo Sheffield, quien fuera el mandamás de 

Profeco, las encuestas lo sitúan con ventaja y con una gran oportunidad de logar esa candidatura. También es un estado 

que está en la mira de la dirigencia para cambiar de género, pues de ser así anote a la senadora, Antares Vázquez como 

la sucesora. 

También el problema está en Jalisco, donde Morena está metido en un doble problema, pues están, por un lado, el 

empresario farmacéutico, con Carlos Lomelí y por el otro Antonio Pérez, papá del “Checo” Pérez. Ambos quieren 

gobernar esa entidad en manos de Movimiento Ciudadano con Enrique Alfaro. 
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CANCUN Y QUERETARO, MARYBEL Y CHEMA 

Dos de los municipios más importantes que estarán en juego este 2024, son Cancún en Benito Juárez, Quintana Roo y 

la capital de Querétaro. 

Para Cancún, en Morena y sus aliados perfilan a la senadora Marybel Villegas, puntera, también de las encuestas y un 

margen de dos a uno sobre la actual alcaldesa, Patricia Peralta del partido Verde. 

Marybel renunció registrarse a la reelección como senadora por esa entidad, icono del turismo internacional, para 

buscar, abiertamente la candidatura para la presidencia municipal del destino más importante en la generación de 

divisas y entre los cinco más visitados del mundo. 

Mientras que, en Querétaro, para nadie es secreto el espaldarazo que la presidencial, Claudia Sheinbaum le dio, en su 

visita el fin de semana a José María “Chema” Tapia, que busca la candidatura a esa ciudad capital que gobiernan los 

panistas. 

Chema es otro de los políticos que encabezan las encuestas, es un candidato del Partido Verde con el aprecio del que 

manda en Palacio Nacional y de la corcholata número uno. 

No pierda de vista que es la carta fuerte de los verdes y que empujan los jerarcas, el senador Manuel Velazco, Arturo 

Escobar y el propio líder, Jorge Emilio González El niño Verde”. Que hay amarres para favorecer esa candidatura que es 

una garantía para dar la pelea a los panistas que gobiernan la ciudad capital y el estado. 

JOVENES, LA APUESTA DEL FRENTE 

En el Frente Amplio por México la apuesta será al sector de los jóvenes, pues hay un 45 por ciento del padrón electoral 

que pueden cambiar la elección. 

Para el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, del PAN, Marko Cortés y PRD, Jesús Zambrano, un porcentaje 

importante de las candidaturas al Congreso de la Unión será para los jóvenes. 

Al iniciar ayer las campañas de los aspirantes a las nueve gubernaturas, CDM;X es la primera etapa, la idea de los líderes, 

es apuntalarlas con los jóvenes, que sean promotores de la nueva forma de gobernar de este Frente, con gobiernos de 

coalición en marcado beneficio a la ciudadanía. 

En esta primera etapa, que se abrió ayer para la CDMX, anote a los aspirantes por el PAN, Santiago Taboada, Lía Limón, 

Sandra Cuevas y del PRI, Adrián Ruvalcaba. La candidatura se definirá por encuestas, aunque no hay duda que el alcalde 

con licencia de Benito Juárez se perfila como favorito parta alzarle la mano. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/el-viernes-harfuch-o-brugada/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/el-viernes-harfuch-o-brugada/
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De acuerdo con el INE, desde el pasado domingo se inició el período de precampañas, lo cual da margen 
a la virtual candidata presidencial de Morena, doctora Claudia Sheinbaum, para esbozar como podría ser 
“la continuidad con cambio”. 
Tarea más que difícil, especialmente porque, aunque para el presidente Andrés Manuel López Obrador 
ella es la mejor opción para seguir con “la revolución de las conciencias”, de pronto su liderazgo 
incuestionable ha empezado a transformarse. 
Una pena que ese liderazgo se volvió sofocante e impide a su candidata definir a propios y extraños cómo 
sería su estilo de gobernar. Tan sofocante que hoy por hoy descalificaría como herético un discurso como 
el colosista de “veo México con hambre y sed de justicia”. 
 
México podría capitalizarel foro de la APEC 
La presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador en la reunión de la APEC en San Francisco la 
próxima semana es vista con escepticismo, pues se espera que su discurso sea reedición de otros 
reclamos a mejor trato a los países latinoamericanos. 
Probablemente la canciller Alicia Bárcena ya le informó de la preocupación del Presidente Biden porque 
China se acerca a Latinoamérica con la cartera dispuesta, y de los planes para apoyar financieramente a 
las naciones del continente. 
Quizá, sólo quizá, el presidente López Obrador aplique su habilidad política para presentarle a 
Washington algo más que vagas propuestas y esboce un plan provechoso para Latinoamérica que 
capitalice las inquietudes de la Casa Blanca. ¿Mucho esperar? 
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Transnacional sindical en el horizonte 
El capítulo laboral que aceptaron en 2018 los representantes de México para que Donald Trump 
aprobara el Tratado comercial que reemplazó al TLC lo cabildearon en la Casa Blanca la AFL-CIO y los 
Teamsters con visión de largo plazo. 
El lopezobradorismo entusiasmado vio la oportunidad de romper la columna vertebral al corporativismo 
cardenista que facilitó al PRI gobernar casi 80 años del siglo pasado, pero no se dieron cuenta que 
abrieron una puerta que el rancio nacionalismo mantuvo cerrada. 
Las demandas de activistas sindicales mexicanas capacitadas por líderes estadunidenses quebrantan el 
control sindical de la CTM y la CROC, pero los estadunidenses operan con el tiempo, así como se 
fusionaron con los canadienses, buscan junto con los sindicatos mexicanos formar la gran transnacional 
sindicalista de América del Norte. 
 
Notas en remolino 
Muy activos en el Frente opositor. Anunciaron que para la gubernatura de Jalisco lanzarán a una mujer, 
pero en CDMX dicen los frentistas para no fallarle harán una encuesta. A quien haga la encuesta le puede 
ir como al cohetero... Tuvieron que llamar de Palacio para que el gobierno de la CDMX levantara el 
bloqueo que impedía a los acapulqueños llegar al Zócalo para exigir ayuda... En lo que nadie parece estar 
dispuesto a corregir al jefe de Gobierno de CDMX, Martí Batres, es en la afirmación de que quienes se 
oponen a ratifica a Ernestina Godoy como fiscal capitalina están a favor de los delincuentes. El 
iconoclasta filósofo Thomas Sowell sostiene que “la pregunta básica no es qué será lo mejor, sino quién 
decide qué será lo mejor” ... 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Morena-el-calvario-del-liderazgo-sofocante-20231107-
0001.html 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Morena-el-calvario-del-liderazgo-sofocante-20231107-0001.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Morena-el-calvario-del-liderazgo-sofocante-20231107-0001.html
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Hablar de libertad de expresión es hablar de derechos y obligaciones. Del derecho básico del ser humano, 
aunque por siglos, para que ello se ejerciera, hubo incluso guerras. 
Hoy día es una labor que buscamos ejercer los medios de comunicación en el mundo. Donde las reglas y 
alcances siguen analizándose en busca de que las personas conozcan lo que pasa en el mundo, de que 
haya una mayor vigilancia o análisis de quienes ejercen poder económico, social, empresarial. 
En este caminar se han abierto muchos organismos. 
Hace 79 años se crea la Sociedad Interamericana de Prensa, integrada hoy día, por más de 1,300 medios 
de todo el continente. 
Y esta semana su asamblea se realizará en la Ciudad de México. Muchas interrogantes en medio de 
nuevas elecciones presidenciales, no sólo en territorio nacional sino en otros países, como es nuestro 
vecino país, Estados Unidos. 
Así que la reunión no solo servirá como un espacio para discutir desafíos y oportunidades en el campo 
de los medios de comunicación, sino también como un recordatorio de la importancia de proteger la 
libertad de prensa en un mundo cada vez más complejo y desafiante, y donde cada uno de sus 
participantes ratificarán su compromiso en esta lucha vital de nuestro tiempo. 
Lineamientos que seguramente saldrán a destacarse de frente a un mundo de redes sociales, que aún 
no están reguladas, a la inteligencia artificial que apenas comienza y ya pone en disyuntiva la certeza de 
muchas cosas. 
Seguramente, los trabajos en esta Asamblea Anual de la SIP traerá lecciones interesantes para promover 
y proteger la libertad de expresión y de prensa, así como evidenciar la unidad de los medios de 
comunicación cuando luchan a favor de ellas. 
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OPINIÓN 

Los lineamentos que aún se requieren para fortalecer la profesión sin dejar a un lado los avances de la 
tecnología, la inmediates y necesidad de una sociedad por informar todo lo que ve. 
Cabe recordar que la SIP ha luchado desde 1944 para ser vocero de la libertad de expresión, denunciar 
la censura y asistir a los periodistas y a los medios que están siendo atacados o en riesgo, y que entre 
sus grandes logros se encuentra la firma de la Declaración de Chapultepec, eje rector de la garantía de 
la libertad de expresión en el hemisferio occidental que en 2024 cumple 30 años. Veremos qué resulta 
ahora de esta Asamblea donde la Ciudad de México es sede central. 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Hay-libertad-de-expresion-20231107-0022.html 
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Trump in fraud trial spars with judge, 

defends business 

“Perdimos todo contacto con ellos, esta 
incertidumbre es muy difícil” 

Irate Trump testifies in N.Y. 
On stand in N.Y. fraud case, Trump 

lashes out 

Israel’s military has divided Gaza 

into two regions 

La peur et le sentiment 
d’isolement des juifs français 

Un juez irrumpe en la investidura al 
imputar por terrorismo a Puigdemont 

Trump defiant amid heated turn on 
witness stand in New York fraud trial 

Gaza’s despair: ‘Everyone is 
just concentrating on survival’ 

Lira e Pacheco defendem meta de 
déficit zero em 2024 

Caso Convenios: Dichos de Crispi (RD) 
en la Cámara elevan la presión sobre 

su continuidad en La Moneda 

Canciller y embajador renuncian tras 
fallida cita bilateral Boluarte-Biden 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Ejército de Israel bombardeó 450 puestos de Hamás y tomó control de complejo militar en Gaza  

•La premio Nobel de la Paz iraní, Narges Mohammadi, comenzó huelga de hambre en prisión  

•Donald Trump denunció ante juez “una guerra jurídica y política” para socavar su candidatura 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Aprobaron en lo general Presupuesto de Egresos 2024 sin asignar recursos para reconstrucción de 

Acapulco.- La Cámara de Diputados aprobó en lo general el proyecto de Presupuesto de Egresos de 

la Federación del 2024, tras el voto a favor de Morena con ayuda de sus partidos aliados. Las y los 

legisladores de San Lázaro presentaron una propuesta de modificación al dictamen, por lo que la 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara Baja, Marcela Guerra, decretó un receso para 

continuar con la discusión. [INFOBAE, FORBES, LA LISTA, BLOOMBERG, EL PAÍS] 

Cuánto han costado las megaobras de AMLO; bancada del PAN se lanza contra el presupuesto para 

el 2024.- En medio de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2024, las bancadas 

de la oposición se lanzaron contra el oficialismo por impulsar el dictamen histórico que asciende a 9 

billones de pesos. Xavier Azuara Zúñiga, legislador del PAN, destacó las irregularidades del proyecto 

impulsado por Morena y aliados, el cual calificó como el presupuesto “más caro para el presidente 

más mentiroso de México”. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, destacó que la 

discusión se retomará este 7 de noviembre, en donde se detallarán las observaciones de cada 

partido. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

La condición del Frente Amplio por México para apoyar a Morena con el Presupuesto 2024.- El líder 

de la bancada del Sol Azteca, Luis Espinosa Cházaro, habló en nombre de la oposición e indicó que 

si algunos recursos de diferentes ámbitos de la actividad del Estado se redestinan a la reconstrucción 

de Acapulco, contarán con los votos necesarios para que se apruebe el dictamen. El líder del partido 

guinda en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, destacó que el Gobierno federal cuenta 

con suficiencia presupuestal para atender la emergencia en Acapulco. [INFOBAE] 

PRI y PRD neutralizan intento del PAN de imponer su candidato en Ciudad de México.- Las dirigencias 

nacionales y locales de los tres partidos iniciaron encuentros a puerta cerrada. De acuerdo con el 

coordinador de los diputados federales del PRD y aspirante a gobernar la Ciudad de México, Luis E. 

Cházaro, estuvo a punto de quebrarse la coalición en la capital del país. [EL PAÍS] 

Diputados presentarán reservas para destinar hasta 100 mil millones de pesos a la reconstrucción de 

Guerrero.- Subieron al estrado los representantes opositores del Frente Amplio por México y, en voz 

de los coordinadores de las bancadas del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis E. Cházaro, ofrecieron a 

la mayoría oficial sus votos para etiquetar los recursos para la reconstrucción de Guerrero tras el paso 

del huracán Otis. [NEWS ES EURO] 

 

 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/07/morena-aprueba-en-lo-general-el-presupuesto-de-2024/
https://www.forbes.com.mx/avalan-en-lo-general-presupuesto-2024-mantienen-recortes-y-no-etiquetan-recursos-para-acapulco/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/06/diputados-aprueban-en-lo-general-el-proyecto-de-egresos-de-2024
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/diputados-aprueban-presupuesto-2024-en-lo-general-discutiran-apoyo-para-guerrero/
https://elpais.com/mexico/economia/2023-11-07/el-congreso-en-mexico-aprueba-en-lo-general-unos-presupuestos-volcados-en-el-gasto-social.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/07/cuanto-han-costado-las-megaobras-de-amlo-bancada-del-pan-se-lanza-contra-el-presupuesto-para-el-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/la-condicion-del-frente-amplio-por-mexico-para-apoyar-a-morena-con-el-presupuesto-2024/
https://elpais.com/mexico/2023-11-07/pri-y-prd-neutralizan-el-intento-del-pan-de-imponer-su-candidato-en-ciudad-de-mexico.html
https://news.eseuro.com/local/2524844.html
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Ante posible candidatura de Clara Brugada, Alavez se alista para pelear por Iztapalapa.- La 

candidatura que presentará Morena para competir por la CDMX en las elecciones de 2024 es una 

incógnita y se revelará este 10 de noviembre, cuando la dirigencia guinda confirme los resultados de 

la encuesta. A la espera de esta confirmación, la diputada federal Aleida Alavez alista su lanzamiento 

por la alcaldía de Iztapalapa ante una posible designación de Clara Brugada como candidata a la 

Jefatura de Gobierno. [LA POLÍTICA ONLINE] 

PRI 

Oposición confirmó alianza por CDMX, pero PRI desconfía de letra chica del PAN.- La diputada 

federal que aspira a la Jefatura de Gobierno, Cynthia López Castro, aseguró estar lista "para competir, 

para ser la candidata y ganarle a Morena" ya que, aseguró, "se requiere una mujer al frente fuerte 

que conozca y que domine los temas con versatilidad y un expediente limpio".  [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO quiere reunirse con Joe Biden en Estados Unidos: “Vamos a intervenir para que destine recursos 

a América Latina y el Caribe”.- Durante la próxima visita que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador hará a Estados Unidos buscará reunirse con su homólogo, Joe Biden, a fin de plantearle la 

posibilidad de que apoye con recursos para el desarrollo de los pueblos de América Latina y el Caribe. 

[INFOBAE] 

AMLO no descarta alcanzar acuerdo en posible expropiación de mina de Estados Unidos al sureste 

de México.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que no descarta llegar a un 

acuerdo sobre la posible expropiación de la filial de la firma minera de Estados Unidos, Vulcan 

Material, en la península de Yucatán, en el sureste del país, para convertir la zona en un área natural 

protegida. [SPUTNIK] 

Tren Maya estará blindado contra el crimen organizado: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró que el Tren Maya estará blindado con elementos de la Guardia Nacional y 

helicópteros para evitar que organizaciones criminales se involucren en su operación. [FORBES] 

López Obrador enfila la recuperación de Acapulco y afirma que 35 hoteles reabrirán en marzo de 

2024.- Para el presidente Andrés Manuel López Obrador no hay tiempo que perder en la recuperación 

de Acapulco tras la devastación del huracán “Otis”. Mientras todavía hay decenas de personas sin 

localizar y se siguen encontrando cuerpos sin vida, el mandatario ha afirmado que se podrá celebrar 

la principal temporada turística de 2024. El presidente anunció que ha conseguido el compromiso de 

35 empresarios hoteleros para que reabran sus puertas entre marzo y abril del año que viene. [EL PAÍS, 

BLOOMBERG, LA LISTA, POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Paridad de género deja en el aire la candidatura de Morena en Ciudad de México.- El partido 

gobernante se enfrenta al dilema de sacrificar la candidatura de Omar García Harfuch, puntero en 

las encuestas, y dar preferencia a Clara Brugada por criterios de paridad ordenados por el INE. [EL 

PAÍS] 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/ante-una-posible-candidatura-de-brugada-a-la-cdmx-aleida-alavez-se-prepara-para-ir-por-iztapalapa/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-oposicion-confirmo-la-alianza-por-la-cdmx-pero-el-pri-desconfia-de-la-letra-chica-del-pan/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/amlo-quiere-reunirse-con-joe-biden-en-eeuu-vamos-a-intervenir-para-que-destine-recursos-a-america-latina-y-el-caribe/
https://sputniknews.lat/20231106/amlo-no-descarta-alcanzar-acuerdo-en-posible-expropiacion-de-mina-de-eeuu-al-sureste-de-mexico-1145466476.html
https://www.forbes.com.mx/el-tren-maya-estara-blindado-contra-criminales-asegura-amlo/
https://elpais.com/mexico/2023-11-06/lopez-obrador-enfila-la-recuperacion-de-acapulco-y-afirma-que-35-hoteles-reabriran-en-marzo-de-2024.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/hoteles-de-acapulco-se-comprometen-a-reaperturar-en-marzo-amlo/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/hoteles-de-acapulco-se-comprometen-a-reaperturar-en-marzo-amlo/
https://la-lista.com/mexico/2023/11/06/al-menos-35-hoteles-reabriran-entre-marzo-y-abril-en-acapulco-guerrero-amlo
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/acapulco-hoteleros-acuerdan-con-amlo-reabrir-35-hoteles-para-abril-de-2024/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-11-06/carlos-slim-among-acapulco-hotel-owners-committing-to-reopening
https://elpais.com/mexico/2023-11-06/la-paridad-de-genero-deja-en-el-aire-la-candidatura-de-morena-en-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-11-06/la-paridad-de-genero-deja-en-el-aire-la-candidatura-de-morena-en-ciudad-de-mexico.html
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MIGRACIÓN 

Migrantes bloquearon una aduana en el sur de México para presionar por permisos de tránsito.- Unos 

mil migrantes, miembros de la caravana más numerosa que atraviesa México desde la frontera con 

Guatemala en lo que va del año, bloquearon dos carriles de la entrada del Centro de Atención 

Integral al Tránsito Fronterizo a fin de presionar a las autoridades migratorias y obtengan papeles que 

les permitan transitar hacia Estados Unidos de forma regular. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Opinión/Los desaparecidos no tienen un lugar en la agenda de México.- El registro y los números 

importan para darnos cuenta del México que éramos, del que fuimos alguna vez y por supuesto del 

que somos. Dos datos brutales. En 2006 en los Semefos (Sistema de Identificación de Cadáveres del 

Servicio Médico Forense) de todo el país había 178 cuerpos no identificados, en 2020 el número de 

cuerpos no identificados llegó a 52.000. En 2007, se tenían registradas ocho fosas clandestinas en todo 

el país, en 2023 van 5.696 fosas registradas por la autoridad. Ambos datos los tengo en la memoria 

gracias al trabajo de los periodistas. [EL PAÍS] 

México elevó a 48 cifra de muertos por huracán “Otis” y ajustó en 48 los desaparecidos.-  El Gobierno 

de México elevó a 48 la cifra de muertos, misma para los desaparecidos luego del devastador 

impacto del huracán “Otis” en Guerrero registrado el 25 de octubre. [SWISSINFO] 

EZLN anunció desaparición de su estructura civil: “Las ciudades de Chiapas están en caos”.- El 

zapatismo se repliega en Chiapas, en el sur de México, mientras busca su nueva forma, una estructura 

que responda a la situación de crisis que enfrenta la región. En un comunicado, el subcomandante 

Moisés, vocero del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, anunció “la desaparición de los 

Municipios Autónomos Rebeldes Zapatistas y las Juntas de Buen Gobierno”, conocidos como 

caracoles, las bases civiles del movimiento. [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA] 

México entre países OCDE que más temen al cambio climático.- Esta es una de las conclusiones de 

la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico en un estudio sobre las competencias 

necesarias para afrontar desafíos como el calentamiento global o las nuevas tecnologías. Se basa 

en una encuesta realizada en 2020, en la que un 90 % de los adultos en México decían percibir el 

cambio climático como una amenaza. El porcentaje era también muy elevado en Italia (87 %), 

España (85 %), Japón (83 %) y Grecia (81 %). [DW] 

México y Brasil encabezan ránking regional de costos para la salud y medioambiente de la FAO.- Un 

análisis llevado a cabo por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 

Agricultura (FAO), destacó que los sistemas agroalimentarios actuales en Latinoamérica tienen costos 

ocultos equivalentes a 1,200 millones de dólares para la salud, el medioambiente y la sociedad. De 

acuerdo con la edición de 2023: “El estado mundial de la agricultura y la alimentación”, Brasil (503 

millones de dólares) y México (249 millones de dólares) encabezan el ránking regional. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucranianos avanzan por oeste del Dnieper, Rusia por el este.- De acuerdo con el último informe del 

grupo de análisis estadounidense Instituto para el Estudio de la Guerra, imágenes geolocalizadas 

muestran que las fuerzas ucranianas  han logrado progresar al sureste de la localidad de Pidtepen, a 

unos tres kilómetros de la ribera izquierda del Dniéper. [DW] 

https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_migrantes-bloquean-una-aduana-en-el-sur-de-m%C3%A9xico-para-presionar-por-permisos-de-tr%C3%A1nsito/48957600
https://elpais.com/mexico/opinion/2023-11-06/los-desaparecidos-no-tienen-un-lugar-en-la-agenda-de-mexico.html
https://www.swissinfo.ch/spa/huracanes-pac%C3%ADfico_m%C3%A9xico-eleva-a-48-la-cifra-de-muertos-por-hurac%C3%A1n-otis-y-ajusta-en-48-los-desaparecidos/48957616
https://elpais.com/mexico/2023-11-06/el-ezln-anuncia-la-desaparicion-de-su-estructura-civil-las-ciudades-de-chiapas-estan-en-caos.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/06/ezln-desaparece-municipios-autonomos-ante-impacto-del-narco-en-chiapas-esto-sabemos/
https://la-lista.com/mexico/2023/11/06/el-ezln-pone-fin-a-municipios-autonomos-y-juntas-de-buen-gobierno
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-italia-y-espa%C3%B1a-los-pa%C3%ADses-de-la-ocde-que-m%C3%A1s-temen-al-cambio-clim%C3%A1tico/a-67318843
https://www.forbes.com.mx/mexico-y-brasil-encabezan-ranking-regional-de-costos-para-la-salud-y-medioambiente-de-la-fao/
https://www.dw.com/es/tropas-ucranianas-avanzan-en-la-margen-izquierda-del-dnieper-rusia-ataca-en-el-este/a-67322085
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Ucrania abrió una investigación sobre la celebración de un acto militar junto al frente que fue atacado 

por Rusia.- El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, anunció una investigación penal para 

esclarecer las circunstancias que hicieron posible un reciente ataque ruso en la región de Zaporiyia 

que provocó numerosas bajas entre soldados ucranianos de la 128 Brigada Separada de Infantería 

de Montaña. [EFE, AP] 

Zelenski advirtió a Trump que su promesa electoral de terminar con la guerra es inviable.- La relación 

de Donald Trump con Ucrania ha sido tormentosa. Aumenta la preocupación en Kiev por la oposición 

del Partido Republicano a mantener el ritmo de ayuda estadounidense contra Rusia. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Zelenski sobre elecciones en guerra: "Creo que no es hora".- "Creo que ahora no es tiempo para 

elecciones”, dijo en su discurso a la nación de Zelenski, cuyo mandato termina el próximo 31 de marzo. 

El presidente ucraniano pidió evitar "todo lo que suponga división política” y centrarse en "la defensa” 

del país y en la "batalla” que decidirá "el destino del país y de la gente”. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Guerra entre Israel-Hamás cumplió un mes: el saldo es de 11,000 muertos y una crisis humanitaria.- A 

un mes del inicio de la guerra entre Israel y Hamás se reportó que el número de muertos ya supera los 

11,000, además de añadir los 241 rehenes israelíes, 30,000 heridos y 1,700,000 desplazados, dejando 

una Franja de Gaza devastada por bombardeos y una crisis en la ayuda humanitaria por parte de la 

comunidad internacional. [FORBES, EUROPA PRESS, TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO, FRANCE 24] 

Ejército de Israel bombardeó 450 puestos de Hamás y tomó el control de un complejo militar en Gaza.- 

El Ejército israelí aseguró que ha bombardeado durante la noche 450 puestos de Hamás y mató a 

otro de sus comandantes en la Franja de Gaza, donde sus tropas avanzan en la toma de posiciones 

para partir el enclave en dos mitades y dificultar las comunicaciones. [INFOBAE, AP, FRANCE 24, 

EUROPA PRESS] 

Detenidos más de 60 palestinos por el Ejército de Israel en Cisjordania, entre ellos la activista Ahed 

Tamimi.- El Ejército de Israel detuvo a 66 palestinos, entre ellos, la activista, de 22 años,Ahed Tamimi, 

en una serie de operaciones llevadas a cabo en varios puntos de Cisjordania en el marco de la guerra 

abierta entre Hamás e Israel desde el pasado 7 de octubre. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 

Israel dijo a Guterres que "debería darle vergüenza" por su discurso contra la guerra.- El ministro de 

Exteriores israelí, Eli Cohen, reaccionó al discurso del secretario general de Naciones Unidas, António 

Guterres, en el que dijo que todas las partes en la guerra de Gaza están cometiendo "claras 

violaciones de la ley humanitaria internacional", asegurando que le debería dar vergüenza por esas 

afirmaciones. [SWISSINFO] 

Gobierno de Gaza anunció la reapertura del paso de Rafah para la salida de extranjeros.- El Gobierno 

de la Franja de Gaza anunció la reapertura del paso fronterizo de Rafah, que conecta con Egipto, 

para permitir el paso de ciudadanos extranjeros que hayan quedado atrapados por el inicio de la 

ofensiva militar israelí, después de que dicho tránsito quedase interrumpido el fin de semana. [EUROPA 

PRESS, TELESUR] 
 

https://efe.com/mundo/2023-11-06/guerra-ucrania-ultima-hora-13/
https://apnews.com/world-news/general-news-ad25725a8a791ac918dc2b7baeabbc1d
https://elpais.com/internacional/2023-11-06/zelenski-advierte-a-trump-de-que-su-promesa-electoral-de-terminar-con-la-guerra-es-inviable.html
https://www.dw.com/es/zelenski-sobre-ir-a-urnas-durante-la-guerra-creo-que-no-es-tiempo-para-elecciones/a-67323390
https://www.forbes.com.mx/guerra-entre-israel-hamas-cumple-un-mes-el-saldo-es-de-11000-muertos-y-una-crisis-humanitaria/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-mas-10000-muertos-franja-gaza-ataques-israelies-20231106143755.html
https://www.telesurtv.net/news/gaza-israel-actualizacion-cifra-muertos-20231106-0010.html
https://sputniknews.lat/20231106/el-numero-de-muertos-en-gaza-ya-supero-las-10000-personas-1145472035.html
https://www.swissinfo.ch/spa/la-guerra-entre-israel-y-ham%C3%A1s-deja-m%C3%A1s-de-10.000-muertos-en-gaza--seg%C3%BAn-ham%C3%A1s/48955432
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20231106-un-mes-de-guerra-entre-israel-y-ham%C3%A1s-m%C3%A1s-de-11-400-muertos-y-una-poblaci%C3%B3n-acorralada
https://www.infobae.com/america/mundo/2023/11/06/el-ejercito-de-israel-bombardeo-450-puestos-de-hamas-y-tomo-el-control-de-un-complejo-militar-en-gaza/
https://apnews.com/world-news/general-news-4e20f2c6f27becbd275c3ba955a222cd
https://www.france24.com/es/video/20231106-informe-desde-jerusal%C3%A9n-israel-ataca-a-gaza-por-tierra-mar-y-aire
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-tres-palestinos-muertos-ellos-nino-bombardeo-israeli-sur-gaza-20231106043100.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-mas-60-palestinos-ejercito-israel-cisjordania-ellos-activista-ahed-tamimi-20231106110611.html
https://www.swissinfo.ch/spa/detenida-la-%C3%ADcono-palestina-ahed-tamimi-por--incitaci%C3%B3n-al-terrorismo---seg%C3%BAn-ej%C3%A9rcito-israel%C3%AD/48954740
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_israel-le-dice-a-guterres-que--deber%C3%ADa-darle-vergueenza--por-su-discurso-contra-la-guerra/48957126
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-gaza-anuncia-reapertura-paso-rafa-salida-extranjeros-20231106144856.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-gaza-anuncia-reapertura-paso-rafa-salida-extranjeros-20231106144856.html
https://www.telesurtv.net/news/rafah-paso-apertura-temporal-gaza-20231106-0018.html
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Netanyahu aseguró que la destrucción de Hamás traerá "un verdadero futuro" de "promesas y 

esperanzas" a Gaza.- El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, aseguró que la destrucción del 

Movimiento de Resistencia Islámica por parte de Israel traerá a la población de la Franja de Gaza "un 

verdadero futuro" de "promesas y esperanzas". [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Hamás acusó a Israel de mentir para justificar sus ataques sobre hospitales en Gaza.- El Movimiento 

de Resistencia Islámica acusó a Israel de mentir y de fabricar información falsa para justificar sus 

ataques a hospitales en la Franja de Gaza y tapar sus "fracasos militares" [EUROPA  PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Unión Europea y Estados Unidos abren puerta al corredor marítimo propuesto por Chipre para llevar 

ayuda a Gaza.- La Unión Europa y Estados Unidos se han comprometido a estudiar el posible 

establecimiento de un corredor marítimo para canalizar ayuda a la Franja de Gaza a través de 

Chipre, una hipótesis aún en fase de estudio y con la que se evitaría depender de potenciales 

bloqueos para aliviar la situación humanitaria en un territorio que permanece prácticamente 

bloqueado. [EUROPA PRESS] 

Turquía pidió a Blinken la mediación de Estados Unidos para un alto el fuego en Gaza.- El secretario 

de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, afirmó en Ankara que en los próximos días se 

incrementará la asistencia humanitaria a la población civil de la franja de Gaza como resultado de 

las conversaciones que ha mantenido estos días en las diversas capitales de la región. [EL PAÍS, 

EUROPA PRESS] 

Borrell: “No hay solución militar al conflicto entre Israel y Palestina sin estrategia política”.- La victoria 

militar de Israel en Gaza —si llega— no será la solución para el conflicto. Esta es la idea que lanzó el 

jefe de la diplomacia europea, Josep Borrell, ante los embajadores de la Unión Europea acreditados 

en otros países. “No hay solución sin una estrategia política”, les ha dicho. [EL PAÍS, EFE, EUROPA PRESS] 

Irán e Irak renovaron llamado para un alto fuego en Gaza.- El presidente iraní, Ebrahim Raisi, y el primer 

ministro iraquí, Muhammad Shiaa Al-Sudani, expresaron la voluntad de presionar por un urgente alto 

al fuego en la Franja de Gaza, donde  de acuerdo con el titular persa se está cometiendo un crimen 

atroz contra la humanidad. [TELESUR, EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

"Basta es basta": La ONU exhorta el fin de la guerra en Gaza, con un saldo de más de 10.000 muertos.- 

Los jefes de 18 agencias de Naciones Unidas hicieron un llamado a parar la guerra entre Hamás e 

Israel frente a los continuos bombardeos del Ejército hebreo al enclave palestino, que ya dejaron un 

saldo de más de 10.000 muertos desde el inicio de la actual escalada. [RT, EUROPA PRESS, TELESUR, 

XINHUA, UNIVISIÓN] 

ONU pidió más de 1.100 millones de euros para ayudar a población de Gaza y Cisjordania.- El 

secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, hizo un llamado para recaudar 1.200 

millones de dólares con el objetivo de ayudar a la población palestina que vive en la Franja de Gaza 

y Cisjordania. [EUROPA PRESS] 

Secretario general de la ONU dijo que hay “claras violaciones de la ley humanitaria internacional” en 

Gaza.- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, dijo que en la guerra de Gaza 

“asistimos a claras violaciones de la ley humanitaria internacional”, tanto por parte de Israel como de 

Hamás. [EFE, TELESUR, SWISSINFO] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-asegura-destruccion-hamas-traera-verdadero-futuro-promesas-esperanzas-gaza-20231106174438.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_netanyahu-advierte-de-que-israel-se-encargar%C3%A1-indefinidamente-de-la-seguridad-de-gaza/48957470
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-acusa-israel-mentir-justificar-ataques-hospitales-gaza-20231106163153.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-eeuu-abren-puerta-corredor-maritimo-propuesto-chipre-llevar-ayuda-gaza-20231106171530.html
https://elpais.com/internacional/2023-11-06/turquia-pide-a-blinken-la-mediacion-de-ee-uu-para-un-alto-el-fuego-en-gaza.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-turquia-reclama-eeuu-alto-fuego-inmediato-franja-gaza-20231106140930.html
https://elpais.com/internacional/2023-11-06/borrell-no-hay-solucion-militar-al-conflicto-entre-israel-y-palestina-sin-estrategia-politica.html
https://euroefe.euractiv.es/section/defensa-y-seguridad/news/borrell-alerta-a-israel-de-que-ignorar-el-coste-humano-en-gaza-puede-volverse-en-su-contra/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-avisa-no-hay-solucion-militar-gaza-estrategia-politica-20231106103654.html
https://www.telesurtv.net/news/iran-irak-palestina-gaza-20231106-0017.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-irak-acusa-israel-genocidio-gaza-recalca-crisis-no-deriva-ataques-hamas-20231106152121.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/487177-basta-onu-llamado-fin-guerra-gaza-muertos
https://www.europapress.es/internacional/noticia-principales-agencias-onu-piden-alto-fuego-humanitario-inmediato-franja-gaza-20231106085415.html
https://www.telesurtv.net/news/agencias-onu-exigen-alto-fuego-humanitario-inmediato-20231106-0008.html
https://spanish.xinhuanet.com/20231106/e00405b9c5074a94895bf680be44fbcf/c.html
https://www.univision.com/noticias/mundo/guerra-israel-hamas-muertos-bombardeos-israelies-en-gaza-segun-autoridades-de-hamas
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-pide-mas-1100-millones-euros-ayudar-poblacion-gaza-cisjordania-20231106190534.html
https://efe.com/mundo/2023-11-06/el-secretario-general-de-la-onu-dice-que-hay-claras-violaciones-de-la-ley-humanitaria-internacional-en-gaza/
https://www.telesurtv.net/news/gaza-onu-rechaza-violaciones-ley-humanitaria-internacional-20231106-0021.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-jefe-de-la-onu-afirma-que-un-alto-el-fuego-en-gaza-es--m%C3%A1s-urgente-a-cada-hora-que-pasa-/48956990
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MSF dijo que la situación en Gaza por la ofensiva de Israel es "una catástrofe humanitaria que no tiene 

precedentes".- La organización no gubernamental Médicos Sin Fronteras alertó que la situación en la 

Franja de Gaza ante la ofensiva militar de Israel supone "una catástrofe humanitaria que no tiene 

precedentes en la región" y ha denunciado "una falta sistemática de respeto al Derecho 

Internacional Humanitario". [EUROPA PRESS] 

HRW pidió a los aliados de Israel y de los grupos armados palestinos que suspendan la venta de 

armas.- La ONG Human Rights Watch pidió a los aliados de Israel y de los grupos armados palestinos 

que suspendan la venta o suministro de armas a las partes implicadas en el conflicto. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Unesco reveló plan para proteger las RRSS de la creciente desinformación.- Frente al creciente 

impacto de la desinformación a través de las redes sociales en la vida democrática de los países, la 

Unesco presentó un plan de regulación que pretende evitar la propagación de noticias falsas y evitar 

la desinformación sin obstaculizar la libertad de expresión y de prensa. [FORBES] 

Los "costos ocultos" de los sistemas agroalimentarios superan el 10 % del PIB mundial, según la FAO.- 

Los sistemas agroalimentarios actuales suponen enormes costes ocultos para la salud, el 

medioambiente y la sociedad, estimados por la FAO en más de 10 billones de dólares al año, 

equivalentes a un 10 % del PIB mundial. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos mantiene "líneas de comunicación abiertas" para un encuentro Biden-Xi en APEC 

2023.- Estados Unidos mantiene las "líneas de comunicación abiertas" ante la posibilidad de un 

encuentro bilateral entre el presidente del país, Joe Biden, y su homólogo chino, Xi Jinping, durante 

la 30 edición del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, previsto del 11 al 17 de noviembre 

en San Francisco. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Donald Trump denunció ante juez “una guerra jurídica y política” para socavar su candidatura en 

2024.- Donald Trump regresó a un tribunal de Nueva York, para declarar en un juicio civil por fraude 

que amenaza con mermar el imperio inmobiliario que forjó su reputación antes de entrar en política. 

Su imagen de marca, la del poderoso magnate hecho a sí mismo, que fue el trampolín a la 

presidencia en 2016. [EL PAÍS, EFE, REUTERS, SWISSINFO, TELEMUNDO, WASHINGTON POST] 

Comenzó juicio contra agresor del marido de Nancy Pelosi.- La selección del jurado para enjuiciar al 

acusado de agredir violentamente a Paul Pelosi, el marido de la expresidenta de la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos, comenzó en California. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Ciudades más pobladas de Estados Unidos piden a Biden agilizar permisos de trabajo a inmigrantes.- 

El país tiene 9,6 millones de puestos vacantes, muchos de ellos en el sector de servicios, que podrían 

ser ocupados por las miles de personas que han llegado en los últimos meses [EL PAÍS] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-msf-dice-situacion-gaza-ofensiva-israel-catastrofe-humanitaria-no-tiene-precedentes-20231106143606.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hrw-pide-aliados-israel-grupos-armados-palestinos-suspendan-venta-armas-20231106194536.html
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https://efe.com/portada-america/2023-11-06/trump-da-un-testimonio-clave-en-el-juicio-por-fraude-en-su-empresa/
https://www.reuters.com/legal/donald-trump-testify-new-york-fraud-case-that-threatens-his-business-2023-11-06/
https://www.swissinfo.ch/spa/trump-se-enfrenta-al-juez-en-su-juicio-por-fraude-financiero-en-nueva-york/48956574
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/trump-testifica-en-la-corte-de-nueva-york-en-el-juicio-civil-por-fraud-rcna123802
https://www.washingtonpost.com/politics/2023/11/06/trump-trial-testimony-takeaways/
https://www.swissinfo.ch/spa/comienza-el-juicio-contra-el-agresor-del-marido-de-nancy-pelosi/48957276
https://elpais.com/economia/2023-11-06/las-ciudades-mas-pobladas-de-estados-unidos-piden-a-biden-agilizar-los-permisos-de-trabajo-a-los-inmigrantes.html
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GENERAL 

Sindicato de Actores de Estados Unidos mantiene diferencias en "puntos esenciales" con estudios.- El 

sindicato de actores de Estados Unidos anunció que sigue sin alcanzar un acuerdo con los estudios 

en "puntos esenciales" de la propuesta de la Alianza de Productores de Cine y Televisión, que los 

estudios han descrito como la "última, mejor y definitiva". [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Partido opositor pidió anular candidatura "inconstitucional" de Bukele en El Salvador.- Representantes 

del partido opositor salvadoreño Alianza Republicana Nacionalista (Arena) presentaron un recurso 

ante el Tribunal Supremo Electoral para que anule la candidatura a la reelección del presidente Nayib 

Bukele porque "viola la Constitución". [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Fuertes lluvias provocaron inundaciones en el norte de Guatemala con 168.000 afectados.- Las fuertes 

lluvias registradas en el norte de Guatemala han provocado inundaciones de viviendas, avenidas y 

puentes, con más de 168.000 afectados en las últimas 24 horas [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Sindicatos de Panamá seguirán en la calle hasta que se derogue el polémico contrato minero.- 

Sindicatos anunciaron que seguirán en las calles hasta que se derogue el polémico contrato ley con 

Minera Panamá, subsidiaria de la canadiense First Quantum Minerals, un proceso que esperan 

acelerar con la presentación ante el Parlamento de un proyecto legislativo, mientras continúan las 

mayores protestas en décadas que han generado ya una crisis de abastecimiento. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Presidente dominicano destacó el buen estado de relación con Estados Unidos tras reunión con 

Biden.- El presidente de la República Dominicana, Luis Abinader, destacó el buen estado de la 

relación de su país con Estados Unidos, tras su reunión el pasado jueves en la Casa Blanca con su 

colega Joe Biden, en la que trataron varios temas. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Massa aseguró que el FMI investigará el millonario préstamo contraído por Macri en Argentina.- El 

Gobierno argentino anunció que el Fondo Monetario Internacional empezará a investigar a finales 

de noviembre "la fuga de capitales del préstamo de 2018", por 45.000 millones de dólares, contraído 

por el expresidente derechista Mauricio Macri. [RT] 

BRASIL 

Más de 300.000 hogares en São Paulo siguen sin luz tres días después de una fuerte tormenta.- 

Alrededor de 315.000 hogares seguían sin luz en la tarde de este lunes en la región metropolitana de 

São Paulo, 3 días después de que una fuerte tormenta azotara la mayor ciudad de Brasil, informó el 

Gobierno regional. [SWISSINFO] 
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CHILE 

Portavoz del Gobierno chileno lamentó que nuevo borrador constitucional no es una propuesta 

"unitaria".- La portavoz del Gobierno de Chile, Camila Vallejo, lamentó que el borrador presentado la 

semana pasada por el Consejo Constitucional para una nueva Carta Magna en el país "no ha 

logrado la unidad que se esperaba", sumándose así a las críticas del sector progresista del país contra 

la posible nueva Constitución. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

ELN y disidencias de las FARC obstaculizan camino hacia “paz total” de Petro.- La política de “paz 

total” del presidente colombiano, Gustavo Petro, tropieza nuevamente por la decisión de la mayor 

disidencia de las FARC de suspender el diálogo con el Gobierno y por el secuestro del padre del 

futbolista Luis Díaz por parte del ELN, que puede poner en peligro las negociaciones. [EFE] 

Gobierno colombiano replegó sus tropas para facilitar la liberación del padre de Luis Díaz.- Los 

policías y militares colombianos que desde hace nueve días buscan a Luis Manuel Díaz, padre del 

futbolista del Liverpool Luis Díaz, secuestrado por la guerrilla del ELN, comenzaron a replegarse de su 

área de operaciones como anticipo a una posible liberación. [EFE] 

ECUADOR 

Daniel Noboa no apoyará juicio político a fiscal general de Ecuador y aseguró que no cogobernará 

con el correísmo.- El presidente electo de Ecuador, Daniel Noboa, visitó Washington y desde allí 

realizó críticas al régimen de Nicolás Maduro en Venezuela; aseguró que no cooperará con ese 

gobierno hasta que no haya elecciones libres. Además, dijo que si bien tiene diálogo con Revolución 

Ciudadana, el partido de Rafael Correa, los acuerdos serán puntuales para aprobar leyes concretas 

y dejó claro que no cogobernará con ellos. [INFOBAE] 

Secretaría de Riesgos de Ecuador aspira a certificación de ONU para sus equipos USAR.- La Secretaría 

de Gestión de Riesgos de Ecuador anunció que aspira a la certificación de Naciones Unidas para la 

acreditación de equipos de búsqueda y rescate en estructuras colapsadas. [SWISSINFO] 

Piden a militares y policías controlar nueva pelea de reos en la mayor cárcel de Ecuador.- El Servicio 

Nacional de Atención Integral a Personas Privadas de Libertad, la agencia estatal penitenciaria de 

Ecuador, pidió la intervención de policías y militares para restablecer el orden en la mayor cárcel del 

país, situada a las afueras de la ciudad portuaria de Guayaquil. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Paraguay pidió al FMI 373 millones de euros para adaptarse a la crisis climática.- El Fondo Monetario 

Internacional acordó con Paraguay un mecanismo de financiación de cerca de 400 millones de 

dólares (unos 373 millones de euros) para apoyar al país suramericano para su adaptación a la crisis 

climática. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Canciller de Perú dimitió tras fallida reunión de Boluarte con Biden.- La canciller de Perú, Ana Cecilia 

Gervasi, presentó su dimisión al cargo en medio de la lluvia de críticas generadas en su país por una 

fallida reunión anunciada entre la presidenta Dina Boluarte y el mandatario de Estados Unidos, Joe 

Biden. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-portavoz-gobierno-chileno-lamenta-nuevo-borrador-constitucional-no-propuesta-unitaria-20231106173903.html
https://efe.com/mundo/2023-11-06/el-eln-y-las-disidencias-de-las-farc-obstaculizan-el-camino-hacia-la-paz-total-de-petro/
https://efe.com/mundo/2023-11-06/colombia-y-el-mundo-pendientes-de-liberacion-del-padre-de-luis-diaz/
https://www.infobae.com/america/america-latina/2023/11/06/daniel-noboa-no-apoyara-el-juicio-politico-a-la-fiscal-general-de-ecuador-y-aseguro-que-no-cogobernara-con-el-correismo/
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-riesgos_la-secretar%C3%ADa-de-riesgos-de-ecuador-aspira-a-certificaci%C3%B3n-de-onu-para-sus-equipos-usar/48957556
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-c%C3%A1rceles_piden-a-militares-y-polic%C3%ADas-controlar-nueva-pelea-de-reos-en-la-mayor-c%C3%A1rcel-de-ecuador/48957610
https://www.swissinfo.ch/spa/fmi-paraguay_paraguay-pide-al-fmi-unos-373-millones-de-euros-para-adaptarse-a-la-crisis-clim%C3%A1tica/48957416
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-gobierno_la-canciller-de-per%C3%BA-dimite-tras-fallida-reuni%C3%B3n-de-boluarte-con-biden--anuncian-medios/48957290


 7 de noviembre de 2023 

Embajador peruano en Estados Unidos renunció por frustrada cita entre Boluarte y Biden.- El 

embajador de Perú en Estados Unidos, Gustavo Meza Cuadra, presentó su renuncia al cargo en una 

carta dirigida a la también renunciante canciller, Ana Cecilia Gervasi, debido a la frustrada reunión 

entre la presidenta Dina Boluarte y su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden. [SWISSINFO] 

Perú entregó más de 55.000 permisos temporales, principalmente a venezolanos.- En los últimos seis 

meses las autoridades migratorias de Perú han entregado 55.168 carnets de Permiso Temporal de 

Permanencia, principalmente a venezolanos, como parte del proceso de regularización migratoria 

en el país, informó el presidente del Consejo de Ministros, Alberto Otárola. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro aseguró que habrá "garantías totales para todos" en las presidenciales de 2024.- El 

mandatario de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que habrá "garantías totales para todos" en las 

presidenciales de 2024 y en los otros comicios que tiene previsto celebrar el país en los próximos años, 

cuando "cada quien saldrá con su candidato a votar". [SWISSINFO] 

Gobierno llamó a "Venezuela toda" a votar para anexionarse zona en disputa con Guyana.- El 

Gobierno de Nicolás Maduro llamó a "Venezuela toda" a sumarse a la campaña que arrancó este 

lunes, de cara al referendo del 3 de diciembre, con el que el chavismo busca respaldo popular para 

la propuesta de anexionarse la Guayana Esequiba, una zona de casi 160.000 kilómetros cuadrados 

en disputa con Guyana. [SWISSINFO] 

El oficialismo venezolano pidió evitar "combate político interno" y defender el Esequibo.- El jefe de la 

delegación chavista en las negociaciones con la oposición, Jorge Rodríguez, pidió evitar el "combate 

político interno" en Venezuela y enfocarse en la defensa de la Guayana Esequiba, un territorio de casi 

160.000 kilómetros cuadrados en disputa con Guyana, sobre la que el país hará un referendo el 3 de 

diciembre, sin carácter vinculante. [SWISSINFO] 

Gobierno venezolano intervino cárcel, la quinta en dos meses en un intento de desarticular bandas.- 

El gobierno del presidente Nicolás Maduro, que recientemente admitió que bandas criminales operan 

en las cárceles como centro de mando, anunció una nueva intervención en un intento de tomar el 

control de la prisión de Vista Hermosa del estado sureño de Bolívar. [AP] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Gobierno alemán y los "Länder" acordaron reducir la burocracia, pero chocan en migración.- El 

canciller alemán, Olaf Scholz, llegó a un acuerdo con los líderes regionales para reducir la burocracia 

con el fin de acelerar la construcción de infraestructuras, mientras que quedó en evidencia la división 

entre los "Länder" en materia de migración. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Justicia española citó a Puigdemont y Rovira en medio de las negociaciones de amnistía.- La amnistía 

de los imputados por el ‘procés’ catalán está un poco más lejos de ser realidad. La Audiencia 

Nacional española -tribunal de justicia nacional- imputó al expresidente de Cataluña, Carles 

Puigdemont, y a la secretaria general del partido Esquerra Republicana, Marta Rovira, en el caso 

‘Tsunami Democràtic’. [FRANCE 24, RT, SWISSINFO] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-gobierno_embajador-peruano-en-eeuu-tambi%C3%A9n-renuncia-por-frustrada-cita-entre-boluarte-y-biden/48957492
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-migraci%C3%B3n_per%C3%BA-entreg%C3%B3-m%C3%A1s-de-55.000-permisos-temporales--principalmente-a-venezolanos/48957624
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-elecciones_maduro-asegura-que-habr%C3%A1--garant%C3%ADas-totales-para-todos--en-las-presidenciales-de-2024/48957704
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-guyana_el-gobierno-llama-a--venezuela-toda--a-votar-para-anexionarse-zona-en-disputa-con-guyana/48957634
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-guyana_el-oficialismo-venezolano-pide-evitar-el--combate-pol%C3%ADtico-interno--y-defender-el-esequibo/48957534
https://apnews.com/world-news/general-news-3abe07518fc0840a4557a91e424da8f3
https://www.swissinfo.ch/spa/alemania-pol%C3%ADtica_el-gobierno-alem%C3%A1n-y-los--laender--acuerdan-reducir-la-burocracia--pero-chocan-en-migraci%C3%B3n/48957474
https://www.france24.com/es/europa/20231106-la-justicia-espa%C3%B1ola-cita-a-puigdemont-y-rovira-en-medio-de-las-negociaciones-de-amnist%C3%ADa
https://actualidad.rt.com/actualidad/487167-puigdemont-investigar-justicia-espana-independencia
https://www.swissinfo.ch/spa/la-justicia-espa%C3%B1ola-implica-a-puigdemont-en-otra-causa/48956698


 7 de noviembre de 2023 

VATICANO 

Papa reconoció que “no está bien de salud”, pero no interrumpe su agenda.- El Papa Francisco 

aseguró, con voz cansada, que no estaba bien de salud y que prefería no leer el discurso que tenía 

preparado para recibir a miembros de la Conferencia de rabinos europeos. [EFE, DW] 
 

ASIA 

CHINA 

Primer ministro Marrero expuso en China atractivos turísticos de Cuba.- Durante un Foro de 

intercambio en la sede de la Embajada caribeña en Beijing, Manuel Marrero enfatizó que pese a la 

difícil situación económica derivada de la incidencia del bloqueo estadounidense y la Covid-19, 

Cuba es un país alegre que continúa su camino al desarrollo. [PRENSA LATINA, TELESUR, ABC, 

SWISSINFO]  

Xi Jinping recibió al primer ministro de Australia y le pidió ser "socios de confianza".- El presidente 

chino, Xi Jinping, recibió en Pekín al primer ministro australiano, Anthony Albanese y le pidió ser "socios 

de confianza" tras años de tensiones. [SWISSINFO] 

IRÁN 

La premio Nobel de la Paz iraní Narges Mohammadi comenzó una huelga de hambre en prisión.- La 

premio Nobel de la Paz iraní, Narges Mohammadi, comenzó una huelga de hambre para protestar 

por la negación de cuidados médicos en prisión y el uso obligatorio del velo islámico en el país. [EFE, 

DW, SWISSINFO] 

IRAK 

Blinken y primer ministro iraquí discuten conflicto de Gaza en Bagdad.- El secretario de Estado de 

Estados Unidos, Antony Blinken, llegó a la capital iraquí de Bagdad y mantuvo conversaciones con el 

primer ministro iraquí, Mohammed Shia' al-Sudani, sobre el conflicto entre Hamás e Israel en la Franja 

de Gaza, se indicó en una declaración de la oficina de prensa de Al-Sudani. [XINHUA] 

Estados Unidos dijo que "no busca un conflicto con Irán" pero advirtió contra "intentar aprovechar el 

conflicto en Gaza".- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, afirmó que Washington 

"no busca un conflicto con Irán" y advirtió que "hará lo que sea necesario para proteger a su personal" 

en Oriente Próximo, tras los últimos ataques ejecutados por milicias proiraníes contra bases militares 

en Irak y Siria. [EUROPA PRESS, AP] 
 

ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Futuro de las tierras en Tigray se resolverá con un referéndum.- El Gobierno de Etiopía dijo que el futuro 

de las tierras en disputa en su región norte de Tigray se resolverá mediante un referéndum y que 

cientos de miles de personas desplazadas por la fuerza podrán regresar. El anuncio del lunes se 

produjo un año después de que un cese del fuego pusiera fin a una devastadora guerra civil. [AP] 
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